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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Logra Puebla-capital certificado de salud 
Puebla se convirtió en el primer municipio del estado en certificarse como Promotor de la 
Salud, que además de reconocer que promueve acciones de prevención de 
enfermedades, abre la oportunidad de que pueda conseguir recursos federales y de 

organismos internacionales como la Organización Panamericana de la Salud, para 
fortalecer este trabajo, celebró el alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez. (El Sol de 
Puebla) 

  
  

 
 

Crece rebelión magisterial contra ley de ISSSTEP  

Maestros de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 
y otras organizaciones, se vestirán de rojo y negro, como muestra de su rechazo a la 
nueva Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores al Servicio 
de los Poderes del Estado de Puebla (ISSSTEP). (Heraldo) 

   
 

 

Apuesta Panal por los jóvenes  
El presidente de la gran Comisión el Congreso del estado,  Guillermo Aréchiga Santamaría 
y Gerardo Maldonado Islas, actual dirigente estatal del Panal,  conforman la candidatura 
al senado de la república, el primero como titular y el segundo como suplente por el 
Partido Nueva Alianza. (Síntesis) 

  
 

 

Desbandada legislativa, doce dejarán la curul 
Más de la cuarta parte de los diputados locales abandonarán su cargo para irse como 
candidatos a las diputaciones federales o la senaduría, lo que será antes del 15 de enero 
para que entren en funciones los 12 suplentes, mientras Lauro Sánchez López será el 
presidente de la Gran Comisión, que podría cambiar a Mesa de Coordinación Política. 
(Intolerancia Digital) 

  
 

 

Ni de libros… ni de salarios 
Bastaron dos semanas para que los mexicanos conocieran el verdadero rostro del puntero 
en la carrera presidencial, Enrique Peña Nieto. A la conocida pifia ocurrida en la Feria 
Internacional del Libro (FIL) en Guadalajara, se sumó un nuevo traspié en una entrevista 

con El País, donde dejó al descubierto que no sabe de cuánto es el salario mínimo y, por 
si fuera poco, el New York Times lo calificó de ―telegénico pero hueco‖. Peña Nieto ya 

despierta serias dudas en algunos sectores de la población acerca de su capacidad para 
gobernar el país. (Cambio) 

  
 

 

VW registra caída de producción y comercialización  
Las ventas de la automotriz Volkswagen (VW) de México registran una pronunciada caída 
al décimo mes del año, al reducir su volumen de comercialización y con ello participación 
en el mercado nacional, lo que ha colocado a la firma de origen alemán en tercera 
posición. (Milenio) 

  
 

 

Promueve RMV ley para abrir a la fuerza inmuebles 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas presentó una reforma al Código Fiscal del 
estado que define el procedimiento mediante el cual las autoridades procederían a la 
apertura de propiedades privadas en los casos en los que un deudor del fisco se niegue a 

abrir y ―se presuma‖ que existen bienes muebles susceptibles de embargo. (La Jornada 

de Oriente) 
  
 

 

Recibe BUAP reconocimiento SEP-ANUIES 
Una vez más la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) recibirá por tercera 
ocasión el premio SEP-ANUIES a la Excelencia Académica por contar con el 100 por ciento 

de su matrícula cursando programas educativos reconocidos por su calidad. (La Opinión) 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Reprueba Puebla en atención médica básica, personal y abasto de fármacos 
Aunque Puebla es una de las entidades con mayor número de unidades médicas de 

atención ambulatoria en el país, sólo seis de cada 10 están acreditadas por la Secretaría 
de Salud Federal y enfrentan problemas en mantenimiento, comunicación, recursos 
humanos, infraestructura física y abasto de medicamentos. (e-consulta) 

 

 

 

 

Impedir que se lleven al Puebla FC solicita Juez a la FMF  

El equipo de futbol Puebla F.C. no podrá ser trasladado a otro estado. Así lo solicitó, 
mediante el exhorto 1673/2011, el Juez Sexagésimo Tercero de lo Civil, Francisco Sergio 
Lira Carreón, a la Federación Mexicana de Futbol (FMF) a la que se le requirió no permitir 
ni el cambio de nombre, sede o demarcación del equipo. (Periódico digital) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El crimen organizado se apodera de Quimixtlán; la PGJ sin pistas  

La Procuraduría General de Justicia (PGJ), no tiene pistas, ni un móvil que conlleve a la 
captura del comando armado que irrumpió con rifles AR-15, AK-47 y granadas un velorio 
en la población de Ahuatlán, municipio de Quimixtlán Puebla, donde eran velados los 
cuerpos de dos recolectores de café, quienes fueron degollados en Xico, Veracruz. 
(Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Parra busca quién se la pague y acusa a Covarrubias  

El ex alcalde de San Pedro ―erogó‖ 10 millones en el último bimestre de su gestión para 
alimentación de 430 reos, acusa el regidor de Gobernación. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

PAN y PRD, sus precandidatos en Puebla  
El PAN y el PRD realizarán su registro de precandidatos a diputados y senadores por 
Puebla durante esta semana, la mayoría ya están cantados. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Exhibe maestro excesos del SNTE 
Tras 44 años de servicio, Jesús Rodríguez, supervisor escolar en Hidalgo, fue cesado y 

amenazado de muerte por exhibir actos de corrupción en el SNTE. (Reforma) 
  
 

 
"AMLO y Peña, mis rivales reales" 
La aspirante a la candidatura presidencial del PAN Josefina Vázquez Mota aseguró que sus 
rivales ―reales‖ son Andrés Manuel López Obrador y Enrique Peña Nieto, virtuales 
abanderados de PRD y PRI. (El Universal) 

 
 

 

 
Las desapariciones forzadas en México no son registradas 
La tortura y tratos crueles, así como las desapariciones forzadas, son violaciones a los 
derechos humanos que no se pueden contabilizar en México, porque se les reclasifica 
como lesiones o abuso de autoridad. (Milenio)  

  
 

 

Sota: Presidencia ignoraba que la DEA lavaba dinero 

Alejandra Sota, portavoz del presidente Felipe Calderón, negó hoy que el gobierno 
mexicano tuviera conocimiento de la operación de lavado de dinero de agentes de la 

Administración Federal Antidrogas (DEA por sus siglas en inglés) como parte de la lucha 
contra el narcotráfico. (La Jornada) 

  
 
 

 
 

Desmantelan hoy coraza arancelaria contra China 

México desmantelará a partir de hoy 12 de diciembre la mayor protección que un país 
haya impuesto para defenderse de las importaciones de productos originarios de China, 
desde que esta nación asiática ingresó a la Organización Mundial de Comercio (OMC) en 
el 2001. (El Economista Digital) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Rendimiento de deuda italiana y española sube tras cumbre 
La rentabilidad de la deuda italiana subía el lunes después de que los estados de la Unión 
Europea dieran pasos hacia una mayor disciplina fiscal, aunque el resultado de la cumbre 

de la Unión Europea se consideró insuficiente para frenar la crisis de deuda de la zona 
euro. (El Financiero Digital) 

  
 

 

Brugada infló 100% costo de 22 patrullas 
La delegada de Iztapalapa, Clara Brugada Molina, infló en un 100 por ciento el costo de 

las patrullas que adquirió su administración con el Presupuesto Participativo 

correspondiente al 2010. (Crónica) 
  
 

 

No sabían del lavado de dinero; México ignoraba operación de la DEA 
La PGR investiga si agentes nacionales se involucraron en actividades encubiertas; la 
portavoz presidencial agregó que informarán los resultados de manera ―puntual y 
transparente‖. (Excélsior) 

 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 

 

CAMBIO 

 Sólo el Congreso local puede definir los límites: Rivera Pérez 
Eduardo Rivera Pérez, alcalde capitalino, rechazó cualquier pretensión de que el Instituto Registral y Catastral del 
estado resuelva el conflicto de límites territoriales entre la capital y el municipio de San Ándres Cholula, pues 

señaló que sólo el Congreso del estado y los diputados pueden hacerlo. Señaló que pese a que desde el pasado 
mayo que acudió con su homólogo, Miguel Ángel Huepa Pérez, al Congreso del estado para solicitar que se 
resolviera el problema no ha habido una resolución al respecto ni han sido convocados para un nuevo encuentro. 
(Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/121211-le-puebla-s-lo-el-congreso-local-puede-definir-
los-l-mites-rivera-p-rez.htm  
 

CAMBIO 

 Existe déficit en centros de salud 
Eduardo Rivera Pérez reconoció que en la capital existe un déficit en el número de centros de salud, y aunque 
indicó que es responsabilidad del gobierno federal y estatal resolver este problema, presumió que el próximo año 

la Comuna colaborará para la construcción de al menos tres inmuebles de este tipo. En el marco de la certificación 
del municipio de Puebla como Promotor de la Salud, el alcalde capitalino abundó que: ―Estamos tratando de 
invertir en los casos más urgentes y muy necesarios. Se tiene contemplado en tres espacios, por lo menos, hacer 
algún proyecto de coinversión con el estado‖.Luz Elena Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/121211-le-puebla-existe-d-ficit-en-centros-de-
salud.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/121211-le-puebla-s-lo-el-congreso-local-puede-definir-los-l-mites-rivera-p-rez.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/121211-le-puebla-s-lo-el-congreso-local-puede-definir-los-l-mites-rivera-p-rez.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/121211-le-puebla-existe-d-ficit-en-centros-de-salud.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/121211-le-puebla-existe-d-ficit-en-centros-de-salud.htm
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 Rivera niega que esté distribuyendo boletas prediales en colonias de San Andrés Cholula 
El edil capitalino Eduardo Rivera Pérez negó que su administración esté invadiendo territorio de San Andrés 
Cholula con la distribución de boletas para el pago del impuesto predial en el municipio Puebla. La declaración fue 
hecha tras los señalamientos que hizo el presidente sanandreseño, Miguel Ángel Huepa Pérez, quien el fin de 

semana denunció que el gobierno poblano está entregando boletas para el pago de impuesto predial y limpia en 
zona que pertenece a su municipio. (Yadira Yaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/12/puebla/mun108.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El presidente municipal de Puebla premia a los emprendedores universitarios 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, reconoció el fin de semana a los ganadores de la convocatoria  La 
mejor idea para la competitividad 2011‖, que lanzó conjuntamente Microsoft México y la plataforma ―Puebla 
Capital Universitaria‖, la cual busca incentivar y fortalecer proyectos impulsados por emprendedores 
universitarios. En la entrega de los galardones, Rivera Pérez anunció que Puebla será la encargada de desarrollar 
el proyecto federal ―Ciudad Creativa del Diseño‖, por lo que invitó a los  jóvenes a aportar su talento para 

presentar proyectos innovadores que posicionen a la capital como una ciudad vanguardista.  (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/12/puebla/mun208.php  

 

 

 
MILENIO  

 Puebla, 1er municipio Promotor de la Salud 
Este domingo el municipio de Puebla se convirtió en el primero del estado en acreditarse como Promotor de la 
Salud, certificación que recibió de la Secretaría de Salud (Ssa) del estado el presidente municipal, Eduardo Rivera 
Pérez, quien anunció que en 2012 su administración tendrá acceso a recursos económicos del gobierno federal y 
de la Organización Panamericana de la Salud, que se aplicarán en programas para el cuidado de la salud de los 

habitantes de la ciudad. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9077599  

 

 
 
OPINION 

 Puebla, primer municipio del estado en levantar bandera blanca en salud 

Puebla se convirtió en el primer municipio en el estado en levantar bandera blanca en materia de salud, con lo 
cual el ayuntamiento de Puebla se convirtió en el Promotor de la Salud. Al respecto el presidente municipal 
Eduardo Rivera Pérez confirmó que se con esta nueva certificación, el municipio podrá acceder a un mayor 
número de recursos para el impulso de la salud y que son otorgados por la Federación así como por parte de la 
Organización Panamericana de la Salud. Angélica Patiño)   

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52977  
 
OPINION 

 Encabeza Rivera Pérez, celebración de los Centros de Desarrollo Comunitario 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, encabezó la celebración anual de los Centros de Desarrollo 
Comunitario donde se comprometió a seguir impulsado estos centros que benefician a los poblanos que viven en 
los polígonos de pobreza. En su discurso, el alcalde poblano, anunció que para el próximo año se abrirán dos 
centros comunitarios más con la finalidad de otorgar mayores beneficios a los poblanos que habitan en zonas 

alejadas de la zona conurbada del municipio de Puebla. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52994  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Ayuntamiento continuará con la revisión de inmuebles por sismo 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/12/puebla/mun108.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/12/puebla/mun208.php
http://impreso.milenio.com/node/9077599
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52977
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52994
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, informó que en la capital y en las juntas auxiliares hubo 
saldo blanco luego de que la tarde-noche de este sábado se registrara un sismo  de 6.5 grados en la escala de 
Richter,  con epicentro Zumpango del Río, Guerrero. El edil comentó que no hubo daños en inmuebles públicos ni 
en particulares; además, indicó que no aún no hay reportes sobre la inspección que realizó Protección Civil 

municipal en edificios y puentes vehiculares. (Jesse Brena)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23302:ayuntamiento-
continuar%C3%A1-con-la-revisi%C3%B3n-de-inmuebles-por-sismo&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla capital logra certificación como Municipio Promotor de la Salud 
A diez meses de haber arrancado la administración municipal, Puebla Capital logró la certificación de Municipio 
Promotor de la Salud convirtiéndose en la primera demarcación en el estado en acreditarse ante la Secretaría de 
Salud. El alcalde Eduardo Rivera Pérez, destacó que esta certificación es inédita para el municipio y refleja la 
participación y el esfuerzo realizado de manera conjunta por diversas dependencias del gobierno municipal, como 
el Sistema Municipal DIF, la Comisión de Salud del Cabildo y los Institutos Municipales de la Mujer y de la 

Juventud. (Julio Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146162:puebla-capital-logra-
certificaci%C3%B3n-como-municipio-promotor-de-la-salud&Itemid=534  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Alcalde pide a poblanos „ser más unidos para generar cambio de fondo‟ 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, llamó a los poblanos que habitan la capital del estado a 
ser más unidos y generar acciones que permitan consolidar a la sociedad,  para generar un cambio de fondo de la 
ciudad. En el marco de la celebración anual de los siete Centros de Desarrollo Comunitario Habitat (CDCH) que 

existen en la ciudad, el alcalde enfatizó que estos centros ofrecen una red de servicios y representan una 
oportunidad para el bienestar de los habitantes de las colonias y juntas auxiliares. (Julio Morales)   
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146161:alcalde-pide-a-
poblanos-%E2%80%98ser-m%C3%A1s-unidos-para-generar-cambio-de-fondo%E2%80%99&Itemid=534       

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

SINTESIS 

 Comuna requiere una reingeniería 
Es el momento oportuno para que el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, realice cambios al gabinete, con 
el objetivo de mejorar los procesos de la administración y dar resultados eficientes a los poblanos, pues los 
funcionarios de primer y segundo no han respondido a las necesidades y esto ha provocado que el gobierno 
marche de forma muy lenta a casi un año de gestión. Así lo evalúa el regidor del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Octavio Castilla Kuri, y secretario general de la Fundación Colosio del PRI en el municipio, 

quien propuso al ayuntamiento encabezado por el panista Eduardo Rivera Pérez, relanzar su gobierno y 
emprender una reingeniería en su administración reforzando el modelo de política social integral. (Elizabeth 
Cervantes)   
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1943-comuna-requiere-una-reingenieria  

 

 
 

CAMBIO 

 Ciudadanos vacilan a Protección Civil 

El director de Protección Civil Municipal, Gustavo Ariza Salvatori, aseguró que tras el sismo de este fin de semana, 
las llamadas falsas de emergencia aumentaron en cien por ciento pues de 45 sólo una fue verdadera. El pasado 
sábado en la ciudad de Puebla se registró un sismo de 6.8 grados en escala de Richter con epicentro en el estado 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23302:ayuntamiento-continuar%C3%A1-con-la-revisi%C3%B3n-de-inmuebles-por-sismo&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23302:ayuntamiento-continuar%C3%A1-con-la-revisi%C3%B3n-de-inmuebles-por-sismo&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146162:puebla-capital-logra-certificaci%C3%B3n-como-municipio-promotor-de-la-salud&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146162:puebla-capital-logra-certificaci%C3%B3n-como-municipio-promotor-de-la-salud&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146161:alcalde-pide-a-poblanos-%E2%80%98ser-m%C3%A1s-unidos-para-generar-cambio-de-fondo%E2%80%99&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146161:alcalde-pide-a-poblanos-%E2%80%98ser-m%C3%A1s-unidos-para-generar-cambio-de-fondo%E2%80%99&Itemid=534
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1943-comuna-requiere-una-reingenieria
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de Guerrero, lo que generó la movilización de los cuerpos de rescate del Ayuntamiento, no obstante la mayoría de 
las llamadas respondieron a reportes falsos: ―Reportaban caídas de bardas, una con dos lesionados en San 
Aparicio; reportaron en la 5 de Mayo y la 16 (de Septiembre) que se había caído un árbol y cuarteaduras en 
edificios‖. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/121211-le-puebla-ciudadanos-vacilan-a-protecci-n-
civil.htm  
 

 

CAMBIO 

 Exige PRI reporte de gastos en dependencias 
El regidor del PRI Octavio Castilla Kuri exigió a la Dirección de Egresos del municipio, encabezada por María Isabel 
García Ramos, que entregue el informe que la fracción priista solicitó para comprobar que en el gobierno de 

Eduardo Rivera Pérez sí existe un subejercicio presupuestal de los recursos. Desde la primera quincena del mes 
de octubre el tricolor informó que la administración municipal contaba con un subejercicio de mil 643 millones de 
pesos de recursos etiquetados por la Federación. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/121211-le-puebla-exige-pri-reporte-de-gastos-en-
dependencias.htm  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 350 policías garantizan el orden en el Paseo Bravo y en el Seminario 
La Secretaría de Gobernación (Segob) y la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) de 
Puebla trabajarán coordinadamente, con más de 350 elementos de ambas dependencias, durante las 
celebraciones del 12 diciembre para garantizar el orden, seguridad y paz social en zonas de la ciudad como Paseo 
Bravo y el Seminario Palafoxiano. A través de un comunicado, el ayuntamiento precisó que habrá cierres a la 
circulación en la  avenida Reforma de la calle 15 Sur hasta la 11 Norte–Sur, así como en la calle 13 Sur de la calle 

3 Poniente a la avenida Reforma. (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/12/puebla/mun308.php  

 

 
 

MILENIO  
 Habrá nuevas colonias en el Centro Histórico 

Pese a que el Centro Histórico presenta infraestructura sobrada en todos los ámbitos, sólo 26 por ciento de su 
superficie se ocupa para casa-habitación; ante ello, la comuna proyectó la creación de 20 polígonos de atención, 

que fungirán como nuevas colonias para dotación de obras y servicios, así como la atracción de condóminos. El 
diagnóstico establecido en el ―Programa de Regeneración y/o Redensificación de la Zona de Monumentos y su 
entorno en la Ciudad de Puebla‖ señala que sólo 5.6 por ciento de la gente capitalina vive en este lugar. 
(Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9077650  
 

MILENIO  
 Fiesta guadalupana vigilada por 300 elementos policíacos 

La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal destinará alrededor de 270 elementos para resguardar la 
fiesta en honor de la virgen de Guadalupe, informó el director de Policía y Vialidad, Gilberto Loya Chávez. Apuntó 
que los uniformados estarán repartidos entre el templo principal, así como algunas parroquias en las juntas 
auxiliares y colonias populares. Expuso que la afluencia de capitalinos registró un incremento notable desde el 

viernes pasado; por lo que recomendó no dejar artículos de valor dentro de automóviles, ni dejar las unidades 
con los franeleros. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9077652  

 

 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/121211-le-puebla-ciudadanos-vacilan-a-protecci-n-civil.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/121211-le-puebla-ciudadanos-vacilan-a-protecci-n-civil.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/121211-le-puebla-exige-pri-reporte-de-gastos-en-dependencias.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/121211-le-puebla-exige-pri-reporte-de-gastos-en-dependencias.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/12/puebla/mun308.php
http://impreso.milenio.com/node/9077650
http://impreso.milenio.com/node/9077652


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 12 de Diciembre de 2011 
 

 

 

 7 

OPINION 

 350 elementos participarán en operativo por festejos guadalupanos 
Angélica Patiño Guevara.- Serán un total de 350 elementos del ayuntamiento de Puebla los que resguardarán este 
día la llegada de miles de peregrinos que acuden a la Villita para celebrar el Día de la Virgen de Guadalupe. La 
Secretaría de Seguridad pública y Tránsito Municipal (SSPTM), informó que a partir de la noche de ayer se 
iniciaron los operativos de vigilancia en los principales puntos donde acuden miles de peregrinos debido a que 

estos grupos llegan desde la madrugada. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52978  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Más de 24 mil puntos de luz han sido atendidos por el Ayuntamiento 

El Sistema Angelopolitano de Medio Ambiente y Servicios ha atendido, hasta la fecha, un total de 24 mil 452 
puntos de luz en toda la capital, como parte de la estrategia correctiva que contempla el Programa Integral de 
Atención al Alumbrado Público, que busca resolver el rezago que presenta la ciudad en materia de luminarias. 
Este programa incluye vertientes preventivas, correctivas y la atención de luminarias en colonias y 
fraccionamientos no municipalizados, así como la sustitución de lámparas con tecnología de punta en toda la 
ciudad. (Redacción)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23303:m%C3%A1s-de-24-mil-puntos-

de-luz-han-sido-atendidos-por-el-ayuntamiento&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Es Puebla el primer municipio poblano certificado como Promotor de la Salud 
Este domingo el municipio de Puebla se convirtió en el primero del estado en acreditarse como Promotor de la 
Salud, certificación que recibió de la Secretaría de Salud del estado el Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, 
quien anunció que en 2012 su administración tendrá acceso a recursos económicos del gobierno federal y la 
Organización Panamericana de la Salud, que se aplicarán en programas para el cuidado de la salud de los 
habitantes de la ciudad. (Redacción)   

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23294:es-puebla-el-primer-municipio-
poblano-certificado-como-promotor-de-la-salud&Itemid=332  

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Más de 270 policías municipales vigilan fiestas guadalupanas en Puebla 

Para la celebración de las fiestas guadalupanas, la Secretaría de Seguridad Pública y Transito Municipal (SSPTM) 
desplegará un operativo con 273 elementos que resguardaran en orden en los alrededores de la basílica de 
Guadalupe y el Seminario Mayor Palafoxiano. El titular de la dependencia, Amadeo Lara Terrón, señaló que a 
partir de las primeras horas del domingo inició la supervisión de los templos en donde existe una mayor afluencia 
de feligreses. Destacó que este operativo se mantendrá durante dos días concluyendo hasta las 12 de la noche 
del día lunes 12 de diciembre, para evitar que la presencia de un gran número de gente en los templos religiosos 

genere algún contratiempo a la seguridad pública. (Julio Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146163:m%C3%A1s-de-270-
polic%C3%ADas-municipales-vigilan-fiestas-guadalupanas-en-puebla&Itemid=551  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

EL HERALDO 

 Mantienen saldo blanco en Puebla tras temblor 
Tras el sismo registrado el pasado sábado en varios estados de la república, incluyendo Puebla, la Secretaría 
General de Gobierno (SGG) mantiene saldo blanco en toda la entidad.  Eduardo Vergara López, director de 
Prevención de Desastres de la Dirección General de Protección Civil Estatal, dijo que conjuntamente con la 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52978
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23303:m%C3%A1s-de-24-mil-puntos-de-luz-han-sido-atendidos-por-el-ayuntamiento&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23303:m%C3%A1s-de-24-mil-puntos-de-luz-han-sido-atendidos-por-el-ayuntamiento&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23294:es-puebla-el-primer-municipio-poblano-certificado-como-promotor-de-la-salud&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23294:es-puebla-el-primer-municipio-poblano-certificado-como-promotor-de-la-salud&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146163:m%C3%A1s-de-270-polic%C3%ADas-municipales-vigilan-fiestas-guadalupanas-en-puebla&Itemid=551
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146163:m%C3%A1s-de-270-polic%C3%ADas-municipales-vigilan-fiestas-guadalupanas-en-puebla&Itemid=551
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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coordinaciones regionales de la dependencia y con autoridades de los 217 ayuntamiento, se realizaron recorridos 
de inmuebles públicos y privados, instalaciones de Petróleos Mexicanos (Pemex) y de Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), sin que se haya registrado algún daño que ponga en riesgo a los poblanos. (Patricia Gutiérrez)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39626:mantienen-saldo-

blanco-en-puebla-tras-temblor&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Poblanos admiten que no están preparados para enfrentar un sismo 

Luego del sismo que se suscitó el sábado pasado, con una intensidad de 6.5 grados en escala de Richter y con 
una duración de 45 segundos, los poblanos aseguran que aún nos falta por aprender de los simulacros, ya que 
muchos no saben qué hacer a la hora de un temblor. Grupo Tribuna Comunicación realizó un sondeo para conocer 
cómo habían actuado los poblanos ante el temblor: Para algunas personas que se encontraban en comercios del 
Centro Histórico, -a pesar de que el temblor tuvo una duración prolongada-, no tuvieron tiempo de hacer nada 
pues se quedaron paralizados.(Cristóbal Lobato)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146171:poblanos-admiten-que-
no-est%C3%A1n-preparados-para-enfrentar-un-sismo&Itemid=534  
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Echan de La Margarita a cinco “insignes” políticos 
Vecinos de la unidad habitacional La Margarita declararon personas ―no gratas‖ en ese lugar a cinco políticos 
poblanos, cuatro del PRI y uno del PANAL, por ser los responsables de acabar con las áreas comunes en ese lugar. 
Se refieren a Blanca Alcalá Ruiz, Mario Marín Torres, Leobardo Soto, Pablo Fernández del Campo y Héctor Alonso 
Granados (actual diputado local por el PANAL), contra quienes van a iniciar un movimiento al interior de la zona 
habitacional para no apoyarlos en las elecciones de 2012. (Redacción)  

http://www.imagenpoblana.com/2011/echan-de-la-margarita-cinco-%E2%80%9Cinsignes%E2%80%9D-politicos  
 
IMAGEN POBLANA  

 Central de Abastos, interminable dolor de cabeza 
Un verdadero dolor de cabeza se ha convertido la Central de Abastos para autoridades y clientes, ya que en esta 
temporada decembrina es casi imposible transitar por ella debido a la gran cantidad de compradores y vendedores 

que se dan cita a diario. El problema se torna más grave gracias a los franeleros, pues el tramo de la autopista a 
Santa Ana Chiautempan es ocupado por los ―viene, viene‖ hasta en dos carriles, sin que haya poder humano que 
los quite. Y por si algo faltara, las entradas a la central son verdaderas trampas para los vehículos de los 

compradores, ya que unas auténticas zanjas se dejan ver donde alguna vez hubo pavimento. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/central-de-abastos-interminable-dolor-de-cabeza   
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Miles de peregrinos llegan hoy al Santuario de Guadalupe; se espera cerca de 6 millones de mexicanos. 
 Puebla recuerda el sismo del 99 con el movimiento de 6.8 grados Richter la noche del sábado. Los edificios 

dañados hace 12 años resistieron el efecto telúrico, sin daños en  el Palacio municipal, en la Cia. de Jesús, 
Carolino y otros más. 

 En 10 años más de 800 robos sacrílegos; reporta el INAH. 
 Un motociclista resulto lesionando gravemente al  volar sobre una alcantarilla destapada en Forjadores a 

altura de Periférico. 
 El fin de semana un ocurre incendio en el mercado Hidalgo que deja sin luz a este centro de abasto. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39626:mantienen-saldo-blanco-en-puebla-tras-temblor&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39626:mantienen-saldo-blanco-en-puebla-tras-temblor&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146171:poblanos-admiten-que-no-est%C3%A1n-preparados-para-enfrentar-un-sismo&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146171:poblanos-admiten-que-no-est%C3%A1n-preparados-para-enfrentar-un-sismo&Itemid=534
http://www.imagenpoblana.com/2011/echan-de-la-margarita-cinco-%E2%80%9Cinsignes%E2%80%9D-politicos
http://www.imagenpoblana.com/2011/central-de-abastos-interminable-dolor-de-cabeza
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 Robaron el cajero de Bancomer la luz; violaron chapas, pintaron la cámaras de seguridad y sopletearon el 
cajero. 

 Vigilan 273 policías las fiestas guadalupanas.  
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Con tranquilidad y alta asistencia los feligreses acuden a la villita y al seminario. 
 La secretaria de seguridad pública municipal desplegó a 220 policías municipales, esto para evitar atracos y 

paradas en doble filas. 
 Se incrementaron las llamadas falsas ante protección civil luego del sismo de este fin de semana, así lo 

reporto Gustavo Ariza.  
 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Luego del sismo que se suscitó el sábado pasado, con una intensidad de 6.5 grados en escala de Richter y 

con una duración de 45 segundos, los poblanos aseguran que aún nos falta por aprender de los simulacros, 
ya que muchos no saben qué hacer a la hora de un temblor. 

 El Ayuntamiento de Puebla analiza la posibilidad de fincar responsabilidades a ex funcionarios de la pasada 

administración municipal, por el adeudo que se mantiene con el Servicio de Administración Tributaria (SAT) 
por el no pago de retenciones de los trabajadores de la comuna. 

 A diez meses de haber arrancado la administración municipal, Puebla Capital logró la certificación de 
Municipio Promotor de la Salud convirtiéndose en la primera demarcación en el estado en acreditarse ante 
la Secretaría de Salud. 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, llamó a los poblanos que habitan la capital del 

estado a ser más unidos y generar acciones que permitan consolidar a la sociedad,  para generar un cambio 
de fondo de la ciudad. 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Más de 270 elementos de la SSPTM participaran en los operativos de seguridad y protección civil, además 

de actividades de transito en los diferentes puntos de la ciudad con motivo de la celebración de la Virgen 
de Guadalupe. Las actividades se centraran principalmente en el Paseo Bravo y el Seminario Palafoxiano. 

 El fin de semana se sintió un sismo muy fuerte  de 6.9º en la escala Richter; tras este sismo en la noche 
del sábado Protección Civil municipal recibió 60 llamadas de falsa alarma o emergencia, así lo reporto el 
director de esta dependencias, Gustavo Ariza Salvatori, y exhortó a la ciudadanía a hacer llamadas de 
bromas que representan perdida de tiempo y de recursos.  

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 El Ayuntamiento solo otorgó 450 permisos para comerciantes ambulantes que estarán instalando sus 
puestos en la zona de la Villita en el Paseo Bravo; las autoridades solo están condicionadas a que ocupen 
la avenida Reforma de la 11 y hasta la 16 sur para poder comercializar sus productos. 

 Debido a los excelentes estatus sanitarios que se han registrado en los últimos meses, Puebla se 
mantienen como 2do productor de huevo, 3er lugar en carne porcina y 7º lugar en carne de ave; así lo 
reporto la Sagarpa.  
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C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 En el barrio de la Luz robaron un cajero y nadie se dio cuenta. 
 Hubo un sismo el fin de semana el cual fue muy intenso, pero protección civil reporta sin novedad tras 

este suceso. 
 40 llamadas tras el sismo llegaron al CERI pero estas fueron bromas. 

 Hay operativos con 350 elementos, esto por el festejo de la virgen de Guadalupe.  

 El día de hoy no habrá servicio de recolección de basura. 
 Sobre las obras de rehabilitación de los Fuertes estas se terminaran antes del 5 de mayo. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Ante el 480 aniversario de la Virgen de Guadalupe  el Secretario de Gobernación Pablo Montiel indico que 
mantendrán el operativo de vigilancia en la zona del paseo Bravo y del Seminario, para garantizar el orden 
de los 450 permisos que se dieron a ambulantes para vender a estas zonas.  

 Puebla se convirtió en el Primer municipio  en obtener un certificado de Salud el cual lo  identifica como un 
ayuntamiento con prácticas saludables, lo que le permitirá obtener más recursos  en este rubro  para el 

próximo año. 
  

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Con lágrimas en los ojos, pero sobre todo con fe y devoción cientos de peregrinos recorrieron varios 

kilómetros para llegar a este lugar, agradecer todo lo que les sucedió en el año y pedir por el que viene. 

 De nueva cuenta los ánimos se encendieron en el Jardín de Analco, contraviniendo los acuerdos, Seguridad 
Pública Municipal montó un operativo para evitar de manera fallida la instalación de los vendedores de 
comida típica. 

 El municipio de Puebla levanta la bandera blanca por la salud, al convertirse en el primer ayuntamiento en 

recibir el certificado de promotor de la salud que otorga el estado.  
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Cientos de poblanos entonan las mañanitas para la Virgen Morena decenas de niños vestidos de Marías y 

de Juan Diegos se dieron cita en el templo para también orar y disfrutar de la fiesta guadalupana. 

 Asaltan el bancomer del Barrio de la Luz los amantes de lo ajeno rompieron los candados del 
estacionamiento, ingresaron al lugar por la parte trasera y taparon las cámaras de seguridad, para evitar 
ser grabados. 

 Ayuntamiento recibe la certificación del municipio de Puebla como promotor de la salud esta placa se les 
entrega a los municipios que logran completar 4 etapas en materia de salud y por fortalecer las 

necesidades de los poblanos en las juntas auxiliares, acercándoles los medios para que puedan tener una 

mejor calidad de vida 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 
 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL SOL DE PUEBLA 

  El 50 % de los bosques en el estado se encuentran deforestados: Semarnat  
El delegado de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Carlos Albicker Albicker, 
informó que el 50 por ciento de los bosques en Puebla se encuentra en situación de deforestación debido a 
incendios o plagas.  Dijo que las zona del Ixta-Popo es una de las que más preocupa, no obstante, también todas 
aquellas que no se encuentran bajo manejo, que en este caso es el 40 por ciento de las zonas forestales 

existentes en la entidad, que representan la mitad del territorio, conformado por 3.7 millones de hectáreas. 
(Maritza Mena)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2345109.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Reportan sin daños las obras estatales 
El secretario de Infraestructura Antonio Gali Fayad informó que las obras que realiza el Gobierno del Estado en 
diferentes zonas de la entidad no reportan afectaciones, eso tras el sismo del pasado sábado por la noche, en una 
escala de 6.5 grados Richter. A través de un comunicado, el funcionario dio a conocer que luego del movimiento 
telúrico de hace dos días recibió indicaciones del gobernador Rafael Moreno Valle de supervisar los trabajos de 

infraestructura. Dijo que él personalmente acudió a inspeccionar obras de la ciudad de Puebla, sobre todo las más 
emblemáticas, programadas para los festejos del 150 aniversario de la Batalla de Puebla. (Ivan Tirzo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2345112.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Plantea RMV reforma al Código Fiscal del Estado 

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas planteó modificaciones al Código Fiscal del Estado para regularizar y 
ampliar la base de contribuyentes, otorgando facilidades a los deudores para actualizar su situación fiscal en la 
entidad y con ello aumentar los ingresos propios de la administración, además establece infracciones contra 

automovilistas que no porten la placa vigente. La propuesta del mandatario no contempla la creación o 
incremento de impuestos estatales, por lo que los legisladores locales podrán realizar las modificaciones al Código 
Fiscal sin necesidad de cambiar las leyes de Ingresos y la de Egresos que recientemente aprobó el Pleno, pues 
éstas repercutirán en la contribución de los ciudadanos. (Cirilo Calderón)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2345117.htm  
 

 
 
EL HERALDO 

 Se suma el Setep al rechazo de la nueva ley 
El secretario general del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación (Setep), Armando García Avendaño 
reprobó la nueva Ley del Instituto de Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores del Estado (Issstep), que 

avaló el Congreso local, ya que no hubo apertura para dialogar con los involucrados.  El líder sindical lamentó la 
actitud excluyente de los diputados del Congreso del Estado, que no permitieron que esta organización, ocupara 
un espacio dentro de la junta directiva del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del 
Estado de Puebla y que con eso, salvaguardaran los intereses del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE).  (Alejandra Corona)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39616:se-suma-el-setep-
al-rechazo-de-la-nueva-ley&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 

EL HERALDO 

 De rojinegro vestirán maestros, en protesta por Ley del Issstep 
Maestros de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y otras organizaciones, 
se vestirán de rojo y negro, como muestra de su rechazo a la nueva Ley del Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado de Puebla (ISSSTEP).  El secretario general de 
la Delegación D-11-137 de la preparatoria matutina del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec (CENHCH) 

Vicente Ramírez explicó que el jueves pasado, día que se aprobó la nueva Ley del instituto, los maestros 
realizaron un paro activo también llamado de "brazos caídos", por dos horas -en la mañana de 11 a 13 horas y en 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2345109.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2345112.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2345117.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39616:se-suma-el-setep-al-rechazo-de-la-nueva-ley&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39616:se-suma-el-setep-al-rechazo-de-la-nueva-ley&catid=60:politica&Itemid=121
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la tarde de 14 a 16 horas-.  (Alejandra Corona)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39615:de-rojinegro-
vestiran-maestros-en-protesta-por-ley-del-issstep&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 

SINTESIS 

 Susto deja sismo de 6.8 grados 
El sismo de 6.8 grados richter no dejó más que fallas en los servicios de energía eléctrica a más de 70 mil 

usuarios, en telefonía celular y fija, así como nerviosismo entre habitantes del DF. En Puebla no se registraron 
daños. El presidente Felipe Calderón informó mediante su cuenta de Twitter que hasta las 20:25 horas no se 
habían registrado daños mayores, luego del sismo que ocurrió la noche de este sábado con epicentro en 
Guerrero. Por su parte el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, informó que luego de la revisión 

de cámaras no había daños visibles, además de que el Metro, el Aeropuerto Internacional y el Sistema de Aguas 
operaban con normalidad. (Redacción)   
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/nacional/1915-susto-deja-sismo-de-68-grados  
 

 

SINTESIS 

 Se registra Aréchiga como candidato al senado 
El presidente de la gran Comisión el Congreso del estado,  Guillermo Aréchiga Santamaría y Gerardo Maldonado 
Islas, actual dirigente estatal del Panal,  conforman la candidatura al senado de la república, el primero como 

titular y el segundo como suplente por el Partido Nueva Alianza. Ambos políticos, consolidaron sus intenciones de 
participar este fin de semana, al presentar su registro ante el delegado de la Comisión Nacional de Elecciones 
Internas, Héctor Castillo Ponce. Sobre sus intenciones de participar en el proceso 2012, en donde se renovará la 
presidencia de la república, las diputaciones federales y la senaduría, Aréchiga Santamaría, sostuvo que 
competirá en la elección, pues tiene el objetivo de transformar el país. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1926-se-registra-arechiga-como-candidato-al-senado  
 

 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Mantienen candados en materia de transparencia 
El gobierno del estado resguardó hasta 2018 cualquier información de los helicópteros de su propiedad, 
incluyendo en el de nueva adquisición en el que viaja el gobernador Rafael Moreno Valle, por la supuesta 
seguridad del estado, por lo que a pesar de que el actual gobierno ha afirmado tener transparencia mantiene ―los 
candados‖ marinistas en cuanto a la Ley de Acceso a la Información. Argumentó un acuerdo de reserva firmado 
en el sexenio de Mario Marín Torres, por lo que no se entregarán costos ni fechas de compra de las aeronaves. 

(Jorge Castillo)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86540  

 
 
INTOLERANCIA  

 "Avalan diputados ley incompleta y absurda" 

El integrante de la Dirección Colectiva y Democrática de la sección 51, Juan Durán Martínez, apuntó que la 

molestia de los docentes y trabajadores de la educación se incrementa por las ―actitudes criminales‖ que toman 
las autoridades de esa institución y que afectan directamente a los trabajadores que cotizan en el Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado de Puebla (ISSSTEP). ―Lo que no dicen los 
directivos del ISSSTEP es que esa instancia de atención a la salud debe mucho dinero a los laboratorios y 
empresas que se encargan de la entrega del medicamento. Es criminal lo que hacen contra los trabajadores 
porque ocasionan que no haya medicinas para atender la salud y pasan las consultas médicas hasta varios meses 

después de que se solicitan.‖ (Samuel Vera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86535  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39615:de-rojinegro-vestiran-maestros-en-protesta-por-ley-del-issstep&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39615:de-rojinegro-vestiran-maestros-en-protesta-por-ley-del-issstep&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/nacional/1915-susto-deja-sismo-de-68-grados
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1926-se-registra-arechiga-como-candidato-al-senado
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86540
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86535
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INTOLERANCIA  

 Abrirán procedimiento contra Macip y Arango 

Será en enero cuando se dé a conocer el inicio de procedimiento de responsabilidades contra los extitulares del 
Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP), Eduardo Macip Zúñiga y del Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTEP), Alfredo Arango, quienes enfrentan 
pliegos de observaciones en conjunto que superan los 2 mil millones de pesos. De acuerdo con información 
obtenida, la semana pasada fue notificado el extitular del SOAPAP, Eduardo Macip Zúñiga, quien enfrenta un 

pliego de observaciones por más de mil millones de pesos. Trascendió que entre las observaciones hechas al 
exfuncionario se encuentra el cobro de una obra realizada en un fraccionamiento que fue costeada por los 

empresarios, pero en los documentos entregados al Órgano de Fiscalización se dice que la ejecución fue hecha 
por el SOAPAP. Asimismo, se encuentra el sobreprecio en la compra de medidores que presuntamente se 
cotizaban en siete mil pesos y que fueron pagados en 80 mil. (Francisco Pérez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86536  

 

 
 

CAMBIO 

 Panal inicia proceso de selección de candidatos 
El diputado local Guillermo Aréchiga se inscribió como aspirante al Senado de la República por la alianza PRI-

Verde-Panal. El presidente de la Gran Comisión contendrá al lado del recién nombrado dirigente estatal del 

partido magisterial, Gerardo Islas, quien irá como suplente. A pesar de que para contender por esta misma 
posición se inscribió también el panalista Pablo Campos Ramírez, con el empresario Carlos Vena como suplente, 
fuentes del partido informaron a CAMBIO que esta dupla sólo participará para permitir que Aréchiga e Islas se 
promocionen en el estado bajo el pretexto de la precampaña. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/121211-vl-politica-panal-inicia-proceso-de-selecci-n-
de-candidatos.htm  
 
 

CAMBIO 

 RMV inaugurará Navidad Mexicana en el Vaticano 
Este día el gobernador Rafael Moreno Valle asistirá a la apertura del evento Navidad Mexicana en el Vaticano 
Puebla 2011, donde se realizará una exhibición de 20 fotografías de la entidad, en la Vía de la Conciliación. 

Posteriormente, el mandatario se reunirá con el director general de la Organización de las Naciones Unidas para la 

Agricultura y la Alimentación (FAO) y la vicepresidenta del Fondo Internacional para el Desarrollo Agrícola (FIDA). 
(Redacción)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/121211-sd-politica-rmv-inaugurar-navidad-mexicana-
en-el-vaticano.htm  
  

CAMBIO 

 RMV se reunirá con empresarios italianos 
Tras su visita al Vaticano, el gobernador Rafael Moreno Valle se reunirá con empresarios de Italia de los sectores 
textil, diseño y mueblería para intentar atraer nuevas inversiones a la entidad poblana, adelantó el secretario de 
Competitividad Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa. En entrevista detalló que la 

embajada de México en Italia le concretó al mandatario estatal una reunión de trabajo con empresarios de Italia, 
en la cual ―hablará de las condiciones de Puebla para atraer inversionistas‖. El funcionario estatal sostuvo que en 
esta reunión pactada no hay una agenda para atraer a una empresa en específico, si no que sólo se busca 

promocionar al estado en el país europeo. (Osvaldo Macuil)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/121211-om-politica-rmv-se-reunir-con-empresarios-
italianos.htm  
 

CAMBIO 

 Catastro repartirá la zona limítrofe: Aréchiga y Riestra 
Gran Comisión advirtió que es probable que el conflicto territorial continúe, ya que los ayuntamientos no respetan 
la definición y envían los recibos de cobros a toda la zona para que los ciudadanos elijan el qué m s les convenga. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86536
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/121211-vl-politica-panal-inicia-proceso-de-selecci-n-de-candidatos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/121211-vl-politica-panal-inicia-proceso-de-selecci-n-de-candidatos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/121211-sd-politica-rmv-inaugurar-navidad-mexicana-en-el-vaticano.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/121211-sd-politica-rmv-inaugurar-navidad-mexicana-en-el-vaticano.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/121211-om-politica-rmv-se-reunir-con-empresarios-italianos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/121211-om-politica-rmv-se-reunir-con-empresarios-italianos.htm
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El presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga, declaró que será esta semana cuando la dependencia 
estatal envíe al Congreso el estudio técnico en el que definirá las zonas en las que cada municipio debe cobrar sus 
impuestos. Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/121211-vl-politica-catastro-repartir-la-zona-lim-trofe-

ar-chiga-y-riestra.htm  
 

CAMBIO 

 Desbandada en el Congreso 

Al menos 15 de los 41 diputados que integran el Congreso local abandonarían sus curules para hacer campaña en 

la búsqueda de una senaduría o diputación federal en el proceso electoral del 2012. Entre ellos el líder del 
Legislativo, Guillermo Aréchiga; el coordinador de la bancada del PRI, José Luis Márquez; y el priista Enrique 
Doger Guerrero. Tres de los cuatro diputados por Nueva Alianza deberán pedir licencia al cargo al menos 90 días 
antes del proceso electoral: Guillermo Aréchiga, quien contendrá por el Senado; Hugo Alejo, como diputado 
federal por Zacapoaxtla; y Julio Lorenzini, quien hace unos días renunció al partido magisterial para contender por 
una diputación federal por el distrito 10 bajo las siglas del PAN. (Viridiana Lozano) 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/121211-vl-politica-desbandada-en-el-congreso.htm  
 

CAMBIO 

 Martínez Amador presume respaldo de Moreno Valle 

Carlos Martínez Amador se registró como aspirante a candidato del PAN por la diputación federal del distrito 1, 
con cabecera en Huauchinango. El exprista presumió su cercanía con Rafael Moreno Valle y confesó que la 
relación con el gobernador fue uno de los factores que provocó su ingreso a las filas de Acción Nacional. El 

exdiputado local se presentó ayer al medio día en las instalaciones de la dirigencia estatal del blanquiazul 
acompañado de alrededor de 50 simpatizantes de su proyecto. Martínez Amador presentó casi 150 firmas para su 
registro 10 por ciento del total de la militancia en su distrito y la carta de respaldo del Comité Ejecutivo Nacional. 
(Viridiana Lozano) 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/121211-vl-politica-mart-nez-amador-presume-
respaldo-de-moreno-valle.htm  
 

 

CAMBIO 

 Aréchiga salto al abismo y sobrevivió 

Guillermo Aréchiga Santamaría fue el primero en salir del Congreso local, y a sus espaldas, Rafael Moreno Valle, 
Leticia Jasso y Hugo Alejo. Los cuatro acapararon la acera y caminaron en silencio hasta el hotel Camino Real 
donde anunciarían públicamente su renuncia a las filas del Revolucionario Institucional. Ese domingo cinco de 
marzo de 2006 fue el día en que Aréchiga Santamaría saltó al abismo. La historia del maestro se divide en antes 

del PRI y después del PRI. (Selene Ríos)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/121211-sr-politica-ar-chiga-salto-al-abismo-y-
sobrevivi.htm      
 

CAMBIO 

 Confirma Aréchiga ilegalidad en iniciativa de Von Raesfeld 
El presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, confirmó la ilegalidad de la reforma electoral 

presentada por el grupo parlamentario de Acción Nacional y declaró que revisarán a fondo la iniciativa para evitar 
que se violenten las leyes. a semana pasada el diputado panista, Rafael von Raesfeld Porras, presentó una 
iniciativa para modificar el Código de Instituciones y Procesos Electorales del estado, a fin de que los migrantes 
poblanos puedan votar en la próxima elección para gobernador y diputados locales. a propuesta permite que los 
candidatos reciban financiamiento privado para sus campañas del extranjero, lo que contraviene al Código Federal 
de Instituciones y Procesos Electorales que prohíbe que los candidatos recibir dinero del extranjero. (Viridiana 

Lozano)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/121211-vl-politica-confirma-ar-chiga-ilegalidad-en-
iniciativa-de-von-raesfeld.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/121211-vl-politica-catastro-repartir-la-zona-lim-trofe-ar-chiga-y-riestra.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/121211-vl-politica-catastro-repartir-la-zona-lim-trofe-ar-chiga-y-riestra.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/121211-vl-politica-desbandada-en-el-congreso.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/121211-vl-politica-mart-nez-amador-presume-respaldo-de-moreno-valle.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/121211-vl-politica-mart-nez-amador-presume-respaldo-de-moreno-valle.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/121211-sr-politica-ar-chiga-salto-al-abismo-y-sobrevivi.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/121211-sr-politica-ar-chiga-salto-al-abismo-y-sobrevivi.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/121211-vl-politica-confirma-ar-chiga-ilegalidad-en-iniciativa-de-von-raesfeld.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/121211-vl-politica-confirma-ar-chiga-ilegalidad-en-iniciativa-de-von-raesfeld.htm
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 Crea PRD procedimiento legal para permitir al gobernador el indulto 
La bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD) presentó al Congreso local una iniciativa de ley cuya 
aprobación permitiría al gobernador del estado hacer uso del indulto, para extinguir o reducir la pena de los reos 
que hayan cometido delitos que no sean considerados graves. De acuerdo con el proyecto, el indulto no librará al 

delincuente de la responsabilidad civil en que hubiera incurrido, ni de la reparación del daño y decomiso de 
objetos de uso ilícito. Además, sólo podrá concederse cuando haya observado buena conducta en el Centro de 
Reinserción Social, haya participado en las actividades del mismo y no incurriera en reincidencia. (Monica 
Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/12/puebla/pol404.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Habría pliegos de observaciones del OFS para Macip Zúñiga y Arango García 

El ex titular del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap) Eduardo Macip Zúñiga 
habría recibido la semana pasada una notificación sobre un pliego de observaciones que emitió el Órgano de 
Fiscalización Superior (OFS) por aproximadamente mil millones de pesos, informaron fuentes cercanas al Poder 
Legislativo local. Las mismas fuentes aseguraron que esta semana estaría por entregarse otro pliego de 
observaciones al ex director de la Secretaría de Salud (Ssa), Alfredo Arango García, por alrededor de 3 mil 
millones de pesos. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/12/puebla/pol103.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Sugieren incorporar pruebas de daño e interés público en la Ley de Transparencia 

El Observatorio de Tendencias Ciudadanas y Vigilancia de Gobierno, consideró que las reformas propuestas a la 
Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública de Puebla, son un avance en la materia, pero consideró 

que todavía quedan pendientes algunos asuntos como la inclusión de las pruebas de daño e interés público. José 
Román Zárate, vocal de la organización, estuvo el fin de semana pasado en Puebla para dictar una conferencia 
sobre el papel que tendrán las organizaciones civiles y no gubernamentales en la contienda electoral del año 
entrante. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/12/puebla/pol202.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Cientos de maestros hacen un segundo paro contra la reforma del ISSSTEP 
Cientos de profesores adheridos a la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 
suspendieron el viernes por segundo día consecutivo las clases como medida de protesta contra las reformas 
aprobadas por el Congreso local a la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores al 

Servicio de los Poderes del Estado de Puebla (ISSSTEP). Los docentes inconformes se mostraron molestos por el 
incremento de 9.5 a 13 por ciento de su salario mensual como aportación a salvar al organismo de una crisis 
financiera, presuntamente cometida durante la administración de Mario Marín Torres. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/12/puebla/edu105.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Aréchiga, Nacer y Alejo se registran como precandidatos del Panal rumbo a 2012 
Los diputados del Partido Nueva Alianza (Panal) Guillermo Aréchiga Santamaría, Hugo Alejo Domínguez y Enrique 
Nacer Hernández hicieron oficial su registro como precandidatos para la elección del próximo año. Aréchiga busca 
del segundo lugar de la fórmula al Senado dentro de la alianza PRI–Panal–PVEM y los legisladores restantes las 
candidaturas a diputados de Zacapoaxtla e Izúcar de Matamoros. Las primeras dos posiciones aún son disputadas 
por los militantes del tricolor. De obtener las candidaturas, sólo permanecería en el Congreso del estado uno de 

los cuatro representantes populares que conforman la bancada del Panal, mientras los tres lugares que dejarían 

vacantes Aréchiga, Alejo y Nácer serían ocupados por los diputados suplentes. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/12/puebla/pol504.php  

 

 
 

MILENIO  

 Nueva Ley supera capacidad de CAIP 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/12/puebla/pol404.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/12/puebla/pol103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/12/puebla/pol202.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/12/puebla/edu105.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/12/puebla/pol504.php
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La Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP) está limitada estructural y presupuestalmente para 
enfrentar la ampliación de facultades que establece la iniciativa de Ley de Transparencia impulsada por el 
Ejecutivo y que será analizada para su votación esta semana en el Congreso del Estado. Aunque en lo general el 
proyecto de ley es considerado positivo, para los especialistas en la materia existen elementos que complican 

promover recursos de revisión, lo que aunado a los elevados costos establecidos en la Ley de Ingresos 2012 para 
la obtención de copias certificadas de la información gubernamental, podría inhibir el interés público. (Tonatiuh 
Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9077613   
 

MILENIO  

 Russi Pérez exhorta a presentar amparo colectivo contra alza de cuotas al ISSSTEP 
El incremento a 13 por ciento en las cuotas de trabajadores al ISSSTEP aprobada por los diputados locales la 

semana pasada, llevará a que los burócratas aporten cada uno entre 546 y mil 066 pesos de manera mensual, de 
acuerdo a su salario (entre 4 mil 200 y 8 mil 200 pesos) y una vez que entre en vigor la reforma. Del mismo 
modo, un docente de nivel primaria que actualmente gana un promedio de 9 mil 926 pesos y que actualmente 
hace una aportación de 942 pesos mensuales, a partir del próximo año deberá entregar cerca de mil 290 pesos al 
mes. (Tonatiuh Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9077630  

 
MILENIO  

 Denuncian a Enrique Doger por amenazas de muerte e invasión de un predio 

Por amenazas de muerte e invasión de un predio, Arturo Moreno Lezama, apoderado legal de la inmobiliaria 
Integradora Nacional de Proyectos, denunció al diputado priista Enrique Doger Guerrero; al exdirector del Colegio 
de Bachilleres, Omar Arronte Álvarez y a la exlegisladora Violeta Lagunes. El abogado detalló que en lo respectivo 
a la invasión de predio, tanto Doger Guerrero como Arronte Álvarez tienen un interés particular en quedarse con 
el terreno de 346 mil 250 metros cuadrados, ubicado en el exrancho San Bartolo Coatepec con el lote número 10, 
y que de acuerdo al Catastro tiene un valor de 209 millones de pesos. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9077642  

 
 
MILENIO  

 Maestros inconformes con reforma recurrirán a amparo 
Al quedar aprobadas las reformas que se hicieron a la Ley del ISSSTEP, maestros inconformes de esta región 

anunciaron que recurrirán al amparo que es un recurso legal que tienen para que no les apliquen las nuevas 
disposiciones aprobadas por los legisladores. Héctor Álvaro Pérez Ramírez, integrante del grupo de maestros 

inconformes, en conferencia de prensa subrayó que un grupo del magisterio acordó ampararse en defensa de sus 
derechos y de las próximas generaciones. El amparo que se interpondrá será de carácter individual, para ello cada 
interesado deberá presentar una identificación oficial con fotografía, el talón de pago de la última quincena que 
puede ser de diciembre o primera de enero, el llenando de un formato que se hará llegar a los centros de trabajo 
en estos días. (Apolonia Amayo)  
http://impreso.milenio.com/node/9077595  

 

 
 
OPINION 

 Avala Riestra aspiración de Lorenzini a pesar de su volatilidad política 

El coordinador de los diputados del PAN, Mario Riestra Piña, avaló las aspiraciones de su compañero de curul, 
Julio Lorenzini Rangel, quien a pesar de haber pasado por diversos partidos ajenos al suyo, ya se inscribió en el 
proceso interno del albiazul para pelear por la candidatura a legislador federal en el 2012. Es importante recordar 
que Julio Lorenzini Rangel fue cobijado por Convergencia y la coalición Compromiso por Puebla para nombrarlo 
candidato a diputado en el 2010, luego de renunciar al PRI por no obtener la postulación a fin de pelear por la 
presidencia municipal de San Pedro Cholula. (Jesús Lemus) 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52988  

http://impreso.milenio.com/node/9077613
http://impreso.milenio.com/node/9077630
http://impreso.milenio.com/node/9077642
http://impreso.milenio.com/node/9077595
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52988
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OPINION 

 Solo 80 cuentas públicas serán revisadas a inicios del 2012: OFS 
Al Órgano de Fiscalización Superior, le faltan cerca de 80 cuentas públicas por revisar, mismas que serán 
dictaminadas el próximo año, confió el titular del OFS, David Villanueva Lomelí En entrevista, explicó que el 

órgano fiscalizador tenía rezagadas más de cien cuentas públicas; sin embargo, destacó que desde su llegada ha 
logrado disminuir el trabajo, permitiendo dejar solo 80 ejercicios fiscales correspondientes a las cuentas 2010. 
Explicó que de acuerdo a la ley, el Órgano de Fiscalización Superior tiene que entregar por estos días un informe 

a la comisión Inspectora del Poder Legislativo, sobre las cuentas públicas revisadas. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52983  
 
 

OPINION 

 Continua PRI reuniones con aspirantes a precandidatos a Diputados Federales 
Tras continuar las reuniones con aspirantes a precandidatos a Diputados Federales por distintos distritos 

electorales, el Presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Juan Carlos Lastiri 
Quirós, precisó que estos encuentros han sido concertados para intercambiar opiniones y puntos de vista entre la 
dirigencia y dichos aspirantes, más no para definir designaciones. Luego de celebrar encuentros con aspirantes de 
los Distritos VI con sede en el nororiente de la Ciudad de Puebla, VII con cabecera en Tepeaca, X de San Pedro 
Cholula y XIII de Atlixco, Juan Carlos Lastiri reconoció las legítimas aspiraciones de cada uno de los militantes 
mencionado que en el PRI existe apertura y respeto a los estatuto que rigen la vida interna de este instituto 

político. (Redacción)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52982  
 

 

 
 

E-CONSULTA 

 En Puebla el aumento al salario mínimo será de tres pesos con 10 centavos 
Tres pesos con 10 centavos es el aumento real que recibirá, a partir de 2012, cualquier persona que gane el 
salario mínimo en Puebla, que será de 59 pesos con 80 centavos, ya que la entidad sigue catalogada dentro de la 
zona geográfica ―C‖, la más baja del país. Este año, el salario mínimo para la entidad se ubicó en 56 pesos con 70 
centavos, por lo que con el incremento de 4.2 por ciento anunciado el pasado viernes subirá a casi 60 pesos; este 
aumento, que ha sido catalogado como una burla por diversos líderes sindicales y centrales obreras,  hará que un 

obrero gane mil 794 pesos al mes, 75 pesos  menos de lo que ganará otro obrero que también gane lo mínimo en 
el Distrito Federal, Acapulco, Naucalpan o Coatzacoalcos, que se localizan en la zona ―A‖. (Gerardo Rojas)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23305:en-puebla-el-aumento-al-salario-
m%C3%ADnimo-ser%C3%A1-de-tres-pesos-con-10-centavos&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Realiza el PRI reuniones con candidatos pese a indefinición de alianza 
Mientras el presidente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, inició encuentros con aspirantes a diputados 

federales y declaró que será esta semana cuando el Comité Ejecutivo Nacional otorgue una respuesta a los 
poblanos inconformes con la coalición Comprometidos por México, su homólogo de Nueva Alianza, Gerardo Islas 
Maldonado, evitó responder si en caso de haber cambios en los distritos, sus candidatos a diputados federales 
serán los mismos. Fue el viernes pasado cuando los diputados locales Hugo Alejo Domínguez y Enrique Nácer 
Hernández y el líder de la sección 51 del SNTE, Cirilo Salas Hernández, se inscribieron como precandidatos a 

diputados federales para contender por los distritos de Zacapoaxtla, Izúcar de Matamoros y Ajalpan. (Claudia 
Lemuz)   

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23300:realiza-el-pri-reuniones-con-
candidatos-pese-a-indefinici%C3%B3n-de-alianza&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Consignan a los seis secuestradores detenidos en las balaceras de Atlixco 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52983
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52982
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23305:en-puebla-el-aumento-al-salario-m%C3%ADnimo-ser%C3%A1-de-tres-pesos-con-10-centavos&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23305:en-puebla-el-aumento-al-salario-m%C3%ADnimo-ser%C3%A1-de-tres-pesos-con-10-centavos&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23300:realiza-el-pri-reuniones-con-candidatos-pese-a-indefinici%C3%B3n-de-alianza&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23300:realiza-el-pri-reuniones-con-candidatos-pese-a-indefinici%C3%B3n-de-alianza&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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La Procuraduría General de Justicia (PGJ) ejerció acción penal contra los seis presuntos secuestradores que fueron 
detenidos el pasado miércoles, tras protagonizar dos enfrentamientos a balazos con agentes de la Dirección 
General de Atención a Delitos de Alto Impacto (DGADAI) en la zona de Atlixco. La dependencia estatal confirmó 
que, este sábado por la tarde, los probables responsables quedaron a disposición del juez de Atlixco por los 

delitos de secuestro, tentativa de homicidio, daño en propiedad ajena y delitos cometidos contra servidores 
públicos. En tanto, la PGJ continuará con las indagatorias relacionadas con los plagios que habrían perpetrado 
estos sujetos.  (Diana Jiménez)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23296:consignan-a-los-seis-
secuestradores-detenidos-en-las-balaceras-de-atlixco&Itemid=332  

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Estudian sanciones contra ex funcionarios por adeudos municipales con el SAT 
El Ayuntamiento de Puebla analiza la posibilidad de fincar responsabilidades a ex funcionarios de la pasada 
administración municipal, por el adeudo que se mantiene con el Servicio de Administración Tributaria (SAT) por el 
no pago de retenciones de los trabajadores de la comuna. l presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 
dijo desconocer el monto total del pasivo que mantiene su administración con el SAT, sin embargo, acotó que 
podrían realizar una investigación sobre este asunto de ser necesario. Con mucho gusto lo podríamos investigar si 
es que hay algo…vamos a informar más delante de este tema, les vamos a informar más adelante‖, dijo. (Julio 

Morelos)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146164:estudian-sanciones-

contra-ex-funcionarios-por-adeudos-municipales-con-el-sat&Itemid=534  
 
PERIODICO DIGITAL 

 Guevara busca que el robo de cable se considere como delito grave 
El Diputado Local, Filiberto Guevara González, buscará que se considere como delito grave el robo de cable o 
cualquier otro material mediante el cual se preste un servicio público. Este delito actualmente es catalogado como 
simple, por ello el Secretario de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil argumentó que ―el cobre 

como otros metales, entre ellos el oro, han tenido escaladas en su precio que han alcanzado máximos históricos, 
aunado a una mejora en los datos de importaciones de materias primas de China‖. (Leonardo Torixa)   
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146132:guevara-busca-que-el-
robo-de-cable-se-considere-como-delito-grave&Itemid=535  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Dolores Parra sabía que se fugarían los reos 
La presidenta municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, reconoció que ella ya sabía que se fugarían 
reos del penal del municipio que administra, pero insiste en que fue la Secretaría de Seguridad Pública que 
encabeza Ardelio Vargas Fosado, quien no le quiso brindar apoyo para conseguir el traslado de los más peligrosos. 
Tras la huida de 11 de los internos hace dos semanas, la alcaldesa se ha dedicado tratar de convencer a los 

pobladores en que ella no tuvo la culpa a través de folletos y cartas abiertas que sus trabajadores repartieron el 
fin de semana en ese lugar. (Isaac Jiménez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=40652   
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Confía PRI que el OFS no afectará aspiraciones de Blanca Alcalá 
La Comisión Inspectora del Congreso del Estado y el Órgano de Fiscalización Superior (OFS), no utilizarán las 
cuentas públicas de la ex presidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, para afectar sus aspiraciones 
políticas. Lo anterior lo afirmó el coordinador de los diputados locales del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), José Luis Márquez Martínez, quien aseguró que ambos órganos harán una revisión escrupulosa, aplicando 
criterios de fiscalización y no partidistas, de la cuenta pública de la priista aspirante a senadora. (Santiago 
Quintana)  

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23296:consignan-a-los-seis-secuestradores-detenidos-en-las-balaceras-de-atlixco&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23296:consignan-a-los-seis-secuestradores-detenidos-en-las-balaceras-de-atlixco&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146164:estudian-sanciones-contra-ex-funcionarios-por-adeudos-municipales-con-el-sat&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146164:estudian-sanciones-contra-ex-funcionarios-por-adeudos-municipales-con-el-sat&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146132:guevara-busca-que-el-robo-de-cable-se-considere-como-delito-grave&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=146132:guevara-busca-que-el-robo-de-cable-se-considere-como-delito-grave&Itemid=535
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=40652
http://www.contraparteinformativa.com/
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http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=40653  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sismo no afectó obras estatales 
Ninguna de las obras que actualmente ejecuta el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas resultaron afectadas ante 

el temblor que se registró anoche a las 19:47 horas, que fue de 6.5 grados en escala Richter, con epicentro en 
Zumpango del Río, Guerrero, que en Puebla tuvo una duración de aproximadamente un minuto cuando en otras 
entidades fue de tres. A través de un comunicado de prensa, la Secretaría de Infraestructura que encabeza 

Antonio Gali Fayad, informó que de inmediato se inició con una supervisión en todos los puntos donde se llevan a 
cabo obras, pero no se encontraron imperfecciones. (Isaac Jiménez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=40651  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Obligatorio nuevo reemplacamiento para transporte público en Puebla 

Para el año 2012 todos los concesionarios del transporte público tendrán que reemplacar de manera obligatoria 
sus unidades del servicio público, como mercantil, solo falta definir el costo de los nuevos metales en este cierre 
del año para que al inicio del mes de enero comiencen a reemplacar, señaló Bernardo Huerta Couttolenc, 
secretario del transporte en Puebla.  De acuerdo a cifras oficiales serán 20 mil las unidades del transporte público 
las que paguen el reemplacamiento, más otras 20 mil que serán del transporte mercantil en los 217 municipios 
del estado de Puebla, además de vehículos que transportan mercancías catalogados como mercantil, lo que 

significará un ingreso importante y obligatorio en favor de las arcas del gobierno del estado de Puebla. (José Luis 

Moctezuma)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Obligatorio-nuevo-
reemplacamiento-para-transporte-p%FAblico-en-Puebla-&id_noticia=40662  
 

 
 
PUEBLA ONLINE 

 Otro oso de Peña Nieto: no sabe el precio de productos básicos, ni el salario mínimo 
En entrevista con el diario español El País, el candidato del PRI a la presidencia, Enrique Peña Nieto, volvió a 
tropezar, pues no supo responder cuáles son los precios de algunos de los productos de la canasta básica, ni el 
valor del salario mínimo. El hecho generó burlas en su contra en las redes sociales, en las que aún no terminaban 
de contarse chistes por su equivocación en la Feria Internacional del Libro realizada en Guadalajara donde no 
supo citar tres libros. (Redacción)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20569:otro-oso-de-pe%C3%B1a-
nieto-no-sabe-el-precio-de-productos-b%C3%A1sicos-ni-el-salario-m%C3%ADnimo&Itemid=127  
 

 

 
RETO DIARIO 

 Riestra confirmó que Lorenzini dejó el PANAL para ser aspirante panista  
El actual diputado local Julio Lorenzini Rangel, nuevamente se cambia de partido político en esta ocasión busca 
ser candidato a diputado federal por el PAN, informó el coordinador de la bancada priista, Mario Riestra Piña. 
Agregó que ya presentó su registro para ser considerado como aspirante del albiazul en el proceso electoral del 
2012, pese a que actualmente pertenece al grupo parlamentario de Nueva Alianza. Cabe mencionar que Lorenzini 
Rangel, inició su carrera política siendo militante del PRI, en el 2010 decidió ser parte de la coalición compromiso 

por Puebla y fue candidato a diputado local como posición de Convergencia, ya después de tomar protesta como 
legislador decidió sumarse a la bancada de Nueva Alianza y para el 2012 buscará ser diputado federal pero por el 
PAN. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Riestra-confirmo-que-Lorenzini-dejo-el-
PANAL-para-ser-aspirante-panista&id=24538  
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-&id=40653
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-&id=40653
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=40651
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Obligatorio-nuevo-reemplacamiento-para-transporte-p%FAblico-en-Puebla-&id_noticia=40662
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Obligatorio-nuevo-reemplacamiento-para-transporte-p%FAblico-en-Puebla-&id_noticia=40662
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20569:otro-oso-de-pe%C3%B1a-nieto-no-sabe-el-precio-de-productos-b%C3%A1sicos-ni-el-salario-m%C3%ADnimo&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20569:otro-oso-de-pe%C3%B1a-nieto-no-sabe-el-precio-de-productos-b%C3%A1sicos-ni-el-salario-m%C3%ADnimo&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Riestra-confirmo-que-Lorenzini-dejo-el-PANAL-para-ser-aspirante-panista&id=24538
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Riestra-confirmo-que-Lorenzini-dejo-el-PANAL-para-ser-aspirante-panista&id=24538
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Priistas si se han acercado al PRD: Cotoñeto 
El diputado local e integrante de la corriente Nueva Izquierda, Eric Cotoñeto Carmona, declaró que los priistas que 
han mencionado como posibles candidatos de la izquierda en el 2012, es porque ellos se han acercado a este 
instituto político y no por que los busque el sol azteca. Agregó que miente Lorenzo Rivera Sosa y Pericles Olivares 
Flores, han negar acercamientos con la izquierda en Puebla, ya que fue la comisión estatal de elecciones quien 

tuvo acercamiento con estos dos priístas. Quienes en su momento denunciaron la cerrazón en el PRI para ser 
considerados como candidatos y por ello exploran otros partidos políticos como el PRD a nivel estatal. (Agustín 
Hernández)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Priistas-si-se-han-acercado-al-PRD:-
Cotoneto&id=24537  
 
 

RETO DIARIO 

 Acusan a Doger de invadir terreno 
El representante legal y el abogado la constructora Integradora Nacional de Servicios, denunciaron que el actual 

diputado local Enrique Doger Guerrero y el ex director general del Colegio de Bachilleres, Omar Álvarez Arronte, 
quieren apropiarse de manera ilegal de un predio de más de 346 mil 250 metros cuadrados. Además informaron 
que presentaron una denuncia por amenazas contra los dos priistas antes mencionados y contra la panista Violeta 
Lagunes ex diputada federal, y los responsabilizan de lo que pueda ocurrirles al abogado Guillermo Gutiérrez 
Gayoso, quien es el que está llevando el  proceso judicial y familiares de este. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Acusan-a-Doger-de-invadir-

terreno&id=24536  

 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 "AMLO y Peña, mis rivales reales" 

La aspirante a la candidatura presidencial del PAN Josefina Vázquez Mota aseguró que sus rivales ―re al es ‖ son 
Andrés Manuel López Obrador y Enrique Peña Nieto, virtuales abanderados de PRD y PRI. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Se dispara en sexenio extradición de narcos 
El número de extradiciones se ha incrementado hasta 190% en los últimos años, de acuerdo con cifras oficiales. 
(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 21.4 millones de menores, en la pobreza 

Los más pobres en el país son menores de 18 años y viven en zonas rurales, según las cifras más recientes del 
Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Pagarán productos chinos arancel de 20% 
Inicia nueva fase con China, pero sus artículos seguirán gravados; advierte Economía que no permitirá daños a 
industria. En León, zapateros temen mayores importaciones. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Priistas-si-se-han-acercado-al-PRD:-Cotoneto&id=24537
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Priistas-si-se-han-acercado-al-PRD:-Cotoneto&id=24537
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Acusan-a-Doger-de-invadir-terreno&id=24536
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Acusan-a-Doger-de-invadir-terreno&id=24536
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38348.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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 Con cargo al erario, rifas, banquetes y música para burócratas 
Las dependencias pagan entre 175 mil y casi un millón de pesos para celebrar con su personal estas fechas. 
(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
Apuntes sobre el Panal 
El partido de la maestra Elba Esther Gordillo ya tiene todo listo en Puebla, para comenzar el proceso electoral 
del 2012. 
Con una maquinaria más que ajustada, el Panal arrancó formalmente su calendario con vísperas al proceso 
electoral del próximo año el pasado viernes, con el registro del aun líder de la Gran Comisión del Congreso 
local, Guillermo Aréchiga Santamaría, quien ya es formalmente precandidato de este partido al Senado de la 

República. 
Aréchiga se registró el viernes como precandidato al Senado para cumplir con los requisitos de su partido y a la 
espera de que el PRI decida quién será su compañero dentro de la fórmula que habrá de registrar la alianza 
entre el tricolor, el Panal y el Verde. La lucha por la candidatura está prácticamente decidida entre el rector 

Agüera y el excandidato a la gubernatura Javier López Zavala. 
Aréchiga es un gran operador político, tal vez no sea el hombre más conocido pero aporta la cuota magisterial, 

además de que contará en el proceso con el apoyo de la maestra Elba Esther Gordillo, de la cual es uno de sus 
consentidos y también del gobernador Moreno Valle, con quien tiene una buena relación. 
En su registro del pasado viernes, Aréchiga se hizo acompañar como su suplente del dirigente estatal de este 
partido, Gerardo Islas Maldonado, pero definitivamente no será el joven dirigente del Panal quien lo acompañe 
en la fórmula, sólo será de manera provisional. 
Aunque la ley no lo obliga a renunciar, se espera que sea hasta que sea ungido de manera oficial como 
candidato, cuando Aréchiga solicite licencia para separarse de su cargo y sea su suplente, Jorge Rodríguez 

Méndez, el que asuma su lugar dentro de la LVIII Legislatura. 
Por lo pronto, Aréchiga cumplió a secas con su labor como líder de la Gran Comisión de la LVIII Legislatura 
local teniendo como uno de sus más grandes logros, sacar adelante la mayor parte de las iniciativas enviadas 
por el Ejecutivo en el primer año de la nueva administración, las cuales sentarán las bases del resto del 
sexenio. 

Por cierto, el Panal también decidió sobre quiénes serán sus candidatos a diputados por los distritos que les 
tocaron dentro de la alianza signada con el PRI y el Verde. Hugo Alejo Domínguez, el actual diputado local será 

el candidato de la alianza por Zacapoaxtla, mientras que Cirilo Salas será quien abandere a la coalición en el 
16, con cabecera en Ajalpan. 
Encuentro en la UAP 
De qué tanto habrán hablado el rector de la UAP, Enrique Agüera Ibáñez y el operador de lujo del 
morenovallismo, Eukid Castañón, el pasado viernes en la Casa de los Muñecos del Complejo Cultural 
Universitario. 

Acaso el operador de lujo del morenovallismo y el rector ya comenzaron a platicar sobre la sucesión en la UAP. 
Y es que se dice que por indicaciones directas del gobernador Moreno Valle, será Castañón quien junto con el 
rector de la UAP realice la auscultación correspondiente en caso de que el titular de la máxima casa de estudios 
en el estado decida irse para encabezar la fórmula del PRI-Panal y Verde al Senado. 
El traidor e incapaz de la Sierra 

Sin duda Carlos Martínez Amador hace honor a su familia, la cual ha hecho de la traición y el doble juego su 
modus vivendi en la Sierra Norte y en especial en Huauchinango. 

Pese a que su riqueza la hicieron al amparo de la corrupción priista, ayer su hermano Omar, y hoy Carlos, 
abandonan las filas de este partido y rápido como buenos oportunistas encontraron abrigo en las filas de Acción 
Nacional, partido que hace caso omiso de sus antecedentes y los cobija bajos sus filas paras apoyar ahora al 
―incapaz de la Sierra‖ como candidato a diputado federal por el distrito 1, bajo las siglas del albiazul. 
Ni duda me cabe de que Martínez Amador, por cierto sobrino de Alberto Amador Leal, se alzará con el triunfo 
en esta demarcación y eso debido que en estos tiempos la deslealtad, la abyección, la corrupción, la doble 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/38349.html
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moral, la riqueza mal habida y la traición son virtudes dentro de la política y Martínez Amador las reúne todas. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=796 

 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Los Silveti y el milagro guadalupano 

El misticismo de los Silveti con la Guadalupana es un testimonio más de la fe que los mexicanos profesan a su 
Virgen morena. 
Conocí personalmente al maestro David cuando me concedió una entrevista radiofónica en la misma mañana 

en la que enfrentaría mano a mano a Eloy Cavazos en El Relicario. 
Justo al mediodía, mientras se realizaba el sorteo de los toros, platiqué con los dos matadores al aire, y ahí 
conocí la vibra que envolvía al Rey David. Al concluir la entrevista, Eloy se despidió y el de la dinastía Silveti se 
quedó para relatarme un sinfín de anécdotas. 

Entre ellas me habló de su devoción por la Guadalupana. De los momentos en que luchó contra varias lesiones 
y del cobijo de la patrona de México hacia su persona. 
Debo confesar que mi escepticismo hacia las cuestiones de índole religioso sucumbieron por minutos, ante la 
enorme fe del diestro de Salamanca. 
Palabras más, palabras menos, David me confió: "Cómo no voy a deberle tanto a la Guadalupana, si hubo 
médicos que me dijeron que no volvería al torear, y que agradeciera que podía caminar. En una ocasión me 

encomendé a la Virgen y acudí a una clínica para deportistas en San Diego, en donde había jugadores de Futbol 
Americano y pilotos de autos. Me puse de shorts y al verme las cicatrices de las piernas todos me rodearon 
impresionados y me preguntaron a qué me dedicaba. Soy torero. 
En esa clínica apareció un médico que me cambió el centro de gravedad de mi cuerpo y me enseñó a caminar 

con las puntas de los pies, y de gracias a él pude volver al torear, ¿tú crees que no le debo todo?" 
Esa misma devoción llevó a su hijo Diego a visitar a la Guadalupana dos días antes de vestirse de luces y a 
encomendarse a ella, como lo hizo su padre. 

Y el milagro se hizo. Dos orejas y un rabo para el menor de la dinastía. 
El renacer de la fiesta 
Mientras la clase política decidió tomarse un guadalupano receso en medio de la puja por las candidaturas al 
Senado y a las diputaciones federales, hoy dedicaré algunas líneas a la más bella de todas las fiestas. 
En medio de una severa crisis, la fiesta brava mexicana hoy tiene mucho que celebrar. La temporada grande en 
la Plaza de Toros México ha sido el escenario para el nacimiento de las nuevas figuras del toreo. 
Sin temor a equivocarme, este 2011 será el parteaguas de la tauromaquia nacional gracias al surgimiento de 

tres jóvenes matadores de toros, los cuales tirarán del carro en los próximos años. 
A partir de esta temporada, los nombres de Arturo Saldívar, Juan Pablo Sánchez y Diego Silveti, serán los 
encargados del renacimiento de un espectáculo en aparente decadencia. 

Hasta hace poco era común escuchar a los aficionados decir: ―con una figura que saliera, salvamos la fiesta‖. 
Pues hoy tenemos a tres realidades, además de Arturo Macías, Joselito Adame y el extraordinario novillero 
tlaxcalteca Sergio Flores, quienes están llamados a subirse al barco de los triunfadores. 

Sin duda, estamos ante una nueva época del toreo mexicano, y seguramente los años venideros serán 
apoteósicos para el toreo, que tendrá a cuando menos tres dignos representantes en las plazas más 
importantes del mundo. 
Olé por la más bella de todas las fiestas. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=799 

 

(Crónicas Marxianas/Zeus Munive Rivera) 
 

Conjugando la perversión 
Melquiades Morales Flores es el hombre más perverso en la actual política poblana. Entiéndase que para ser 

perverso se necesita ser inteligente, tener paciencia y jamás demostrar sus emociones. 
Actualmente, un grupo que verdaderamente influye en la política local es el melquiadista. 
David Villanueva Lomelí, yerno del exgobernador, por ejemplo, es el titular del OFS, es decir, el área encargada 
de revisar las cuentas públicas. En términos más pragmáticos es quien somete a los presidentes municipales 

que no se alinean. 
Ahí en el OFS (antes Contaduría Mayor de Hacienda) se practica desde hace mucho tiempo un deporte llamado 
―aquí o te aclimatas o te aclichingas‖. 
No hay poder humano que se pueda oponer a ello. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=796
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Un hermano es diputado local y en una de esas se logra colar para una diputación federal. Uno de sus hijos de 
Melquiades, Fernando, seguramente tendrá una buena posición en los próximos comicios y de ganar el PRI la 
Presidencia estará nuevamente en las cámaras y reflectores. 
Muchos de sus excolaboradores están donde deben estar, por ejemplo Ernesto Echeguren, uno de los hombres 

más cercanos es quien aconseja a la presidenta del Partido Nueva Alianza, Mónica Arreola Gordillo. 
Otros tantos excolaboradores están en diferentes posiciones estratégicas de la actual administración. 
Nadie observó que Morales Flores fue quien al final le levantó la mano a Mario Marín, y después fue quien lo 
destruyó operando electoralmente a favor de la Coalición que encabezó Rafael Moreno Valle. 
Es de los generales que en la guerra gasta pocas balas y poco dinero para ganar las batallas, porque, 

obviamente, con su estilo personal es muy fácil que dé la vuelta a las acusaciones y señalamientos y consiga 

sus fines. 
En estos tiempos electorales que se avecinan, seguramente tendrá una influencia en el ámbito local y nacional. 
Su voz tendrá peso como lo tiene en la actual administración, pues está dentro de los hombres más poderosos 
de este sexenio. 
Recientemente la revista 360 grados —editada por Alejandro Rodríguez y un servidor— presentó una nueva 
radiografía del poder en Puebla y cómo se conforma éste. 
En el primer lugar, obvio aparece Rafael Moreno Valle Rosas, pero en el segundo y nadie puede opinar lo 

contrario está: Elba Esther Gordillo Morales pues ella, a pesar de ser tan criticada y cuestionada, es quien de 
alguna forma hizo que el PRI perdiera la elección en el 2010 y encumbrara a su ahijado político.  
También está la figura de Melquiades Morales como un asesor político que no cobra en la nómina, sino que más 
bien lo hace en un carácter moral, pues no hay que olvidar que el padrino o mentor del actual mandatario es 
de quien empezamos hablando en esta columna. 
Lógico es que aparecen personalidades como Fernando Manzanilla, Marcelo García Almaguer, Tony Gali, Mario 

Riestra, Guillermo Aréchiga y por supuesto el aún rector Enrique Agüera Ibáñez, quien hasta en el SNTE lo 

vitorean. 
También está el enemigo número uno de este sistema: Ricardo Henaine, quien por los escándalos en los que 
está envuelto sí hay que mencionarlo, pues influye para bien o para mal en los poblanos. 
Obvio, el líder de El Yunque, José Antonio Quintana Fernández, y algunos empresarios locales que han 
destacado en el ámbito nacional. 
Esta nueva composición del poder político en Puebla ha cambiado todo: los buenos del pasado ahora son los 

malos, los malos ahora los buenos. Una historia que se escribe y reescribe cada seis años, pero que hay que 
tener siempre presente en los tiempos de amor y cólera en Twitter. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=797 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
El #cuestionarioPeñaNieto  
Lo volvió a hacer. Con menos impacto, por tratarse de declaraciones a un diario internacional. Sin tanto 
dramatismo porque no tenemos a la mano la imagen en que se desbarranca poco a poco para hundirse en 
el absurdo. Su red de protección, tras la enorme pifia en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara, lo 
defendió afirmando que para gobernar un país no era importante la lectura ni los autores. Que un hombre tan 

ocupado, con proyectos tan trascendentes, no tenía obligación de conocer la literatura de Fuentes, García 
Márquez o Krauze. Vaya, que no había escándalo sino un asunto de elites porque el promedio de los 
mexicanos no lee ni un libro al año. Sin embargo, ahora resulta que el problema de Peña Nieto es peor: una 
cosa es no saber de literatura, y otra muy diferente, no saber de la realidad. No hay otra explicación: 
afirmar que el salario mínimo alcanza los 900 pesos cuando el costo real es de mil 700 ya no es un problema 
de concentración o de cultura general. Se trata de una evidencia fatal acerca de la ignorancia de quien aspira 

llegar a Los Pinos para darle rumbo al caos nacional. La política mediática es, ante todo, percepción: ¿qué 

pasará con la carrera electoral de Enrique Peña Nieto si se impone la percepción nacional de que, en esencia, 
se trata de un tonto? 
Hace unos años el periodista Jorge Ramos de la cadena Univisión entrevistó al gobernador mexiquense y a 
bocajarro, intempestivamente, lo cuestionó acerca de las causas de la muerte de su esposa Mónica Pretelini. 
El ―Gel Boy‖ puso los ojos en blanco y no supo contestar tras una larga divagación, por lo que sus críticos 
vieron en el desvarío la confirmación de que la enfermedad era inexistente y, por tanto, sí tenía 

responsabilidad en los aciagos hechos ocurridos la noche del 10 de enero de 2007. A lo luz de sus recientes 
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metidas de pata habría que hacer una reinterpretación. En la famosa entrevista con la cadena Univisión el 
―Gel Boy‖ sufrió el mismo síndrome que amenaza su popularidad en la carrera presidencial: la ausencia 
absoluta de una capacidad de improvisación ante lo desconocido. 
Es un principio universal de que nadie puede hablar de lo que no sabe. Pero aún las mentes más zafias 

gozan de aquello que los neurólogos como Antonio Damasio llaman la plasticidad cerebral: la capacidad 
neuronal de adaptar sus sinapsis a estímulos imprevistos. Es por ello que asombra la poca habilidad de 
improvisación de Enrique Peña Nieto que lo hace rehén de un guión perpetuo elaborado por sus asesores. El 
perfil elaborado por el periodista Ignacio Rodríguez Reyna, director de la revista MX, para el libro Los 
suspirantes 2012, abordó directamente la vacuidad que parece provenir del exgobernador mexiquense. 

Podríamos borrar el ―parece‖. Entre más se expone Peña Nieto a la esfera pública, más se confirma que se 

trata de un personaje vacío. Y como dentro no hay nada, no puede improvisar sobre nada. 
Peña Nieto no conoce de libros, ni de autores y tampoco de la realidad económica que enfrentan millones 
de mexicanos. ¿Con qué herramientas, entonces, podrá cambiar el rumbo del país? ¿Puede un hombre 
―telegénico pero hueco”, según lo definió el New York Times, darle rumbo a un país que no lo tiene? La 
pregunta la planteó Platón hace más de 2 mil años: ¿necesitamos reyes-filósofos o filósofos-reyes? Peña Nieto 
no es un filósofo, pero puede llegar a rey. Y es que la Historia es basta en gobernantes que no saben ni la o 
por lo redondo y que a gritos piden sus pacas de alfalfa achicalada. 

La diferencia es una: que estos reyes-tontos lograron ocultar su vacuidad en la campaña y la dieron a 
conocer cuando ya ejercían el poder. Peña Nieto fue desnudado en plena periodo preelectoral y sus miserias 
quedaron expuestas a los ojos profanos. Pero lo peor está por venir: larguísimos seis meses y medio en que 
deberá exponerse a entrevistas y debates sin guión de por medio. Una selva tupida en la que las fieras, 
periodistas y dueños de medios ya olisquearon la sangre y saben dónde morder. 
El método parece sencillo: elaborar un #cuestionarioPeñaNieto con preguntas sencillas dignas de un 

secundariano. ¿Cuántos continentes hay? ¿Cuáles son las siete maravillas del mundo antiguo? ¿Cuántos 

artículos tiene la Constitución? ¿Cuál es la fórmula química del agua? ¿Cuál es la capital de Tamaulipas? 
¿Cuántos campeonatos tienen las Chivas de Guadalajara? ¿Cómo se llaman los versos que tienen once sílabas? 
¿Cómo le llama el coche de Batman? ¿De qué color era el caballo blanco de Napoleón? 
Por supuesto que incluso la tontería es un talento si no raya en el absurdo. Por ejemplo, Ronald Reagan era un 
hombre de pocas ideas, pero las pocas que tenía las defendía a muerte. Su capacidad fue reunir un staff de 
asesores de gran contenido para ocultar su tontería. Así que los mexicanos deberían tomar en cuenta que 

cada voto por Peña Nieto en realidad es un voto para el cuerpo de asesores que gobernará el próximo 
sexenio. Un gobierno en la sombra que tomará decisiones mientras Peña Nieto saluda a los niños y besa a 
las mujeres. Que diosito nos agarre confesados.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/diciembre/colum-tiempos-121211.php 

 

(La Columna de Juan Columna) 

 
“Teoría y praxis de la mentira política en Puebla” 

Teoría 
La mentira es la expresión contraria a lo que se sabe, piensa, cree o se hace, sencillamente faltar a lo 
prometido. Sinónimos de mentira; falsedad, engaño, fraude y treta. 
La mentira política es expresar lo opuesto a lo que se sabe, piensa, cree o se hace en el quehacer público. 
El concepto de mentira política ha evolucionado en el correr de los años, por ejemplo, en la República de 
Platón (427-357 a. de c.) se señalaba; ―Si alguien debe de tener el privilegio de mentir, ese alguien debe ser 
un gobernante de Estado, en sus obligaciones con los enemigos o con sus propios ciudadanos, estarían 

habilitados para mentir por el bien público‖, posteriormente Nicolás Maquiavelo (1469-1527) sugirió que; ―Un 
príncipe prudente no debe mantener fidelidad a las promesas‖, de igual forma, muchos otros pensadores han 
hecho sus propias reflexiones  y  aportaciones sobre el tema. 
Arbuthnot y Swift (2006) en su libro; ―El arte de la mentira política‖, distinguen tres tipos de ella; la mentira 

calumniosa (que pretende socavar al adversario), la mentira por aumento (que persigue engrandecer la 
valía de una personalidad política) y la mentira por traslación (incide sobre los méritos o deméritos de 

ciertas acciones a otras personas que no incurrieron en ellas) en donde cabe la promesa y el incumplimiento a 
la misma. 
Praxis, tres ejemplos  
El actual Ejecutivo del Estado, entre sus numerosas promesas de campaña, ofreció a los gobernados una 
ciudadanización escrupulosa y definitiva en cuanto a las decisiones de gobierno, entre otros 
compromisos, pero la desangelada  ―designación‖ por el Congreso local de David Villanueva Lomelí al 
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Órgano de Fiscalización Superior, el pasado 11 de noviembre y la  asunción de Amador Coutiño Chavarría, 
Roberto Flores Toledano, Joel Baltazar Cruz y Belinda Aguilar Díaz  a cuatro magistraturas del Tribunal 
Superior de Justicia el pasado día 24 del mismo mes, es sencillamente una repetición viciada de la alianza 
 entre grupos políticos, que se traduce en la partición del poder con la exclusión social. 

El último ejemplo  lo constituyen las Reformas aprobadas el pasado 7 de los corrientes por el Congreso local a 
la Ley del ISSSTEP y al Código de Defensa social y de Procedimientos en Materia de Defensa Social, 
en ambos casos, no hubo ningún tipo de consulta ciudadana, no obstante el impacto y alcance social de las 
mismas y que en el Plan Estatal de Desarrollo 2011-2017 en el Eje de Gobernanza Participativa se evoca el 
―impulsar a la corresponsabilidad ciudadana, reconocer el pluralismo y fomentar la inclusión‖. 

Debemos construir una auténtica alianza sociedad – gobierno. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/diciembre/colum-
juancolumna-121211.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Ternas para decidir a los candidatos del PRI 
Una buena práctica que vuelve a retomar el PRI es la de formar ternas con tres de los aspirantes mejor 
posicionados en cada distrito, para decidir por el que tenga mayores posibilidades de triunfo. 

Así se evita la avalancha de priistas que siempre creen que se la merecen y que se resienten cuando se ven 
eliminados, y amenazan con pasarse a otro partido. 
Las primeras ternas son de los distritos 6, 9 y 12 de Puebla capital. El distrito restante, el 11, será para el 
Partido Verde Ecologista, aliado del PRI, que es quien representa ahora a esa demarcación. 
Las ternas de los tres distritos mencionados están formadas así: por el 6, Guillermo Deloya Cobián, actual 

secretario de la Fundación Colosio Nacional; Jorge Ruiz Romero, gente cercana al expresidente municipal 
Enrique Doger Guerrero, exdiputado local y extesorero municipal, y Julio Leopoldo de Lara, dirigente nacional 

de la agrupación política denominada Factor Ciudadano. 
Por el 9 distrito: Julián Hadad, exregidor del ayuntamiento de Puebla, actual miembro del comité estatal del 
PRI y exdirigente cenopista; Luis Alberto Arriaga, exdiputado local y activo militante, y Víctor Manuel Carreto, 
doctor en Derecho y miembro de la dirigencia del sindicato de electricistas en Puebla. 
Por el distrito 12, la terna la integran: Pablo Fernández del Campo, exregidor, exdiputado local, que también ha 
desempeñado con éxito puestos administrativos; Martín Fuentes, otro buen elemento que fue procurador del 

Ciudadano y ha ocupado puestos administrativos con acierto, y Lucero Saldaña, actual secretaria general del 
PRI estatal, exsenadora y exdiputada federal. 
Como ve, todos los integrantes de la terna son personas fogueadas en el servicio público, jóvenes y con deseos 
de trabajar. 
Se inicia hoy registro de panistas 

Los aspirantes presidenciales del PAN inician este día su registro ante las instancias de su partido en la 
ciudad de México. La señora Josefina Vázquez Mota, la que va más adelante en las encuestas, se registrará hoy 

a las 18 horas. 
Su registro coincide con el día de la Guadalupana, de quien es muy devota, como muchas mexicanas y 
mexicanos que siempre recurren a la Virgen en su advocación de Guadalupe, para pedir un milagro. 
Santiago Creel, el exsecretario de gobernación de Vicente Fox, se registrará el miércoles y el jueves lo hará el 
exsecretario de Hacienda Ernesto Cordero, que ha sido el colero en las encuestas, pero que de unos días a la 
fecha ha tomado notoriedad por los pleitos verbales que ha tenido con doña Josefina en los famosos foros 
organizados por la fundación panista Rafael Preciado Hernández para hacer notar a sus tres aspirantes poco 

conocidos por el gran público. 
Saquean oficinas de colegas 
La impunidad es lo que ha incrementado tanto la inseguridad y la violencia en México: en lo que va de 
este gobierno se dice que el número de asesinatos supera los 60 mil, y de ese escalofriante número el 98 por 

ciento ha quedado impune por falta de investigación. 
Han sido asesinados más de 70 periodistas, muchos luchadores sociales, defensores de los derechos humanos, 

activistas de los movimientos por la paz con justicia y dignidad, y los culpables hasta ahora no han sido ni 
siquiera identificados. 
¿Eso va a pasar en Puebla con los colegas capitaneados por Coca Santillana, quienes sufrieron un asalto en sus 
oficinas de la 31 Poniente, de donde se llevaron computadoras y cámaras, sus instrumentos de trabajo? 
Esperemos que no. Puebla ha sido una de las entidades con menor incidencia de hechos delincuenciales salvo 
los de la delincuencia común que van en aumento por la difícil situación económica que prevalece en el país. La 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/diciembre/colum-juancolumna-121211.php
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ciudadanía espera que el estado siga siendo uno de los más seguros de la República. 
Fiesta en honor del senador MMF 
El senador priista Melquiades Morales Flores estuvo de manteles largos con motivo de su cumpleaños y 
del aniversario XLI de su matrimonio con doña Socorro Alfaro. 

Sus excolaboradores y amigos le ofrecieron una cena que se vio bastante concurrida por exfuncionarios 
públicos, familiares y compañeros de escuela. 
Melquiades Morales Flores es un exgobernante querido, bien recordado por la gente, pues su trato con todos 
fue amable y cordial. 
Sin gobernador y sin arzobispo 

Por unos días, Puebla no tiene ni gobernador ni arzobispo. Resulta que don Rafael Moreno Valle Rosas y 

don Víctor Sánchez Espinosa, máxima autoridad civil uno y máxima autoridad religiosa el otro, están en Roma 
donde hoy entregarán al papa Benedicto XVI un Nacimiento hecho por artesanos poblanos con ónix, para que 
pase a formar parte del Museo Vaticano. 
El gobernador va a acompañado de su esposa, doña Marta Erika Alonso, y al arzobispo lo acompañan sus dos 
obispos auxiliares. 
Suenan para las ternas priistas 
Para integrar las ternas priistas de algunos distritos del interior del estado suenan: Juan Taylor, por 

Cholula; Jesús Morales Flores, por Tepeaca; Saúl Coronel Aguirre, por Izúcar de Matamoros; y se dice que 
están negociando los distritos de Zacatlán, Atlixco y San Martín Texmelucan, con el Panal, el otro aliado del PRI 
en esta contienda electoral. 
Los aspirantes pueden estar tranquilos. Las decisiones se tomarán hasta febrero próximo. Todavía hay tiempo 
para meditar. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/diciembre/colum-pulso-121211.php 

 

 

 
 

(En Punto) 

 
Algunos individuos de esta sociedad poblana siguen comportándose peor que cavernícolas. 
La noche del sismo, es decir el sábado, la Unidad de Protección Civil Municipal recibió 60 llamadas de reportes 
de emergencia, de personas que daban a conocer supuestos hechos de alerta generados tras el movimiento 
telúrico de 6.5 grados en la escala de Richter que sacudió a la capital. 
Lo malo no fue que se presentaran tantas llamadas, sino que de esas 60 sólo 2 fueron para informar de 
asuntos reales, el resto, ¡nada más 58!, fueron reportes falsos y bromas. 

Excepto por una fuga de gas y la crisis nerviosa de pocas personas, que fueron ciertas, el personal a cargo de 

Protección Civil se ocupó de atender todas las solicitudes de ayuda que recibieron, incluso las de sucesos 
inexistentes. 
Entre estos hechos destaca la presunta caída de una barda sobre tres personas que habría ocurrido en la junta 
auxiliar de La Resurrección, que obligó la movilización no sólo de elementos de la Protección Civil, sino de 
unidades de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) y una ambulancia, que perdieron 
más de media hora en el traslado y la búsqueda del inventado accidente. 

Imagínese, lo bueno fue que el sismo no generó problemas mayores. 
De haber sido así, entre los bromistas (irracionales) y las víctimas de verdad no se habría atendido la 
contingencia. 
*** 
Guillermo Aréchiga se sabe con la camiseta enfundada de candidato al Senado de la República por Nueva 
Alianza y en ese sentido habla y actúa. 

El todavía diputado local se negó a pronunciar un nombre, una sola pista, acerca de aquel (o aquella) priista 

con el que le gustaría ir en fórmula para los comicios del 2012, en representación de la coalición 
"Comprometidos por México". 
El PRI es el único responsable en la definición de su candidato y no otras fuerzas políticas, respondió Aréchiga 
cuando se le pidió que dijera con quién prefería lanzarse a hacer campaña. 
Vaya, ni siquiera un perfil quiso esbozar. 
Indicó que se mantendrá respetuoso de la decisión que tomen los militantes del tricolor y punto, no comentó 

más. 
Quizá el también líder del SNTE expuso la verdad y es cierto que no tiene preferencias por nadie. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/diciembre/colum-pulso-121211.php
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Lo que no es cierto es que sus dirigentes, los que se encuentran despachando en el Panal, no los tengan. 
En privado lo han sostenido claro y fuerte. 
Y en público regular. 
Después de Aréchiga Santamaría, el otro "gallo" de los panalistas es el rector Enrique Agüera Ibáñez. 

Pero en ese asunto, evidentemente, el diputado no se iba a meter. 
*** 
Servirá como un paliativo, pero algo hará. 
El sector comercio aumentará en un 20 por ciento el número de empleados ante el inicio de la temporada 
navideña, el pero es que la mayoría de estos puestos de trabajo -si no es que todos-tendrán una vigencia 

temporal y muy corta, sólo mientras transcurren las fiestas decembrinas y el auge de compras de fin de año. 

Alfredo Arizmendi, presidente de la CANACO, adelantó que la mayor parte de las grandes tiendas y centros 
comerciales ofrecerán descuentos de hasta el 15 por ciento en sus productos, hecho que incrementará la 
demanda y por tanto la necesidad de contratar nuevo personal. 
Un mejoralito para el grave problema del desempleo. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 

¿El fin de las 'patito'? 
Si cantidad fuera sinónimo de calidad, el estado de Puebla sería primer lugar nacional en estándares de 
excelencia en la educación superior. 
Pero como eso no es así, como tener la mayor cantidad de instituciones de educación superior del país (más de 
240), con excepción del Distrito Federal, no se refleja ni remotamente en buenos niveles de enseñanza, el tema 

sigue figurando entre los problemas por resolver de cada nueva administración estatal. 
Acudir a una universidad privada, pagar por cursar los estudios en ella y recibir a cambio conocimientos y 

experiencias inservibles para la vida profesional, es una constante en Puebla. 
Hasta el sexenio anterior ningún gobernante ni secretario de Educación Pública había puesto énfasis en la 
atención a este conflicto, que en el menor de los casos debería ser equiparado al fraude. 
Ahora que arranca una nueva gestión (ya lleva un año) y que se renuevan los votos, las promesas y las 
esperanzas, el compromiso declarado de Rafael Moreno Valle y de su secretario Luis Maldonado es el de, esta 
vez sí, terminar con esa penosa y perjudicial práctica. 

Que lo logren o no, que pueden erradicar a los mercaderes de la educación, ya se verá, será otra historia. 
Hace poco más de un mes, Maldonado advirtió en una entrevista con El Sol de Puebla la estrategia que se 
pondría en marcha para mejorar la calidad de la educación superior. 
Según él, esto se lograría al establecer una suerte de certificación que obligará a universidades e instituciones 
de educación superior de todos tamaños a mejorar su oferta, sus condiciones. 

Lo invito a repasar el adelanto expresado por el secretario con relación a este tema: 
"Estamos a punto de dar a conocer una norma que no podría aplicar retroactivamente (...) Entonces la norma 

que nosotros emitamos tiene que tener una aplicación hacia delante. Esa norma (...) establecerá reglas ya muy 
claras, transparentes y muy exigentes para el otorgamiento de los nuevos Reconocimientos de Validez Oficial 
de Estudios (RVOE), desde las condiciones físicas de los inmuebles en donde se deben prestar los servicios 
educativos hasta la certificación de los maestros y la calidad de sus programas, evidentemente también el 
equipamiento. 
"La norma establecerá un plazo que se irá cumpliendo año con año durante un horizonte máximo de tres, en 
donde bajo un esquema (...) de determinación de las instituciones externas, no va a ser la Secretaría, (sino) 

certificadoras reconocidas por la Secretaría, estén obligadas estas universidades, ahora sí, a cumplir cada año 
por lo menos con dos certificaciones. La que no cumpla con las seis certificaciones en tres años consecutivos 
perderá el RVOE. 
"Creo que esta es una solución que nos da la garantía de que va a ser efectiva (...) va a ser un proceso de 

autodepuración muy natural". 
Eso fue lo que anunció Luis Maldonado en la entrevista, que serían entidades autónomas, independientes, de 

10 a 12 certificadoras reconocidas por la Secretaría de Educación Pública, las que se encargarían de determinar 
la permanencia o la desaparición de las universidades privadas en el estado. 
Y dijo que en unas semanas más, antes de que concluyera el año, estaría presentándose la norma a los 
poblanos. 
El jueves ocurrió esa presentación. 
La iniciativa de Ley de Educación Superior del Estado de Puebla, llevada al Congreso del Estado por el diputado 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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Mario Riestra Piña, contiene la estrategia abordada. 
En el Título II, correspondiente a la "calidad de la educación superior", Riestra alude a la "evaluación", la 
"verificación" y la "valoración", por medio de organismos públicos o privados, nacionales o extranjeros, como 
una necesidad para "constatar y promover que la formación que reciban los estudiantes en las IES establecidas 

en el estado sea de relevancia para el desarrollo social, cultural y económico". 
En su artículo 29, el proyecto de Ley expone las instancias y organismos que podrán calificar y dictaminar a las 
instituciones; y en el 32, obliga a la SEP a publicar, en el mes de junio de cada año, los padrones de las 
instituciones evaluadoras y acreditadoras reconocidos por la misma Secretaría, y las instituciones con su oferta 
educativa reconocida de buena calidad. 

La iniciativa, que seguramente será aprobada, representará el primer paso del morenovallismo hacia la 

resolución de una añeja demanda social. 
Desaparecer las universidades "patito" sería un magnífico logro para la historia personal del gobernador, que, 
como ya se sabe, tiene aspiraciones políticas más allá de Casa Puebla. 
A ver si lo hace. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 

(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 

Calderón le pega al PRI, y amenaza a panistas; serán asesinados por los narcos si votan en 2012 por el PAN 
El Presidente Felipe Calderón se quitó la banda presidencial, tomó los arreos de combate electoral, echó a rodar 
una sensacionalista, capciosa y contradictoria campaña que pretende infundir miedo, perturbación y división 
entre los votantes mexicanos, advirtiéndoles -¡aguas!- el narcotráfico y la criminalidad organizada (que bélica, 
moral y políticamente tienen derrotado a su gobierno) están en sigilosa alianza y complicidad con el PRI y sus 

candidatos (Enrique Peña Nieto, por supuesto); "amenazan con quitarle la vida a quienes voten por el PAN". 
Un intento desesperado del panista en fulgurante campaña discursiva y mediática orientada a desprestigiar, 

frenar la creciente avanzada de sus adversarios políticos, detener el inminente derrumbamiento del PAN en los 
comicios de julio del 2012, y su destierro del paraíso presidencial. 
La dramatizada arenga guerrera tiene como blanco al PRI, el enemigo a vencer en los comicios del 2012: "No 
puedo callar -dijo a grito pelado- ante la intromisión del crimen organizado en los comicios, Hay pruebas de la 
intromisión de la delincuencia en las elecciones de Michoacán". 
"Antes amenazaban con quitarles los apoyos. Hoy amenazan a la gente que si vota por el PAN les quitan la 

vida. Y eso no se puede tolerar ni puede pasar como un episodio más". Llamó a preguntarse: "a quién 
beneficia, porque es claro que perjudica al PAN. Hay pruebas de que el narcotráfico se involucró en los comicios 
michoacanos". Yo como presidente no puedo quedarme callado ante eso. He sido prudente, he tratado de ser 
sensato, pero no puedo quedarme callado ante algo tan grave que ocurre. Y le digo, le pido y le exijo al PAN 
que tampoco se quede callado". El mandato de su líder de campaña, su grito de guerra electoral, será el que 

adopten y pregonen los panistas y sus candidatos hasta el día de las elecciones. "No votes por los candidatos 
del PRI, porque los cárteles y las pandillas criminales están con ellos". 

Como si el pueblo fuera una masa de párvulos manipulable, obediente, susceptible de fanatizarse, contagiarse 
en el síndrome de sus angustiados y obsesivos temores electorales, Felipe Calderón reiteró tenaz: 
¿A quién beneficia, y a quién perjudica? Por lo pronto ya sabemos a quién perjudica. Perjudica al PAN, Es una 
pregunta clave para el país que tiene que responder. ¿Por qué no reacciona, no actúa la sociedad, lo mismo 
que partidos políticos, diputados, senadores, en "martillar, martillar esa verdad, hasta que quede clara y 
contundentemente plasmada en la conciencia nacional". 
Si no fuera desmesurada esta insólita estrategia mediática, los panistas deberían ponerse muy afligidos ante la 

inminencia de un genocidio, de una hecatombe que les espera si votan por el PAN.  
Proclive a permitir la entrada de la CIA, DEA, FBI, Pentágono a territorio nacional, Calderón debería convocar a 
las tropas de la ONU, OTAN, Estados Unidos, OEA, para que con el Ejército mexicano libren, salven de un 
holocausto a millones de votantes panistas el día de las elecciones.  

La predica inaudita es muy similar a la inventada y esgrimida hace 6 años:" López obrador es un peligro para 
México". Su nuevo himno de ataque empieza ahora musicalizando subliminalmente las insidiosas estrofas: El 

PRI y Peña Nieto son cómplices de los narcos.Si votas por el PRI votarás por el narco crimen. Una idea 
propagandista genial, luminosa, deslumbrante, que puede permear a la inversa, como bumerán, si los 
confundidos panistas se sobrecojan ante el horrorizado e intimidante llamado de su jefe de campaña. ¿Qué tal 
si no asistan a las urnas por miedo a ser asesinados? 
Estrategia de inauditas contradicciones en la que Calderón le pega al PRI y se golpea a sí mismo y al PAN. El 
síndrome de prevaricato perfecto que, además, deja traslucir su deseo de hacer lo indecible e imprevisible con 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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tal de no entregarle la banda presidencial a Peña Nieto o a Manuel López Obrador.  
El relampaguente campanazo obligó a los priistas a responder: "si tiene pruebas que las presente". Y el jueves, 
día de su designación como nuevo dirigente del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, le recriminó": ante la debilidad de 
sus pre candidatos el gobierno panista recurre a toda suerte de artimañas para agredir a las fuerzas políticas 

que, como el PRI, le disputan el poder". 
Exigió al presidente ajustar su conducta al mandato de la ley y no usar trampas, no entrometerse en el proceso 
electoral de 2012, como lo hiciera -para beneficiarlo a él- Vicente Fox, hace 6 años.  
Capos y criminales tienen emboscados y asediados a Calderón y al PAN, al borde del desfiladero electoral. 
Ambos convencidos que la desastrosa guerra con más de 50 mil muertos y una tercera parte del territorio 

nacional ocupada por bandas, mafias, y fuerzas armadas, tienen hundido al país en la ingobernabilidad, la 

violencia y la anarquía. Equivalen al manifiesto fracaso de su gobierno. 
Su estrategia ha sido errónea. Eligió el modelo colombiano de choque, de fuerza, de guerra abierta. En vez del 
estadounidense, el del mercado neoliberal: "dejar hacer, dejar pasar".  
Si Obama cometiera el mismo desatino, el ejército más poderoso del mundo habría invadido su propio territorio 
con sus tanques y obuses, persiguiendo, combatiendo a fuego y sangre a los capos de la droga, sembrando el 
caos, el pánico, el holocausto en las calles de Nueva York, Los Ángeles, San Francisco, Washington, Houston, 
Las Vegas.. Obama no ha asumido tan delirante e inefectiva decisión porque su gobierno no se asume como el 

exterminador de los criminales que envenenan e idiotizan a más de 23 millones de estadunidenses. NI tiene 
intención de parar el tráfico de armas, el trasiego de drogas y el flujo de miles de millones de dólares. NI se la 
vive echándole la culpa a sus antecesores: Kennedy, Nixon, Johnson, Carter, Clinton, los Bush de haber 
solapado, pactado y dejado crecer a los cárteles de la droga. 
El próximo Presidente de México debe cambiar la disparatada estrategia de autoinmolación, la carnicería de 
decenas de miles de mexicanos. Nos vemos el lunes venidero. Diariamente en ABC Radio, en 1280 de AM, de 

12 a 13 horas. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 
 

(Golpe Bajo/Iván Tirzo) 
 
Puebla en la quinta posición con más violaciones sexuales 
Puebla ocupa el penoso quinto lugar nacional con más violaciones sexuales. 
Cada 12 horas en promedio se comete una violación en la entidad, cuanto la media nacional es una cada 17 

horas. 
Son los casos que se conocen de las denuncias presentadas ante los ministerios públicos de la Procuraduría 
General de Justicia. Pero no se sabe cuántos casos más no son denunciados. 
Son violaciones sexuales en contra de mujeres y menores de edad. 
Distintas mediciones elaboradas en 2011, en diferentes rubros, ponen a Puebla en los desafortunados primeros 

lugares nacionales. 
Hace poco el Coneval dio a conocer que Puebla tiene el municipio con más pobres del país: la capital del 

estado. 
La semana anterior la Coparmex difundió que Puebla ocupa el octavo lugar nacional entre los estados con 
mayor rezago en el Índice de Desarrollo Democrático. 
Recientemente, el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) informó que 
Puebla es octavo lugar con más secuestros, 50 en los primeros 10 meses de 2011. 
Pero también el SESNSP dio a conocer en los primeros días de este mes que de enero a octubre fueron 
denunciados 628 violaciones sexuales. 

Aclara el SESNSP que es información que proporcionan los agentes del ministerio público. 
Si bien a las autoridades policiacas en Puebla no les toca "contabilizar" los delitos, como un funcionario estatal 
lo declaró la semana anterior, es preocupante el incremento de los mismos. 
Es cierto que el Ejército, la Policía Federal, corporaciones que reforzaron su presencia en Puebla hace unos 

meses, no ahuyentan las violaciones sexuales, porque están para inhibir al crimen organizado en Puebla, ¿Y la 
delincuencia del fuero común, para cuándo? 

*** 
Inclusive, Puebla supera a estados más inseguros del país, en cuanto a más denuncias por ese delito, como son 
Chihuahua, Tamaulipas y Nuevo León. 
Antes que Puebla, los primeros cuatro lugares con más casos reportados entre enero y octubre de este año 
son: México con 2 mil 527, Distrito Federal con mil 22, Jalisco con 708 y Chiapas 655. 
El SESNSP reporta que en 10 meses se denunciaron 12 mil 859 violaciones en todo el país, un problema serio. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm
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*** 
Por cierto que en esos 10 meses en Puebla se superó la cifra de violaciones de los dos años anteriores. 
En todo el 2010 se contabilizaron 598 casos, y en el 2009 fueron 613. 
La incidencia es la siguiente: 48 en enero, 72 en febrero, 68 en marzo, 57 en abril, 75 en mayo, 69 en junio, 

41 en julio, 65 en agosto, 63 en septiembre y 70 en octubre. 
*** 
Otro delito que va a la alza son los homicidios, de enero a octubre se denunciaron mil 73 casos en la entidad.  
De esa cantidad 214 fueron asesinatos con arma de fuego, 110 con arma blanca, y 739 de otras formas.  
De la citada cantidad, 496 fueron homicidios dolosos y 577 fueron culposos.  

Todos los días son denunciados en la entidad un promedio de tres a cuatro homicidios, es decir, cada siete u 

ocho horas.  
Los asesinatos representan en Puebla el 1.49 por ciento de los delitos que se perpetran en la entidad. 
En ese periodo no se ha superado la cifra de los dos años anteriores, pero al finalizar octubre estaba muy cerca 
de ocurrir esa situación. 
Cabe señalar, en 2009 se registraron mil 172 asesinatos y mil 111 en 2010. 
La incidencia de este año es la siguiente: enero 105, febrero 109, marzo 88, abril 113, mayo 105, junio 104, 
julio 105, agosto 121, septiembre 93, y octubre 130. 

Y que conste que ya no hablamos del resto de los delitos del fuero común que también van a la alza, como los 
robos de vehículos, a transeúntes, de casas habitación, entre otros. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm 

 
 
 

 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 

*Poder vs poder  
*Gobierno represivo  
Acabar con empleos. Para el gobernador de Puebla ha llegado la hora de ajustar cuentas a los poblanos que 
ingenuamente confiaron en él y en la falsa promesa de un cambio en el estado. Sin la mínima consideración, en 
los escasos 11 meses de administración, ordenó el despido de 5 mil empleados del gobierno bajo el pretexto de 
adelgazar la nómina.  

Lo peor para quienes creyeron en Rafael Moreno Valle Rosas llegará el fin de año, porque ha dado instrucciones 
a todas las secretarías y direcciones de dejar sin trabajo a otro 15 por ciento del total de empleados del 
gobierno. El número equivaldrá por lo menos a otros 6 mil trabajadores, quienes ya fueron avisados que les 
pagarán la segunda quincena de diciembre y el aguinaldo completo, pero que si quieren ya no se presenten a 
laborar porque de todas maneras a partir del 31 del último mes del año ya no podrán ingresar a sus hasta 
ahora centros de trabajo.  
Y por si fuera poco, para "adelgazar" la nómina, a quienes concedieron la gracia de permanecer en sus puestos, 

les reducirán hasta en un 15 por ciento sus salarios y prestaciones. Ante la necesidad y a pesar del malestar 
general, la mayoría aceptó, pero bajo la amenaza de que en cualquier momento a lo largo de los 12 meses del 
2012, podrán ser despedidos en cualquier momento.  
En todas las dependencias y secretarías los despidos y represiones se intensifican cada día, sin que los titulares 
levanten un dedo para proteger el empleo de los poblanos. En la Procuraduría General de Justicia, donde Víctor 
Manuel Carrancá Bourget carece de voz y voto, porque todo lo maneja el corrupto secretario de Seguridad 

Pública, Ardelio Vargas Fosado (por cierto ya existe un pleito casado entre ambos y que está a punto de 

explotar), los ministerios públicos serán de los más afectados.  
Por lo pronto, se contempla la reducción de 10 mil pesos mensuales de sus salarios, aunque como siempre, con 
la opción de recibir dinero de la ciudadanía que caiga en sus manos. Es decir, desde la misma Procuraduría 
General de Justicia se fomentará el incremento de la corrupción para que los funcionarios públicos recuperen el 
descuento. Al final, los poblanos serán quienes paguen la orden del gobernador.  
Otra medida represiva contra los empleados del gobierno, que de manera unilateral ordenó Moreno Valle 

Rosas, es la que quienes aceptaron quedarse en sus puestos, además de permitir la reducción de salarios, no 
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contarán con vacaciones de fin de año, porque de acuerdo con su criterio, todavía no cumplen un año de 
labores y por lo tanto no pueden tener días de asueto. También para aumentar la represión en grado 
superlativo, quedaron prohibidos los festejos y convivios de fin de año.  
Desde luego, de manera tajante, ningún funcionario podrá hacer regalos a reporteros y directores de medios de 

comunicación, será el gobierno quien se encargue de darlos a quienes están a su servicio. Aunque lo 
funcionarios de su gabinete quedarán mal ante quienes están acostumbrados a recibir dádivas, la imagen de 
Rafael Moreno Valle Rosas será la que brille porque está acostumbrado a dar excelentes obsequios, según dicen 
los beneficiados al final de su campaña.  
Ése es el Moreno Valle Rosas real, el que desde el mismo día en que asumió el poder en el Estado, mostró su 

careta de autoritario y soberbio, que prefiere proteger y dar los empleos de los poblanos a fuereños. El que 

derrocha millones de pesos en su deteriorada imagen.  
Reporte del Informante  
Gobierno en la mira. La maquinaria al interior del poder judicial fue puesta en marcha para una embestida 
contra el gobierno morenovallista. Una andanada de golpes bajos se prepara por la designación de gente 
externa al Tribunal Superior de Justicia, sobre todo, los nombramientos de los nuevos magistrados y los 8 que 
restan y que ya recibieron el visto bueno de Rafael Moreno Valle Rosas.  
La molestia aumentó por la filtración del magistrado Ricardo Velázquez (marinista), sobre la llegada de priistas, 

entre otros, el notario público Carlos Meza Viveros (aunque ya dejó el manejo de la notaria a su esposa). Meza 
Viveros ofreció sus servicios como abogado al gobernador en los asuntos contra el empresario Ricardo Henaine 
a cambio de ser uno de los 8 magistrado que faltan por designar.  A sus allegados, Meza Viveros presume que 
las disputas legales emprendidas por Moreno Valle Rosas ya se hubieran resuelto a su favor de no ser porque el 
"inepto" secretario de Asuntos Jurídicos del gobierno, Juan Pablo Piña Kurczyn, todo lo ha hecho de manera 
equivocada, contrario a la asesoría y consejos del notario público.  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite

mid=28 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Lozano, sin la pluri ni la 1ra posición al Senado  
Javier Lozano Alarcón renunciará este miércoles a la Secretaría del Trabajo para venir a Puebla a competir por 

la candidatura al Senado de la República; es decir, ensuciarse los zapatos y convencer a la desconfiada 
militancia azul local de que él representa el triunfo. 
Lozano no logró colarse a la lista plurinominal del CEN del PAN, donde -por estatutos- la dirigencia se reserva 
los lugares 1, 3 y 5. 

Para esos sitios ya se mueve con grandes posibilidades de obtener la nominación, el alter ego de la aspirante 
presidencial, Josefina Vázquez Mota: el poblano Antonio Sánchez Díaz de Rivera. 
Así, Lozano Alarcón llegará a Puebla a cruzar la pantanosa elección interna con dos padrinos muy influyentes, 

pero que tampoco le garantizaron la primera posición de la fórmula al Senado: el presidente Felipe Calderón 
Hinojosa y el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
El ex priista deberá dejar a un lado la arrogancia que le da tener ese tipo de padrinos, porque en Puebla no 
tendrá garantizado nada. 
La clave para obtener la primera nominación se localiza en enfrentar a quien seguramente será su compañera 
de fórmula: Augusta Díaz de Rivera, operadora de Josefina Vázquez Mota en Puebla y quien ya recibió el 
decreto de El Yunque para ser su posición en la búsqueda de la Cámara Alta del Congreso, donde ella ya fue 

suplente de Humberto Aguilar Coronado. 
Aquí jugará un papel trascendente el alcalde Eduardo Rivera Pérez, quien hoy representa la operación política 
al interior del panismo duro para Josefina Vázquez Mota y sabe moverse perfectamente en las internas 

blanquiazules con eficaces resultados. 
¿De qué depende que Lozano Alarcón obtenga la primera posición del Senado, pues sus padrinos no se lo 
garantizaron?, Sin duda de un suplente que le abra el camino a la militancia. 

Los panistas saben que la única forma de amarrar al gobernador como activo de la campaña es que Lozano 
vaya en la segunda posición, sobre todo porque cada vez existen más voces que indican que Moreno Valle 
enfocará sus apoyos hacia el panalista, Guillermo Aréchiga, lo que beneficiará a la fórmula de la alianza con el 
PRI. 
Así, en la suplencia de Lozano se definirá la manera en que competirá. Si escucha a los morenovallistas, 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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entonces se enfrentará a la nomenclatura blanquiazul. Y es que el grupo en el poder pretende que el aún 
Secretario del Trabajo lleve como compañero a Roberto Grajales Espina, personaje defenestrado de La 
Organización que se encuentra peleado con liderazgos panistas, como el alcalde Eduardo Rivera Pérez. 
Lo único seguro para Lozano es que no tiene nada seguro. 

De ahí que en la definición de su suplente se encuentra la llave que le permita abrir la puerta hacia la militancia 
o de plano mantenérsela cerrada. 
En cambio, a Augusta Díaz de Rivera lo peor que le puede pasar ya es que obtenga la segunda fórmula al 
Senado. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7655&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
La bipolaridad política de Aréchiga 
 
Guillermo Aréchiga, ―el profe‖, como hasta hace muy poco lo llamaban con cariño algunos de sus compañeros 
en el gremio magisterial, puede sin miedo colgarse la medalla de haber sido el operado principal en el cabildeo 
que tuvo como consecuencia la aprobación de las modificaciones a la Ley del ISSTEP en materia de jubilaciones 
y pensiones. 

De esta manera, el todavía líder del Congreso poblano vuelve a dar una muestra clara de fidelidad ciega a la 
figura del gobernador Rafael Moreno Valle. 
Con un detalle. 
Buena parte de los directamente afectados por el cambio en el régimen de jubilaciones para los afiliados al 
Instituto, son precisamente maestros poblanos afiliados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, 

quienes inclusive protagonizaron una serie de acciones de protesta en la sede legislativa poblana, en rechazo a 
las modificaciones planteadas por el mandatario local. 

Visto fríamente, el diputado Aréchiga operó en contra de los intereses del gremio al que le debe todo y con el 
que pretende operar electoralmente a favor de su causa personal y de la causa del resto de los candidatos de la 
alianza que el PANAL ha signado con el PRI y el Verde Ecologista. 
¿Cómo le cobrarán la factura al verlo en la boleta como aspirante al Senado? 
¿Qué repercusiones tendrá para los intereses del priismo, obsesionado por contar con el apoyo del sindicato 
magisterial, el más grande, rico y poderoso de todo el continente? 

Y es que, la utilización de este enorme ejército de operadores y votantes, en beneficio del priismo, fue el factor 
principal para que el tricolor le abriera las puertas al partido de Elba Esther y cediera posiciones que en papel 
estaban destinadas para sus militantes. 
El PANAL quiso que fuera Aréchiga su posición en la fórmula por sus reconocidas dotes de operador electoral, 
demostradas, según el magisterio, en la elección local de 2010, cuando ese partido apoyó las aspiraciones de 

Rafael Moreno Valle. 
Dos meses antes de la elección, Aréchiga tomo como búnker el hotel Presidente Intercontinental y desde ahí, 

diseñó la estrategia de operación electoral a implementar el día de la elección. 
Prácticamente todos los días se le podía ver en la cafetería de ese lugar recibiendo gente del magisterio, en su 
mayoría proveniente de otros estados, revisando cifras, pero sobre todo, analizando el perfil de quienes se 
quedarían al final con cargos importantes en el ejército docente que se formó en Puebla con motivo de la 
elección. 
Al final, prevalecieron los que pudieron comprobar su eficiencia en otros procesos electorales en donde se 
obtuvieron triunfos importantes para los intereses políticos y económicos del magisterio. 

Otro factor que perfilo a Aréchiga como uno de los consentidos del hoy gobernador electo, fue la manera en la 
cual se gastaron los millonarios recursos económicos que el sindicato más grande de Latinoamérica destino 
para hacer ganar a la alianza opositora en Puebla. 
Los números siempre cuadraron y Guillermo supo mantenerse ajeno a la tentación de desviar para otros fines 

el dinero que se empleó para garantizar que la estructura magisterial diera resultados el día de la elección. 
En pocas palabras, Aréchiga se comportó como un efectivo general, que supo maximizar el potencial de su 

tropa. 
Hoy, esa tropa ya no lo ve con los mismos ojos ni le tiene la confianza que entonces le tenía. 
¿Podrá movilizarla en beneficio suyo? 
A ver 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7656&Itemid=71  

 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7655&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7656&Itemid=71
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(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Breve radiografía de fin de año 
Quedan solo unos cuantos días hábiles de este 2011 –regresaremos a escribir hasta la segunda semana de 

enero- y me parece obligado comentar algunos puntos que contribuyan al análisis de lo que es y será el 
proceso electoral 2012 en el país y desde luego en Puebla. 
En las principales fuerzas partidistas ya prácticamente se tiene candidato presidencial y también se han 
definido ya las alianzas que contenderán en las elecciones federales del año entrante. 
Veamos qué ocurre al día de hoy en cada una de ellas. 

EL MOVIMIENTO DE IZQUIERDA Y SUS VERDADERAS POSIBILIDADES 

El grupo ―progresista‖ de izquierda ha decidido ir en alianza –PRD, PT y Movimiento Ciudadano- llevando como 
candidato a Andrés Manuel López Obrador. La alianza de estos partidos será total y llevarán candidatos 
comunes en todo el país para Diputados y Senadores. 
Aunque durante varios años el PRD como partido ha estado completamente dividido y los otros dos partidos no 
provocan sino muy pocos (1 ó 2) puntos porcentuales en cuanto a simpatías en las encuestas preelectorales, la 
figura del tabasqueño que ha permanecido en campaña varios años, les ha beneficiado en cuanto a 
posicionamiento entre los ciudadanos. 

Efectivamente, López Obrador está hoy colocado en segundo lugar en cualquier encuesta nacional (y estatal 
aquí en Puebla, incluidas las de nosotros, BEAP) y se ha acercado notablemente al puntero Enrique Peña Nieto. 
Es evidente que López Obrador ―jala‖ a los partidos que lo postulan, pues ellos solos no concitan sino a muy 
pocos electores. Pero la fórmula Peje-alianza progresista, parece que empieza a interesar a un sector de los 
ciudadanos que puede crecer con el paso de los meses de aquí a julio de 2012. 
Al momento, en Puebla, de acuerdo a nuestras propias mediciones, mientras que el PRD solo alcanzaría un 

18.7 % de preferencias ciudadanas, el PT 0.9 % y Movimiento Ciudadano (o Convergencia) ni un punto; López 

Obrador como candidato alcanza un 23 %. Es decir, hay más ciudadanos que votarían por López Obrador que 
por los partidos que lo postulan. 
Al parecer ha agradado en un sector de la sociedad el que el otrora conflictivo candidato presidencial ahora se 
presente como un modelo de la conciliación y las relaciones amorosas. Ya hasta algunos empresarios y grupos 
clasemedieros empiezan a simpatizar con él. 
Seguramente crecerá más en los próximos meses. 

Sin embargo, también es importante mencionar que en otras mediciones locales, López Obrador es también 
quien más rechazo provoca entre los ciudadanos. Es el más conocido, es cierto, pero también por el que más 
gente dice que definitivamente no votaría. 
¿Disminuiría esa tendencia negativa para llegar a alcanzar o hasta rebasar a Enrique Peña Nieto en la campaña 
electoral formal? No lo sabemos aún. Creo que deberemos esperar a que haya campaña real, cono todo lo que 
eso significa. Hasta hoy son preferencias muy relativas. 

Y es que también ya hemos visto la vulnerabilidad del candidato del PRI: Si Peña Nieto sigue cometiendo pifias, 

probablemente sí pueda bajar en las preferencias y éstas probablemente fueran a dar al candidato de la 
izquierda. No creo que vayan a dar hacia quien sea el candidato panista, pues todo indica hoy que el PAN 
estará recibiendo un fuerte voto de castigo ciudadano en 2012. 
Por lo tanto, ante la disyuntiva –que nos expresan no pocos ciudadanos en las encuestas- de que regrese el 
corrupto PRI a la Presidencia o que gane el PAN que no ha sabido resolver los problemas de la gente, sí hay un 
buen sector de la población que afirma que es momento de darle la oportunidad al candidato de la izquierda. Y 
es Andrés Manuel López Obrador. 

Reitero: No sabemos si esa tendencia se mantenga (que haya rechazo al PAN o que Peña Nieto siga a la 
cabeza, lo he dicho aquí mismo hasta la saciedad), pero al día de hoy, a los estrategas priístas sí que les 
debería comenzar a preocupar la figura de López Obrador y su probable crecimiento en las encuestas. 
Pero, finalmente, también habrá que agregar como elemento de análisis el que el PRD y demás partidos de su 
alianza, no cuentan con una buena estructura organizada en todo el país para poder manejar el proceso 

electoral, con todo lo que ello implica (representantes de casilla, representantes generales, ―operadores‖ 

electorales, etc.). Ese es un problema serio para la alianza izquierdista, aunque el Peje insiste que su MORENA 
(Movimiento de Regeneración Nacional) ya cuenta con más de dos millones de registrados que podrán servir de 
esa estructura faltante. Pero la verdad nadie sabe si esto sea totalmente cierto. 
Porque en Puebla, por solo poner un ejemplo, la estructura del PRD y los otros dos partidos es prácticamente 
inexistente. Y eso se comprueba cuando vemos a quiénes han estado llamando como candidatos a los distintos 
puestos de elección que se disputarán: A priístas o expriístas… Vamos, no cuentan ni siquiera con cuadros 
fuertes de los cuales extraer candidaturas conocidas y ganadoras. En serio, en encuestas para procesos locales, 
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el PRD no pasa de tres o cuatro puntos porcentuales de preferencias, si bien le va, porque a veces es hasta 
menos. 
El PRD ―ganó‖ en 2010 porque formó parte de una alianza que fue apoyada por el dinero de Rafael Moreno 
Valle (Gobierno Federal y otros apoyos) y la estructura mapacheril del SNTE a través del Partido Nueva Alianza. 

Pero esta vez ni el Gobernador ni Nueva Alianza irán con ellos. Tendrán que conformarse con la popularidad del 
―Peje‖ y con la supuesta estructura de MORENA. 
¿Les alcanzará? 
No lo sabemos al día de hoy. 
Pero de que la disputa final será entre el priísta y el izquierdista, eso ya casi nadie lo duda. 

Mañana, el análisis del PAN y sus laberintos hacia el 2012. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7657&Itemid=72  

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
La Peligrosa Ruta de la Elección Presidencial (El Estigma del PRI y la Estrategia de Calderón) 
Los señalamientos que hizo la semana pasada el presidente Felipe Calderón Hinojosa en el sentido de que el PRI 
está ligado al crimen organizado ha empezado a convertirse en un dolor de cabeza para Enrique Peña Nieto. 

Y es que todos los días, invariablemente, tiene que salir a negar lo que Calderón asentó, primero, en un acto 
para honrar la memoria de cinco panistas y, luego, en una entrevista televisiva con Joaquín López Dóriga. 
Tanto ruido se está haciendo con este tema que la semana pasada, en su columna de El Universal, Carlos Loret 

de Mola apuntó que las elecciones de 2012 podrían ser anuladas ante el riesgo de que los cárteles de la droga 
intervengan en el proceso. 
La embestida del presidente, hay que decirlo, ya contaminó a la clase política y no hay espacio público en el que 
no se debatan esas acusaciones. 

Por supuesto, los priistas están preocupados y no saben cómo eliminar del imaginario colectivo esa versión que 
tanto daño hace a su partido. 
El problema para ellos es que el propio Calderón ya llevó esa versión a los más altos círculos políticos 
estadounidenses, donde ven con preocupación al PRI y su eventual cercanía con la delincuencia organizada. 
No podía ser de otra manera. 
El presidente no está manco ni tullido y va con todo en su última batalla. 

Para colmo de malas las más recientes pifias de Peña Nieto, sobredimensionadas en las redes sociales, han 
generado escozor entre los propios priistas, quienes ven a su virtual candidato como un globo que todos los días 
se desinfla. 

Y aunque no hay quien se atreva a decirlo, lo cierto es que el affaire Peña-FIL le costó cuando menos cinco 
puntos. 
Cosa curiosa: la intervención de la hija del precandidato, llamando ―prole‖ a los jodidos mexicanos, fue la que 
contribuyó más a esa caída inevitable. 

Una perla más: el diario español El País consignó en una entrevista con Peña Nieto que este se había equivocado 
al calcular en 900 pesos mensuales el salario mínimo en México cuando anda en los mil 700. 
Y otra: al referirse al Partido Nueva Alianza le cambió el nombre por el de ―Alianza Nacional‖. 
Las luces rojas están encendidas y tendrán su efecto en la nominación de los candidatos. 
Es decir: lo que antes iba a resultar una rutina, hoy será una cena de negros. 
Me explico: las nominaciones que beneficiarían a los compadres y a los amigos hoy tendrán que ser otorgadas a 
los que estén mejor posicionados en las encuestas. 

Este escenario, faltaba más, también influirá en Puebla. 
El Club de los Deschavetados. La semana pasada entrevisté para Sexenio Televisión a dos personajes de 

primer nivel: Mario Delgado, secretario de Educación de Gobierno de la ciudad de México y el más viable 
candidato del PRD-PT-MC en el Distrito Federal, y a Francisco Arroyo Vieyra, vicepresidente del Senado de la 
República y virtual candidato del PRI al gobierno de Guanajuato. 
En la segunda conversación, y a pregunta expresa sobre Manuel Bartlett y sus coqueteos con López Obrador, el 

senador dijo que respetaba al ex gobernador de Puebla, pero que hoy por hoy es un ―deschavetado‖. 
Es decir: un loco. 
La entrevista completa se la presentaré al lector en los próximos días. 
Las Cuatro Plagas Cholultecas: Las Pifias, las Tonterías, las Complicidades y las Corruptelas. Ante la 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7657&Itemid=72
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crisis de gobernabilidad y de credibilidad que enfrenta la muy rápidamente desprestigiada Dolores Parra, 
sedicente presidenta municipal de San Pedro Cholula, don Ignacio de la Torre nos envió una serie de preguntas 
para que las responda quien ya no sabe cómo salir del atolladero en el que la metieron su impericia y los 
acuerdos oscuros que hizo con ese personaje de la picaresca poblana denominado el Niño Naranja y que 

también responde al nombre de José Juan Espinosa. 
He aquí las preguntas: 
―Sabedora de la enorme culpa que carga sobre sus espaldas en la fuga de once reos del Cereso de Cholula el 
pasado 27 de noviembre, la Presidenta Lolita Parra, lleva días distribuyendo miles de panfletos en colonias y 
juntas auxiliares de su municipio, para curarse en salud ante sus paisanos y endosarle toda la culpa de sus 

malas decisiones al gobierno del estado. 

Por lo anterior vale la pena plantear algunas interrogantes. 
¿Tiene la culpa el gobierno del estado, que haya negociado el Cereso de San Pedro Cholula como pago de 
facturas políticas, aceptando a un recomendado de José Juan Espinosa, el gris pseudo abogado Daniel Martínez 
Casco, que a la postre terminó siendo descubierto como un empleado de  medio pelo de Filiberto López Zavala, 
sin ninguna experiencia en materia penitenciaria, más que la de cobrador en los negocios turbios que el 
hermano incómodo tenía o –tiene-  en todas las cárceles del estado? 
―¿Tiene la culpa el gobierno que Lolita haya designado como Jefe de Seguridad y Custodia del Cereso, al  C.P. 

titulado Henry Martinez Ricardi, si leyó usted bien, a un contador que días antes del  inicio de la presente 
administración municipal trabajaba en el Consejo Tutelar para Menores Infractores, de donde saltó gracias al 
visto bueno de la señora Presidenta, a manejar la seguridad de un penal  tan complicado como San Pedro 
Cholula? 
―Tan buen contador resultó Henry, que en un abrir y cerrar de ojos se convirtió en el operador de todos los 
negocios sucios del hamponazo Daniel Martínez Casco, hasta que el periodista Juan Carlos López Rojas destapó 

la inmensa cloaca de corrupción, que conllevó al cese de dicho funcionario el pasado 7 de noviembre de este 

año. 
―¿Tiene la culpa el gobierno del estado, que en el lugar del contador, haya designado la Presidenta como Jefe de 
Seguridad, a su tío Arturo Parra Osorio, hoy caído en desgracia y sujeto a proceso, quien fue rescatado de un 
asilo, para ser entronizado como el mero mero petatero en el manejo de un penal con tantos riesgos de 
seguridad? 
―¿Tiene la culpa el gobierno del estado, que en estos momentos de crisis que se viven en ese Cereso, haya 

designado como Director a un borrachín  ampliamente conocido en todas las pulquerías y piqueras de San Pedro 
y San Andrés, como es el caso de Rómulo Margarito Ramírez Huerta? quien venía fungiendo anteriormente 
como Director General de Gobierno? 
―¿Tiene la culpa el gobierno del estado de las malas decisiones surgidas al seno de un Ayuntamiento? 
―Diría el clásico, son preguntas. Conste.‖ 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3018 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
Crecen las posibilidades de Blanca Alcalá por sentencia del TEPJF 
* Partidos y coaliciones deben nominar a mujeres y no como juanitas 
* Armenta Mier ya es subsecretario de Organización del CEN del PRI 
* Prepara PAN nueva denuncia contra el consejero presidente del IEE  
Una resolución que en Puebla ha sido muy poco difundida, pero que podría tener una gran 

trascendencia, es la emitida por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por la 
cual los partidos o coaliciones deben respetar la cuota de género, lo que significa en términos prácticos que al 
menos el 40% de sus candidatos a diputados y senadores deben ser mujeres. 

Es decir, que de los 300 candidatos a diputados de mayoría relativa a que tienen derecho todos los 
partidos o coaliciones, al menos 120 fórmulas deben tener a mujeres como propietarias y suplentes. 
Por lo que hace al Senado de la República, el TEPJF estableció que la cuota mínima de candidatas 
propietarias debe ser de 26, las que también tendrán que llevar como suplentes a mujeres, para evitar el 

fenómeno de las llamadas ―juanitas‖. 
Dicha sentencia es de tal importancia que el supuesto o real veto del gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas a la nominación de Blanca Alcalá Ruiz podría quedar sin efecto por una simple y sencilla 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3018
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razón: el PRI y sus aliados electorales no cuentan con 26 candidatas mujeres que en sus respectivas 
entidades sean las que encabecen las preferencias en las elecciones para el Senado, y la ex presidenta 
municipal de Puebla es una de estas excepciones. 
Esta resolución del máximo tribunal electoral del país, que el PRI no tenía prevista al momento de firmar 

el convenio de coalición con sus aliados electorales, podría modificar no sólo los escenarios que hasta 
hoy se habían considerado en Puebla, donde la primera fórmula de candidatos al Senado se resolvió que 
fuera para el PRI y la segunda para el Panal, sino incluso el mismo convenio. 
Y es que ahora todos los partidos están obligados a buscar mujeres competitivas y bien posicionadas 
a las que puedan postular y con las cuales puedan ganar elecciones. 

De los 16 candidatos a diputados de mayoría relativa, el PAN sólo cuenta con dos o tres mujeres 

como propietarias de las 7 que necesita para cumplir con la cuota de género exigida por el TEPJF: Anahí 
Romero Alonso, por el distrito 5 de San Martín Texmelucan; Blanca Jiménez Castillo, por el distrito 9 de 
Puebla; y Carolina Beauregard Martínez, por el distrito 11 con cabecera en la capital. 
En la misma situación se encuentra el PRI y sus aliados Nueva Alianza y el Partido Verde, lo que podría 
allanarle el camino a la diputada local Gudelia Tapia Vargas en el distrito 3 de Teziutlán; América Soto 
López en el distrito 5 de San Martín; Edith Cid Palacios en el distrito 13 de Atlixco; Erika Suck Mendieta, 
en el distrito 14 de Izúcar de Matamoros; y Araceli Domínguez Ramírez en el distrito 15 de Tehuacán. 

Sin embargo, insisto en que la más beneficiada con esta sentencia podría ser Blanca Alcalá, no sólo 
por su condición de mujer y su buen posicionamiento en la encuestas, sino porque podría ser un factor para 
atemperar la belicosidad en contra del PRI del casi seguro candidato de la coalición de izquierda al 
Senado de la República por la entidad, Manuel Bartlett Díaz. 
Por lo pronto habrá que esperar cómo los partidos y coaliciones acatan el resolutivo del TEPJF de 
otorgar el 40% de sus candidaturas al Congreso y al Senado a mujeres. 

EN CORTO  

El ex presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Alejandro Armenta Mier es uno de los poblanos que 
se vio favorecido con los cambios en el Comité Ejecutivo Nacional de su partido, ya que hace unos días 
recibió la invitación para integrarse a la Subsecretaría de Organización. 
La oferta se la hizo el secretario de Organización del CEN, Ricardo Aguilar Castillo, con el aval del 
nuevo dirigente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell. 
Una de las primeras tareas asignadas a Alejandro Armenta es la elaboración del Programa Nacional 

de Activismo Político 2012. Su nuevo nombramiento no debe leerse como un condicionante o un premio de 
consolación en su aspiración de convertirse en senador de la República. 
*** 
Antes de que finalice el año el PAN podría presentar una nueva denuncia en contra del presidente del 
Instituto Electoral del Estado (IEE), Jorge Sánchez Morales, en virtud de que en una sesión anterior 
habilitó al consejero Víctor Rodríguez Serrano como secretario del Consejo General sin someter a 

votación su temporal nombramiento. 

Por esta razón el representante del PAN ante el Consejo General del IEE, José Roberto Orea Zárate, 
ya solicitó la intervención del contralor interno del Instituto, Paul Rodríguez Barragán, para que éste 
diga si tal acción estuvo fue legal o si, por el contrario, violentó el Reglamento de Sesiones que establece que 
este tipo de actos deben someterse al Consejo General y votarse, cuestiones que no hizo el consejero 
presidente Jorge Sánchez Morales. 
*** 
Un punto en el que siguen sin ponerse de acuerdo el gobernador Rafael Moreno Valle y la dirigencia 

estatal de su partido es el relativo a los tres candidatos a diputados de representación proporcional 
que propondrán a su dirigencia nacional por la cuarta circunscripción que comprende al Distrito Federal y a los 
estados de Guerrero, Morelos, Puebla y Tlaxcala. 
El gobernador quiere las posiciones 1 y 2, y ceder la tercera —cuyas posibilidades son remotas— a la 
dirigencia estatal. En cambio, el Comité encabezado por Juan Carlos Mondragón Quintana cede la 

primera y la tercera, pero se queda con la segunda. 

Si no hay acuerdo los candidatos a ocupar las primeras tres posiciones de la lista de plurinominales se 
tendrán que decidir en las elecciones internas del próximo 19 de febrero. 
Los candidatos de Moreno Valle a diputados de representación proporcional son Eukid Castañón Herrera, 
Ángel Alonso Díaz Caneja y Roberto Grajales Espina, mientras que los de la dirigencia estatal son Rafael 
Micalco Méndez, Marcos Castro Martínez y Ruth Ramos Barragán. 
*** 
Trivia: 
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¿Qué presidente municipal auxiliar de Puebla abrió sin autorización una cantina en la que este fin de 
semana protagonizó un escándalo, al golpear a su esposa cuando ésta lo sorprendió con otra mujer? 
Dos tips: 
Es de filiación panista, y uno de los operadores electorales del secretario de Desarrollo Social del 

estado, Néstor Octavio Gordillo Castillo, en esta demarcación del sur oriente de la ciudad de Puebla. 
El ayuntamiento de Puebla se ha hecho de la vista gorda para sancionar y clausurar esta cantina que 
opera sin licencia. 
*** 
Simón dice: 

―El problema de la mujer siempre ha sido un problema de hombres.‖ 

Simone de Beauvoir (1908-1986) Novelista e intelectual francesa. 
http://www.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin Limites/ Raúl Torres Salmerón) 
 
Aprueban ley de un poblano  
La Cámara de Diputados aprobó el jueves pasado,  la nueva Ley General de Protección Civil, presentada por el 
diputado federal del PRI, Fernando Morales Martínez, calificada como un gran paso legislativo pues permite que 
el concepto de Protección Civil se maneje como una política de estado y exista una buena coordinación de 

todos los niveles. 
El dictamen fue aprobado con 285 votos a favor, cero en contra y cuatro abstenciones. 
Esta ley, consta de 18 Capítulos y 95 Artículos, dividida en 3 secciones, que incluye un apartado de 
disposiciones generales, uno dedicado al sistema nacional de protección civil y el abocado principalmente a la 

prevención  de desastres. 
Se creará el Comité Nacional de Emergencias, además de pretender dar claridad a la aplicación de los 
instrumentos financieros en caso de desastres y emergencia. 

LOS DESECHOS ELECTRÓNICOS 
El Partido Verde advirtió que la inapropiada disposición de basura electrónica como teléfonos, computadoras, 
impresoras, televisiones y otros artículos, pueden resultar dañinos para la salud y el medio ambiente. 
El dirigente Juan Carlos Natale dijo que su partido presentó una iniciativa para regular el manejo integral  de 
los residuos  electrónicos, a fin de disminuir el impacto negativo que ocasionan y que a la vez, su propuesta 
generaría beneficios económicos a partir de la reutilización y reciclaje de los artículos electrónicos al final de su 
vida útil. 

En los últimos años el sector de las telecomunicaciones registró un crecimiento de12.2 por ciento y se produjo 
una importante generación de residuos electrónicos que al final de su vida útil son desechados o reemplazados, 
por lo que es urgente su regulación. 

A la fecha se generan 411 toneladas diarias de residuos electrónicos en nuestro país. 
FRENTE CONTRA EL HAMBRE 
Para atender el problema del hambre que padecen millones de mexicanos se creó la Comisión Coordinadora 

para encabezar y organizar los trabajos del Frente Parlamentario contra el Hambre Capítulo México. 
Está integrada por la Senadora María de los Ángeles Moreno como Coordinadora, los diputados federales 
Rosendo Feliciano Marín Díaz y Reginaldo Rivera de la Torre como Vicecoordinadores; como vocales los 
Senadores Rogelio Rueda, René Arce, Martha Leticia Sosa Govea, Adriana González Carrillo y los diputados 
María del Pilar Torre Canales, Dora Evelyn Trigueras, Roberto Rebollo Vivero y el poblano Alberto Jiménez 
Merino. 
DE TODOUN POCO 

EL SECRETARIO nacional de la Fundación Colosio, el poblano Guillermo Deloya Cobián, sigue apuntado para 
contender por el PRI, por una diputación federal. Incluso ha escrito varios libros: Perspectivas del Populismo; El 
Estado de Derecho en México; El México Pendiente; Puebla, un Municipio Posible y la novela titulada La Patria 

Asediada. 
ELPREMIO Internacional OX, fue entregado  al  Poder Judicial del Estado de Puebla, que preside el Magistrado 
David López Muñoz, por el sitio www.htsjpuebla.gob.mx el cual fue renovado en mayo. El premio se otorgó a 
las páginas web que difunden calidad en sus contenidos en español. 

ALREUNIRSE con más de 2 mil militantes del Partido Revolucionario Institucional pertenecientes al sector 
popular y radicados principalmente en Juntas Auxiliares, Inspectoras, Barrios, Colonias y Unidades 
Habitacionales del suroriente de la Ciudad de Puebla, el dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, 
destacó el valor de la unidad como el principal factor para ganar la Presidencia de la República en el 2012. 

http://www.e-consulta.com/blogs/corte/
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UN BUEN prospecto para integrar los cinco miembros del Consejo Consultivo de la Comisión de Derechos 
Humanos del estado de Puebla, es Alejandro Flores y Veloz, quien además de su periódico por Internet Mirilla 
Veloz, es Presidente-Fundador de la Asociación Integradora, de los Derechos Humanos, Generación 2008. 
 En fin, como dice la copla: 

Si te fueras a la Puebla, 
me traerás una poblana; 
no te la pido con trenzas 
sino con chongo de lana. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23323:aprueban-ley-de-un-

poblano&Itemid=333 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Humo Blanco en SEDESO 
Fuentes por demás informadas aseguran que el gobernador de Puebla ya movió pieza y el que será su nuevo 

secretario de Desarrollo Social (SEDESO) ya lo sabe desde el pasado jueves. 
Y es que la salida, por razones electorales, de Néstor Gordillo –será candidato del PAN a diputado federal por 
el distrito 12- abre un espacio en el primer piso de una de las dependencias más importantes del gabinete. 
La decisión la tomó Rafael Moreno Valle antes de emprender su gira de trabajo por Italia y el Vaticano, y el 
elegido fue José Germán Jiménez García. 

Quizá su nombre no le diga mucho, pero se trata de un hombre cercanísimo al jefe del Ejecutivo y uno de sus 

mejores operadores políticos a nivel de tierra. 
Empezó el actual sexenio como coordinador general de Oficinas Regionales de la SEDESO y actualmente 
se desempeña como director general de Delegaciones de la Secretaría General de Gobierno, al lado de 
Fernando Manzanilla Prieto. 
Poblano de nacimiento y licenciado en administración pública por la BUAP, empezó su carrera desde el modesto 
cargo de jefe de una oficina recaudadora de la Secretaría de Finanzas, pero pronto escaló posiciones al 
lado Moreno Valle, con quien colabora desde los tiempos en que este fungió como presidente de la Gran 

Comisión del Congreso del estado. 
De hecho, Jiménez García fue coordinador de la campaña al Senado del hoy gobernador en el complicado 
distrito de Atlixco, misma función que desempeñó en el proceso electoral de 2010, que llevó a Moreno Valle a 
Casa Puebla. 
Quienes lo conocen lo describen como un “hombre de resultados” y, por obvias razones, con un perfil más 

político que técnico, virtud que seguramente ayudó a que la balanza se inclinara a su favor, tratándose –como 
se trata- el venidero 2012 de año electoral. 

Jiménez García llegará como encargado de despacho y en un tiempo breve se convertirá, oficialmente, en 
secretario de Desarrollo Social, el tercero en lo que va de la administración morenovallista, tras la 
panista Myriam Arabian y el citado Néstor Gordillo. 
Es muy difícil que sea de otra forma; de hecho, puede ir felicitándolo sin temor a equivocarse. 

 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23323:aprueban-ley-de-un-poblano&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23323:aprueban-ley-de-un-poblano&Itemid=333
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/12/foto-jimenez.jpg
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http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
“Hay que sacar al PAN de Los Pinos”  
Diría Perogrullo: gobernar conlleva una enorme responsabilidad. Pero hacerlo sin partidarismos y apegado a la 

equidad que obliga el cargo, es un acto exclusivo de los estadistas. 
Felipe Calderón Hinojosa, ha soportado estoico el enorme peso de la Presidencia, tara aumentada, 
curiosamente, por su vocación de trabajar, pensar y soñar para quedar bien con sus correligionarios, 

esperanzado en que éstos digan al final del día: Felipe ha sido el mejor presidente para los intereses del PAN. 
En torno a esa inspiración giran las acciones del mandatario. Por ello privilegia los asuntos electorales sobre la 
responsabilidad de gobernar para todos los mexicanos, acciones en las que nunca han faltado las estrategias 
diseñadas con la intención de desprestigiar a los oponentes, los que sean. La izquierda unida o desunida es uno 

de los objetivos que aparecen en los planes ―secretos‖ de Los Pinos. Y el otro el PRI, obvio. ―Hay que conservar 
la presidencia de México, haciendo lo que se tenga qué hacer‖, podría ser el principal postulado blanquiazul 
para el año 2012, la frase común que se antoja como una de las consignas del grupo Calderón. 
Todo esto tiene sin duda un alto costo político, debido a que se han utilizado (y seguramente lo seguirán 
haciendo) las instituciones que en sus pesadillas de poder Andrés Manuel López Obrador mandó al diablo. La 
táctica produjo ya el desgaste de la imagen y prestigio de la Presidencia de la República (la institución más 

importante), el poco que le dejó Vicente Fox y su adorada Marthita. Tres ejemplos, sólo tres: 
1-    El fallido michoacanazo operado por la PGR. En la otra familia, la presidencial, la Cocoa fue la más 
afectada con el desastre judicial. 
2-    La costosa disolución de la Compañía de Luz y Fuerza del Centro, a cargo de Javier Lozano Alarcón, el 

kamikaze del gabinete, actitud o función que los electores le cobrarán tanto a él como al PAN, y 
3-    La retórica permanente articulada con la malévola intención de culpar a otros del fracaso de la guerra que 
supera los 50 mil muertos, crímenes en su mayoría sin la averiguación previa que la Ley establece. 

Todo ello obliga a suponer que el próximo será un año mediático muy movido. Primero porque la oposición al 
gobierno unirá sus fuerzas inspirada en la frase panista pero al revés: hay que sacar al PAN de Los Pinos. Por 
otro lado las dirigencias de la izquierda dirán algo muy parecido a lo que en su época expresó Irineo Rauda, el 
general que ganó fama por sus andanzas en Michoacán, precisamente: ―Éramos los mesmos, nomás que 
andábamos un poco devididos‖. 
Lo que natura non da… 
Y ya que traigo a colación al famoso general que así justificó las luchas entre las diversas facciones 

revolucionarias (maderistas, zapatistas, carrancistas, villistas, orozquistas, obregonistas, callistas, 
delahuertistas y demás), con el permiso de Armando Fuentes Aguirre (La otra historia de México, Ed. Planeta. 
2010), déjeme comparar a Irineo con Enrique Peña Nieto, cuya memoria teflonezca lo ha puesto en evidencia y 

de paso arrastrado a otros aspirantes a cargos de elección popular. 
―Presumía de culto y refinado este general Irineo Rauda, y exornaba su expresión con giros que a él le parecían 
muy elegantes. Al rendirle a un superior el parte del día, le dijo pomposo y campanudo: Mi general: este día de 

hoy fina hubo ninguna novedad que altere vuestro semblante.‖  
Nos cuenta Catón que para parecer culto, el tal Rauda apuntaba en una libreta las exquisiteces que encontraba 
en los libros, frases que se aprendía y después repetía en sus conversaciones dándole el giro semántico que le 
permitía su escasa cultura. Algo parecido a lo que hacen los políticos pero sin apuntes porque confían en su 
memoria. Y la memoria o los recuerdos, como establece la ciencia, es producto del aprendizaje, capacidad que 
se apoya en la natura y en los conocimientos. De ahí la antigua frase: ―Lo que natura no da Salamanca no lo 
presta‖. 

Tenemos, pues, la posibilidad de que las campañas que se avecinan resulten tan espléndidas que nos darán 
mucho de qué hablar; a saber: 
Un o una panista empeñados en ganar votos con base en el desprestigio de sus oponentes; para ello trabaja el 

primer panista de la nación. 
Un contradictorio izquierdoso-centrista-amoroso recetándonos sus fórmulas diseñadas para salvar al país 
mediante la interpretación de la Cartilla Moral de Alfonso Reyes, disciplina que, espera, lo lleve a ocupar la 
institución que hace poco más de seis años mandó al diablo. 

Y un candidato de centro-izquierda mostrándose concertador con la prensa al compartirle su realidad; es decir, 
lo que sería el ―material más apasionante que aquel que la ficción le brinda al novelista‖. 
Así las cosas, sin estadistas en el escenario nacional, da lo mesmo Chana que Juana. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20560:―hay-que-sacar-al-pan-de-los-

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20560:
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pinos‖&Itemid=137  

 
(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 
Felipe Calderón y su plan con maña  
En su desesperación ante la inminente pérdida del poder, el aún presidente de México, ha recurrido a un 

discurso estridente y monotemático: el peligro de que el narcotráfico se infiltre en las elecciones del 2012. 
Nos preguntamos: ¿para qué provocar que los mexicanos aumenten su angustia ante la violencia que podrían 
acarrear las próximas elecciones para Presidente de la República? La respuesta es muy fácil: para crear el 

ambiente propicio con el fin de que se suspendan los comicios y antes que entregar la banda presidencial a un 
partido que no sea el suyo, pueda prorrogar su mandato. Se dice que esto es por recomendación de su asesor 
español en materia de guerra sucia, el tal Solá. 
En la sede del PAN se hizo un homenaje a Francisco Blake Mora y sus acompañantes en el ―accidente‖ del 

helicóptero, junto al alcalde de la Piedad Michoacán, Ricardo Guzmán, asesinado por el narcotráfico. ¿Qué 
tenían que hacer juntos? ¿O es que es un héroe Blake porque lo derribaron por luchar en la guerra de 
Calderón? Si no es así resulta totalmente absurdo el reconocimiento juntos, a los accidentados y al asesinado. 
En el clímax de su euforia el Ejecutivo federal exclamó: ―No puedo callar, hay pruebas de la intromisión del 
crimen en los procesos electorales… ¿A quién beneficia? Sabemos a quién perjudicó‖. Con la mano en el pecho, 
Calderón dijo desde luego que al PAN. Sólo le faltó asegurar que por culpa del narco perdió su hermanita, y que 

el crimen organizado benefició al que ganó, que fue el PRI. 
Felipe se olvida de su investidura como jefe del gobierno de México y se dedica a actuar como máximo 
dirigente del partido que lo llevó al poder. Si existen evidencias de la intromisión del narcotráfico en las 
elecciones de Michoacán, es su deber presentar las pruebas ante las autoridades correspondientes. El Tribunal 

electoral de aquella entidad ha declarado que no se han presentado ningunas constancias de lo dicho ante esa 
autoridad. Por su parte, el Secretario de Marina de México aseguró que no tiene conocimiento de alguna 
intromisión del crimen organizado en las elecciones de Michoacán, aserto que se sustenta en la formación 

militar que entre otro de sus valores está el no mentir. Dijo Calderón que la prueba contundente fue un 
comunicado de prensa en el que amenazaban a los que votarán por el PAN, y un video publicado por la prensa 
en el mismo sentido. 
Para que estas fueran pruebas legítimas, tendría que demostrarse que el desplegado lo pagó algún 
narcotraficante y que las voces y personas que aparecen en el video, son de quien se pretende que son. De lo 
contrario sólo es una prueba prefabricada para servir a los propósitos mañosos de Calderón. 
Los aspirantes del PAN están muy lejos de poder llegar a triunfar en las próximas elecciones. Por eso ha dejado 

que sigan en la precampaña, ocupando espacios mediáticos que los otros candidatos no pueden ocupar por ser 
únicos.  
Trata asimismo de que su Cordero suba en las preferencias; por ello le ha dado luz verde para atacar a su 

compañera Josefina Vázquez Mota, a quien de manera peyorativa la define como ama de casa ignorante de la 
política económica. Esto produjo que Josefina le revirara  recordándole su dislate y de paso su falsedad: le soltó 
que él no sabe lo que dice al pensar que una familia puede vivir con seis mil pesos al mes; que recuerde cómo 

le hablaba para suplicarle que sacara adelante el presupuesto y cómo le agradeció diciéndole que le salvó la 
vida cuando lo logró. A esto el ―delfín‖ le respondió diciéndole que es una mentirosa y que no sabe que los 
pobres que dice que la administración de Calderón ha incrementado, se deben a la crisis mundial. El único que 
está como el chinito es Santiago Creel, a quien quieren bajar de la contienda para enfrentar a Josefina y 
Ernesto, desde luego este último con el apoyo del Presidente.  
Es obvio que su principal objetivo se llama Enrique Peña Nieto, y por ello trata de involucrar al PRI no en las 
denuncias legales, sino en las mediáticas. 

En entrevista con Joaquín López Doriga, el Presidente dijo también que la absurda denuncia ante la Corte Penal 
Internacional de la Haya, es una acción más de quien todos los días lo insulta en las redes sociales y lo ha 
llamado Presidente ilegítimo; no se atrevió a decir Andrés Manuel López Obrador.  

Debemos estar muy pendientes de la estrategia presidencial para no dejarnos envolver por sus discursos 
estridentes en donde él se alaba constantemente y descalifica a los partidos que luchan contra el PAN. 
Habrá que analizar a fondo las propuestas de cada uno de los candidatos y no irnos  con superficialidades, 
como que se les olvidaron los títulos y autores de los libros que los habían impactado. Me refiero a Peña Nieto, 

a Cordero, al Secretario de Educación del Distrito Federal y al ex secretario de Salud Federal. Lo importante es 
qué piensan de la educación y la cultura, qué proyectos tienen para fomentarla, qué les dejó cada libro que 
leyeron, aunque no sepan los autores. Conozco a mucha gente que ha leído innumerables libros a través de su 
vida y que no recuerda con exactitud los nombres y títulos, y a muchos otros que se aprenden de memoria, 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20560:
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autores, títulos y citas, y que no han sacado nada de sus lecturas mas que una pose de intelectuales 
insoportables y pedantes. 
Los mexicanos no somos borregos ignorantes aunque no hayamos leído muchos libros. Así que no nos dejemos 
llevar por las indicaciones del asesor presidencial y caigamos en el garlito de creer que el crimen organizado 

está infiltrado en las elecciones y que éstas deberán de suspenderse. 
No se acuerdan que antes de morir Blake declaró que junto con el gobernador de Michoacán, tenían blindadas 
las elecciones y que no había peligro de infiltración del crimen organizado. ¿Fracasó la política de seguridad del 
Presidente? ¿O el secretario de gobernación  fue un mentiroso al que sin embargo hay que homenajear? 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-

plumas&Itemid=137  

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 

Que el santuario guadalupano diseñado por el arquitecto de la BUAP Manuel Sandoval se empezará a construir en 
febrero de 2012 con una inversión inicial de 10 millones de pesos provenientes de aportaciones privadas. 
El moderno proyecto arquitectónico tendrá un costo total de 200 mdp y la única certeza es que inician trabajos de 
ingeniería civil en un par de meses, pero no la fecha de su conclusión porque dependerá de las aportaciones de 
los feligreses, incluidos los empresarios. 
Que las autoridades municipales y la población de Guadalupe Victoria y los municipios serranos de Chilchotla, 
Quimixtlán y Chichiquila están en alerta por la constante incursión motorizada en convoy de grupos sospechosos 

que utilizan los caminos rurales para acceder a ciudades veracruzanas. 
Pese a los anuncios del sellamiento de seguridad en los municipios limítrofes, la realidad es que los retenes de las 
Bases de Operación Mixta se limitan a puntos carreteros donde la molestia es permanente porque las patrullas de 
la Policía Federal se dedican a extorsionar a los comerciantes a quienes obligan a pagar una cuota. 
Que de los 30 mil 422 maestros dependientes de la SEP, los 14 mil 853 servidores públicos de los Poderes del 
Estado y 11 mil 511 de los organismos descentralizados, todos afiliados al Issstep, sólo medio centenar ha 
levantado la voz contra las reformas a la Ley del Instituto. 

Premiados con candidaturas al Senado y diputaciones federales, los aliancistas y dirigentes magisteriales Cirilo 
Salas Hernández y Guillermo Aréchiga Santamaría, podrán realizar sus respectivas campañas electorales sin 
sobresalto y sólo deberán esperar cómo votarán en las urnas en 2012. 
Que esta semana será de noticias para la clase política porque se conocerá qué funcionarios públicos locales y 
federales presentarán sus renuncias al cargo para inscribirse como candidatos a cargos de elección popular, 
empezando por Javier Lozano Alarcón. 

Que después de los malos momentos por el huracán Alex y el clima de inseguridad por la presencia del crimen 

organizado, el triunfo de los Tigres de la UANL es un aliciente para los nuevoleoneses que esperaron 29 años para 
coronarse campeones del futbol soccer. 
http://impreso.milenio.com/node/9077645 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Una ruptura en puerta 
La relación del panismo poblano con el titular del Ejecutivo local no transita por el mejor momento y puede 
modificarse en cuanto el PAN nomine a su candidato (a) presidencial. 
Por ahora uno de los factores que inciden en la cohabitación es el presidente Felipe Calderón Hinojosa, pero la 
ruptura es un asunto de forma y de estrategia de los principales grupos predominantes en Acción Nacional. 
Quienes conocen muy de cerca a las corrientes internas y dirigentes del partido gobernante en la entidad 
aseguran la existencia de una contención interna de un debate para modificar los acuerdos de poder y tendrá sus 

primeras manifestaciones en la nominación de candidatos. 
Todo apunta que el sector ligado a la aspirante presidencial Josefina Vázquez Mota empuja una rectificación en 
las relaciones entre el mandatario estatal y las dirigencias del partido en el estado y los comités municipales. 
A la fecha consideran insostenible el trato y la intromisión del poder público en la designación de candidaturas 
donde la lista de nominados del PAN dista mucho de los deseos del primer panista del estado. 
Se prevé que una eventual candidatura de la extitular de la Secretaría de Desarrollo Social del gobierno federal y 

actual diputada federal con licencia defina las relaciones entre el PAN y el gobernador Rafael Moreno Valle, y no 
necesariamente se tratará de un rompimiento público. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/node/9077645
http://impreso.milenio.com/
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La operación de la campaña presidencial en la entidad, junto con los abanderados de varios distritos electorales, 
tomará distancia de la red de intereses del poder político estatal en sus vínculos con otros partidos políticos y 
candidatos, principalmente del PANAL y PRI. 
El llamado panismo tradicional se ha propuesto darle autonomía plena al partido y a las decisiones de la 

dirigencias que les garantice una sana distancia con el poder público local y modifique radicalmente la intromisión 
en las decisiones de las instancias de gobierno partidista. 
DESDE EL SÉPTIMO PISO 
Hoy lo importante en el PRI es conocer quiénes encabezarán las candidaturas de la lista plurinominal a las 
cámaras Alta y Baja, y quién será el suplente de la primera fórmula al Senado que encabezará Enrique Agüera 

Ibáñez.  

http://impreso.milenio.com/node/9077643 
 
(De la A a la Z/Emilio Zebadúa) 
 
Propuestas educativas rumbo a 2012 (II) 
Como plantea Enrique Peña Nieto en ―México la gran esperanza‖ el ―eslabón más débil‖ de nuestro sistema 
educativo es el tránsito de la secundaria a la educación media superior, es decir, los jóvenes entre 15 y 17 años.  

Hay muchos factores que gravitan e inciden en esta problemática como la deficiente cobertura educativa a partir 
del bachillerato. 
En su diagnóstico el precandidato del PRI a la presidencia de la República establece que en esta etapa se truncan 
expectativas ―por necesidades económicas, adicciones o embarazos no deseados‖ aunados a los ―alarmantes 
niveles de los ninis‖. 
Los jóvenes conforman hoy día una fuerza integrada por mil 200 millones entre 15 y 24 años edad a nivel 

mundial. Y la recomendación del organismo multilateral, desde 1999, es que los estados miembros pongan en 

marcha políticas y programas eficaces destinados a los jóvenes, a través de una mayor inversión pública en el 
sector que permita –en primer lugar– equidad y la creación de más espacios y mayores oportunidades para 
aprovechar su potencial, básicamente por medio su acceso a la educación en todos los niveles educativos. 
En lo que toca a la obligatoriedad de la educación media superior para alcanzar su universalización en un periodo 
de diez años ―como paso fundamental para la equidad educativa‖, esta visión engloba un escenario que tiene 
muchas aristas. 

El desempleo y las pocas posibilidades para que lo jóvenes continúen estudiando es una mala fórmula para 
cualquier país. La tarea de cualquier gobierno es ofrecer educación y empleo a la juventud. Y los espacios de 
convencía de este segmento de la población es en los centros educativos y no en las calles. 
Pero en nuestro país, año con año hemos sido testigos –desde hace más de un década- cómo miles de 
estudiantes ven truncadas sus aspiraciones para continuar estudiando al no acreditar el examen de ingreso al 
bachillerato (EXANI-I), o también, a las instituciones de educación superior públicas (EXANI-II), que aplica el 

Centro Nacional de Evaluaciones para la Educación Superior (CENEVAL). 

La demanda para acceder a la educación media y superior ha mantenido una tendencia a la alza. Los centros de 
la toma de decisiones en el país tenían en sus manos los estudios y proyecciones del Consejo Nacional de 
Población (Conapo), respecto de su crecimiento, que en 2011 alcanzó su máximo histórico, a partir del cual 
entrará en curva descendente hasta estabilizarse en 13.6 por ciento en 2030. 
http://impreso.milenio.com/node/9077621 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Cambios en el Congreso  
Con el inicio del próximo proceso electoral en el que se renovará la presidencia de la República y las dos cámaras 

del Congreso de la Unión (senado y cámara de diputados), los cambios en los distintos niveles de gobierno son 

inevitables. 
En el gobierno federal, el presidente Felipe Calderón Hinojosa realizó un reacomodo de las piezas de su 
ajedrez desde la muerte -en un avionazo más- de su segundo secretario de gobernación, Francisco Blake Mora. 
Los cambios fueron necesarios pero el mandatario nacional aprovechó para iniciar la desbandada gubernamental 
con miras al proceso electoral más importante de su vida, más aún, tal vez, que el transcurrido cuando ganó la 
presidencia de la República. 
Y es que Calderón podría ser el presidente panista que le entregue las llaves de los pinos al PRI y a su hoy 

http://impreso.milenio.com/node/9077643
http://impreso.milenio.com/node/9077621
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precandidato, Enrique Peña Nieto, si las cosas caminan como hasta ahora.  
El caso es que el presidente aprovechó el momento para desincorporar del gobierno a su gallo, Ernesto Cordero 
Arroyo, y lanzarlo a la aventura interna panista que, parece un hecho, ganará Josefina Vázquez Mota.  
Empero, los números, por el momento, favorecen al famoso aspirante presidencial del PRI peleado con los libros 

y las cifras gubernamentales que se deben llevar en la memoria.  
Si en este momento fuesen las elecciones, el ex gobernador del Estado de México ganaría por una amplia ventaja 
de dos a uno sobre el aspirante ridículamente apodado Amlove,  y de tres a uno sobre cualquiera de los panistas. 
En ese sentido me surgen muchas dudas sobre las estrategias de quienes codician la silla presidencial, 
particularmente sobre Amlove, el burdo político amoroso. 

¿Cómo creerle a alguien que radicalmente cambia su discurso, estrategia y visión sólo porque quiere alcanzar el 

poder por el poder? 
¿Cómo creerle a quien violando la Constitución, las instituciones y las leyes en todos los sentidos, esas que 
supuestamente tanto defiende, se proclamó en su momento presidente legítimo? 
¿Cómo confiar en alguien que tiene como vasallos y discípulos a personajes como Rene Bejarano, el señor de 
las ligas; a Dolores Padierna, ambos pareja sentimental, impulsores de la política del amor y acaudalados 
millonarios en su momento por la gracia de Carlos Ahumada y del propio Amlove? 
En fin, ese es tema de otra columna. 

Por lo pronto habrá que decir que esos cambios en la política nacional son ejemplo a seguir en Puebla y en el 
servicio público, en los tres poderes del estado, muy particularmente en el ejecutivo y legislativo. 
En el Congreso la LVIII Legislatura se va a transformar, habrá muchos cambios debido a que muchos diputados 
van a emigrar en busca de un escaño en el Senado y/o en la cámara de diputados federal. 
En otras Posdatas ya mencionamos quienes, sin embargo en los últimos días se han dado nuevas notas en torno 
a la bancada priista. 

De entrada, su coordinador de campaña, José Luis Márquez Martínez, ira en busca de una diputación federal 

(por Zacatlán), por lo que no asumirá la titularidad de la Gran Comisión del poder legislativo, es un hecho. 
La decisión de Márquez ya está tomada y apoyada por las altas esferas de la política en Puebla, donde el ex 
zavalista es tomando en cuenta como aliado. 
Empero, con la decisión de este diputado se darán necesariamente otros cambios tales como la posible llegada 
del diputado Lauro Sánchez López, también priista y ex marinista, a la Gran Comisión.  
Las versiones al respecto son muchas, toda vez que si Enrique Doger Guerrero no va ni al Senado, ni en busca 

de una diputación federal, entonces sin duda pelearía por cualquiera de las dos posiciones.  
Y Doger tiene con que disputar ambos lugares con gran éxito.  
Lo que será necesario esperar para poder vislumbrar el reacomodo priista en el Congreso, es si los diputados 
Edgar Salomón Escorza y Filiberto Guevara González se van también como candidatos. 
De no irse, entonces cualquiera de los dos podría quedarse con la Gran Comisión y con la coordinación de su 
bancada porque tienen el apoyo del señor de los cerros. Y esto es muy simple porque a Lauro lo vetaría Javier 

López Zavala. 

La bancada priista entró ya en una dinámica de lucha interna que, incluso, podría derivar en una peligrosa 
división con miras al 2012.  
Habrá que ver y esperar…   
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Cambios-en-el-Congreso-&id=1617 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Armenta prepara corriente crítica en el PRI  
Mucha atención se debe poner a lo que pase en las próximas semanas con Alejandro Armenta Mier, no solamente 
porque asumió el cargo de subsecretario de Organización del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, sino 

porque ha roto del todo con el grupo marinista y porque está decidido a inscribirse como aspirante a candidato al 
Senado, pese a que no esté siendo considerado entre los priistas con más posibilidades de acceder a la 
postulación. 

Un cuarto aspecto relevante de quien fuera presidente del Partido Revolucionario Institucional durante el proceso 
electoral en 2010, es que no aceptó la propuesta de ser candidato a diputado por el distrito de Tepeaca, una 
opción que se le ofreció en el CEN priista, por una razón de peso:  
En Puebla en la actualidad ser legislador del PRI –local o federal– significa quedar sometido al gobernador Rafael 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Cambios-en-el-Congreso-&id=1617
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Moreno Valle Rosas. 
Armenta ha decidido no entrar a esa condición bajo un principio fundamental, que es: resulta incongruente que 
los priistas que contendieron en 2010 contra Moreno Valle, ahora queden bajo su control político. 
Esa distancia que ha venido tomando Armenta del comportamientos de grupos locales del PRI, del control que 

ejerce Moreno Valle sobre legisladores y dirigentes priistas, y en contra de la forma en que se pactó la coalición 
que el tricolor signó con el Partido Nueva Alianza para el caso de Puebla, provocó que ya en un par de ocasiones 
el ex dirigente priista fuera llamado a conversar por el ex gobernador Manuel Bartlett Díaz, quien se prepara para 
ser candidato a senador por las izquierdas.  
En ese par de encuentros, Bartlett le habría manifestado a Armenta su satisfacción de que sea de los pocos 

priistas que estén peleando a favor de la independencia que debería guardar el PRI del primer gobernador panista 

del estado. 
A eso se debe que la semana pasada Armenta haya hecho la definición de que Bartlett ha aceptado ser candidato 
de las izquierdas luego de que no fue escuchado dentro del Partido Revolucionario Institucional.  
Se sabe que a finales de esta semana en el CEN del PRI se hará una depuración de la lista de aspirantes a ser 
candidatos al Senado. Tal vez podría ser la selección definitiva. Para que de esa manera antes del 20 de enero de 
2012, en la mayoría de los estados queda conformadas las fórmulas con que la coalición Compromiso por México 
competirá por los escaños de la Cámara Alta. 

Frente a ese proceso, ha trascendido que Armenta quede o no quede en esa lista de aspirantes que se está 
depurando en el CEN priista, como resultado de la negociación con grupos y gobernadores, entre ellos el de 
Puebla, buscará en el mes de enero anotarse en el proceso interno del PRI como precandidato. 
De esa forma cuestionar la forma en que se estaría seleccionando a los abanderados priistas, sobre todo sí estos 
acaban siendo electos por una negociación del PRI con el jefe del Poder Ejecutivo de Puebla. 
Tal parece que con esa conducta, Armenta, quien siempre ha sido un priista cuidadoso en extremo de las formas 

y de tener una conducta institución, se estaría preparando para generar una corriente critica dentro del Partido 

Revolucionario Institucional poblano, que tanta falta le hace. 
Una ventaja que tiene Armenta es que ya no tiene que cuidar sus relaciones políticas en Puebla. 
Desde el proceso electoral de 2010 se empezó a distanciar con el entonces candidato a gobernador del Partido 
Revolucionario Institucional, Javier López Zavala. 
Armenta en varias ocasiones –antes y durante el proceso electoral de ese año– expuso que había un exceso de 
confianza y soberbia en el PRI, y que no se estaba reconociendo el riesgo de la formación de una coalición 

opositora. Ese discurso, que al final resultó cierto, provocó que fuera relegado por el grupo marinista. 
Ahora hay un rompimiento total. 
Cuentan que hace algunas semanas Armenta se reunió con Javier López Zavala. Ahí el ex candidato a gobernador 
le dijo al ex presidente del Partido Revolucionario Institucional que ante las pocas posibilidades que tiene para ser 
candidato a senador, debería sumarse a su proyecto para ser aspirante a la Cámara Alta. 
Armenta le respondió a López Zavala que su búsqueda de la candidatura era algo real y que no sumaría a su 

proyecto de ser el abanderado priista. Esa respuesta significó una ruptura entre ambos. 

De igual manera, Armenta se distanció del presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional, Juan Carlos 
Lastiri, luego de que el dirigente del tricolor cuando tomó las riendas del partido lo primero que hizo fue hacer 
una purga de todos los armentistas, a quienes echó de los cargos de dirección del partido. 
Ese fue un acto de deslealtad de Lastiri, quien antes de ser dirigente del PRI había sido funcionario de la 
Secretaría de Desarrollo Social y legislador federal por el respaldo que le dio Alejandro Armenta. 
Ahora Armenta es parte del Comité Ejecutivo Nacional del PRI por haber sido integrado al equipo de Ricardo 
Aguilar, el secretario de Organización de la dirigencia nacional priista. 

Al mismo tiempo, tiene la invitación de integrarse al gabinete de Roberto Sandoval Castañeda, el nuevo 
gobernador de Nayarit, luego de que Armenta le operó en 2011 un parte de su campaña electoral. 
Eso le ha dado un cierto grado de independencia a Alejandro Armenta frente al grupo marinista y otras facciones 
priistas de Puebla.  
Vamos a ver en las próximas semanas hasta dónde llega. 

Si se constituye en una verdadera voz crítica o solamente en una voz disidente de ocasión. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/12/puebla/cuitlatlan.php 

 
(Editorial) 

 
Más poder al ejecutivo 
La bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD) presentó al Congreso local una iniciativa de ley cuya 
aprobación permitiría al gobernador del estado hacer uso del indulto, para extinguir o reducir la pena de los reos 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/12/puebla/cuitlatlan.php
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que hayan cometido delitos que no sean considerados graves. De acuerdo con el proyecto, el indulto no librará al 
delincuente de la responsabilidad civil en que hubiera incurrido, ni de la reparación del daño y decomiso de 
objetos de uso ilícito. 
Además, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas presentó una reforma al Código Fiscal del estado que define el 

procedimiento mediante el cual las autoridades procederían a la apertura propiedades privadas, en los casos en 
los que un deudor del fisco se niegue a abrir y ―se presuma‖ que existen bienes muebles susceptibles de 
embargo. El mecanismo se define en el artículo 106 de la iniciativa, en el cual se precisa que la autoridad tendría 
la facultad de ―romper o forzar las cerraduras‖, tanto de los bienes muebles como de los inmuebles. 
Las iniciativas presentadas continúan en la línea del matiz autoritario de otras que ya fueron aprobadas por el 

Congreso local y que, sin duda, tienden a concentrar mayor poder en el titular del Ejecutivo. 

Es muy riesgoso que se vuelvan a estados políticos ya superados, en los que las decisiones de mayor 
envergadura eran por ley tomadas solamente por una persona, pues para el sano equilibrio entre los poderes es 
necesario que los tres: el Ejecutivo, el Legislativo y el Judicial, tengan la misma fuerza legal, respetando sus 
ámbitos de competencia. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/12/puebla/editorial.php 
 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• La BUAP, otra vez reconocida por SEP  
• El viaje a Italia 

• Proyección internacional para Puebla 
Por encima de todos los rumores y comentarios sobre la persona de Enrique Agüera Ibáñez, lo cierto es que la 
BUAP se consolida cada día más como una institución de gran calidad en el país y así se hará constar por parte 
de la SEP, cuando este 15 de diciembre entregue por tercer año consecutivo el reconocimiento a la Excelencia 
Académica. 
El Premio SEP-ANUIES solo ha sido otorgado de manera consecutiva en tres ocasiones a la BUAP, lo que habla 
del trabajo sostenido, no solo un año para obtener la distinción, sino que se ha mantenido en el mismo rumbo, 

pues bien reza el dicho que lo difícil no es llegar, sino mantenerse y en el caso de nuestra Máxima Casa de 
Estudios así se ha corroborado por parte de las autoridades federales. 
De esta forma queda demostrado una vez más que las acciones, las obras, son las que darán siempre el aval a 
la vida de cualquier persona, por su puesto en el ámbito de la política, eso sin duda será de gran valía y en el 
caso de Enrique Agüera, los resultados están a la vista. 
Este día inicia de manera formal el viaje del Gobernador del Estado Rafael Moreno Valle a Italia, donde, según 
un comunicado de la Embajada de México en aquél país, el mandatario se reunirá con empresarios, pero 

también con el Director General de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación 
(FAO) y la vicepresidenta del Fondo Internacional para el Desarrollo Agrícola (FIDA. 
La visita terminará el 14 de diciembre y otro de los objetivos centrales de la presencia de Moreno Valle en 
Roma, es la entrega del Nacimiento hecho por artesanos poblanos en lo que será la  
Navidad Mexicana en el Vaticano. Puebla 2011, que incluye una exhibición de 20 fotografías del estado de 
Puebla, en la Vía de la Conciliación. 

En este último evento, previsto para hoy a las 15 horas de Italia, el gobernador se encontrará con el Embajador 
de México en el Vaticano, Federico Ling Altamirano y el Embajador de México en Italia, Miguel Ruíz-Cabañas.  
Por su puesto que el gobernador aprovechará su estancia en aquellas tierras para hablar de Puebla y los 
ambiciosos proyectos de desarrollo de la entidad, donde está prevista la presencia de medios de comunicación. 
CONFETI…después del susto, todo volvió a la calma…en Puebla no se presentaron daños tras la sacudida de 
tierra la noche del sábado…Quienes sí pretendieron sacudir el ambiente, fueron las porras del Puebla…en su 
manifestación también del sábado, exigen que el Puebla no se vaya de la ciudad…sin embargo, este es un 

negocio y su dueño podrá tomar las decisiones que mejor le convengan…aunque esto no significa que Puebla se 
tendría que quedar sin equipo profesional de futbol…no sería la primera vez que ocurriera. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4104 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
DELOYA, ARRIAGA LILA, ABAID Y FERNÁNDEZ, POR 4 DE PUEBLA 
Salvo las malas jugadas, los ajustes y los acomodos que siempre se dan de última hora en la política, donde 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/12/puebla/editorial.php
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todo pasa y no pasa nada, los priístas poblanos están en espera de conocer quienes serán los abanderados a las 
elecciones de julio de 2012, toda vez que la lucha, la competencia y los berrinches están a la orden del día, pese 
a que todos saben que el PRI nacional es el PRI y que éste habrá de marcar la pauta para decidir siempre con el 
visto bueno de su candidato ENRIQUE PEÑA NIETO. 

A media que se acercan los tiempos de las definiciones trasciende que por Puebla las variantes hasta éstos 
momentos se dan así: 
VI DISTRITO: el doctor en derecho GUILLERMO DELOYA COBIAN, quien en última instancia se coloca muy por 
arriba de otros competidores que en su caso son: JORGE RUIZ ROMERO, quien no ha dejado de figurar y, JULIO 
LEOPOLDO DE LARA VALERA, presidente de la Asociación Nacional Política, Factor Ciudadano. 

IX DISTRITO: Salta a la palestra por este división territorial el comunicólogo LUIS ALBERTO ARRIAGA LILA, del 

que señalan cubre el perfil que busca el PRI, seguido muy de cerca del empresario siempre priísta JULIÁN 
HADDAD FÉREZ y del profesional de la política y miembro del Sindicato Único de Trabajadores Electricistas de la 
República Mexicana (SUTERM) VÍCTOR MANUEL CARRETO PACHECO. 
XI DISTRITO: Aquí no hay más cera de la que arde y esta lleva una sola marca: ELIAS ABAID KURI, abanderado 
en alianza al PRI por el Partido Verde Ecologista de México. ¡No hay otro! 
XII DISTRITO: Se mantiene con firmeza y luce como favorito hoy más que nunca PABLO FERNÁNDEZ DEL 
CAMPO, porque finalmente la ex presidenta BLANCA ALCALA RUIZ, no irá por esta demarcación, en tanto sigue 

en la lucha MARTÍN FUENTES MORALES y SAUL HERTA CORONA, de quien aseguran los priístas cuenta con los 
apoyos del ex candidato a gobernador, Javier López Zavala; del diputado federal Fernando Morales Martínez y 
del presidene del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós. 
RECIBE MELQUIADES MORALES, AFECTOS DE SANANDRESEÑOS 
Tiempos de volver a recordar los felices ayeres juveniles de las tropas  
Sanandreseña, universitaria y política, fue la reunión-desayuno convocada por el ―brother de brothers‖ del 

Senador de la República MELQUIADES MORALES FLORES, don CUTBERTO CARRASCO LÓPEZ, llevada a cabo en 

el salón ―Aladino‖ de Plaza Cristal el pasado sábado, para celebrar el onomástico del ex mandatario poblano. 
Acompañado de su esposa SOCORRO ALFARO DE MORALES, de sus hijas, de su hijo FERNANDO MORALES 
MARTÍNEZ, aunque no me percaté si estuvo presente ―el general‖ MELQUIADES MORALES ALFARO, uno de sus 
yernos, DAVID VILLANUEVA LOMELI y de sus hermanos JESÚS y ROBERTO, disfrutó del convivio en su honor 
agradeciendo con breves palabras el gesto de sus amigos, diciéndoles que le daba mucho gusto que lo 
recordaran como si fuese el principio de la relación amistosa que ya dura tantos años. 

Recordó en relación a su familia, que este año se cumple el XLI aniversario de su enlace matrimonial con la 
mujer que ha estado siempre a su lado, gozando ambos ahora de la felicidad que les propician sus 10 nietos. 
Pero también hizo alusión a su pasado cuando por 15 años permaneció en medio de las alegrías, esfuerzos y 
sinsabores, sirviendo a su partido, el Revolucionario Institucional, como delegado en la mayor parte de los 
estados de la República. ―Para mi fue un gran aprendizaje, que mucho me sirvió cuando alcancé la gubernatura 
de mi estado‖, dijo con emoción. 

Recomendó a sus amigos aprender de la cabeza ajena, aunque dijo que también ―es bueno aprender de la 

nuestra‖. Les hizo saber que la sencillez, la humildad, las ilusiones, los ideales y la convicción, entre otras tantas 
cosas de la vida, siempre deben formar parte del comportamiento humano. 
En fin, una mañana de fiesta que el joven cantante Giovanni, hijo de un Sanandreseño, amenizó con su grata 
voz entonando un enorme rosario de canciones románticas que la pareja MELQUÍADES Y SOCORRO, disfrutó 
plenamente.  
Correspondió a las palabras de su amigo, CARLOS ARREDONDO CONTRERAS, quien recorrió viejos pasajes de la 
vida universitaria de aquella época y recordó la amena cátedra de ―La Historia del Derecho‖ que sustentaba el 

maestro CARLOS M. IBARRA. A los tiempos actuales los disfruta caminando por las calles de Puebla con su 
amigo MELQUIADES, encontrando siempre el saludo cariñoso de la gente que bien lo recuerda, que lo sigue 
llamando ―mi gobernador‖. En tono irónico culminó sus breves palabras el que fuera Procurador General de 
Justicia y Secretario de Gobernación 1999-2005, diciendo: ―Con otros, no saldría ni a la esquina‖.  
Entre los invitados estuvieron presentes, José Joaquín Fernández, Héctor Maldonado Villagómez, Lorenzo Aarúm 

Ramé, Alberto Ochoa Pineda, Héctor Jiménez y Meneses, Moisés Carrasco Malpica, René Lechuga Fosado, Rufino 

Márquez Camarillo, Rosendo Muñoz Chetla, Jaime Alcántara Silva, Francisco Adame Díaz, Alberto Amador Leal, 
Roberto Fernández Román, Germán Gabriel A. López Brun y muchos más que escapan de la memoria.  
A CUENTA G OTAS 
JESUS MORALES FLORES, por circunstancias cambiantes que por lo regular se dan en los asuntos políticos, no 
será el candidato por el PRI en su distrito original que es Ciudad Serdán, sino que abanderará la causa del 
tricolor por el PRI el distrito de Tepeaca, por lo que los aspirantes a alcanzar la gloria deben darse por 
muertos….. Hoy el registro ante el PAN a las 18.00 horas de JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA, en el auditorio 
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―MANUEL GÓMEZ MORÍN‖; el miércoles hará lo propio SANTIAGO CRELL MIRANDA y el último en hacerlo será 
ERNESTO CORDERO ARROYO, el jueves 15 a las 7 de la noche. De ahí a esperar la decisión de los panistas para 
elegir a su candidato presidencial que todo apunta para que sea la diputada con licencia, aunque en el sentir 
nacional ninguno de la terna llena el saco…..JAVIER LOZANO ALARCÓN, visto como candidato del PAN a senador 

plurinominal, desde que apareció de facto en la lista de presuntos a la presidencia de la República, no deja de 
reconocer que su padrino en política se llama ERNESTO ZEDILLO PONCE DE LEÓN, porque fue quien lo 
recomendó a MELQUIADES MORALES FLORES para que fuera el candidato del PRI por el XI Distrito que perdió 
por paliza de órdago. Hoy va a la segura….Este mes se cumple el noveno aniversario de la muerte del licenciado 
URBANO DELOYA, quien luego de su paso por la administración pública, dedicó los últimos años de su vida a la 

crónica histórica a través de la radio en Puebla donde alcanzó una enorme popularidad….Mi sentido pésame al 

amigo JOSÉ ROBERTO FUENTES LÓPEZ, rector de la Universidad Tecnológica de Oriental, por el fallecimiento de 
su señor padre, a los 95 años de edad, don FIDEL FUENTES CONTRERAS, quien pasó al descanso eterno el 
pasado viernes 9 y sus restos forman parte ahora del parque funerario Valle de los Ángeles. Extiendo mi pesar a 
sus hermanos Yolanda, Raúl, María Elena, Fidelia y Juan Antonio…..Recibo con tristeza la noticia procedente de 
Ciudad Habana, Cuba, que informa del sensible deceso del general y licenciado REYNEIRO LÓPEZ RODRÍGUEZ, a 
quien conocí y traté por muchos años gracias a mi presencia en ese país donde asistí como periodista a los 
Juegos Centroamericanos de la Organización Deportiva Universitaria de Centroamérica y el Caribe (ODUCC) y 

conocí en la villa centroamericana a su hija ODALYS y más tarde a sus hermanas ANA GLORIA y CORALIA. Años 
más tarde volví a convivir en esa familia, con motivo de la visita a Cuba del Papa JUAN PABLO II, en esta 
ocasión junto con LUIS ALBERTO GONZÁLEZ, donde cubrimos la información correspondiente de ese acontecer 
histórico, para el periódico MOMENTO Diario y Revista MOMENTO que dirigía don BARAQUIEL ALATRISTE 
MONTOTO (+). Mi solidaridad en estos momentos de dolor para la gran familia LÓPEZ RODRÍGUEZ ….  
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4109 

 

 
 
(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Mario Plutarco Marín Torres y José Javier García Ramírez 
Ahora que los partidos políticos andan en busca de candidatos a diputados, están exigiendo que sean líderes 
sociales con representación e intención de voto o en su caso, que tenga dinero suficiente como para financiar su 
campaña y si se puede, la de otros más.  

Y es que encontrar candidatos con el mejor perfil de ganadores, no es tarea fácil para ningún partido. 
Y bueno, con esas exigencias, hay algunos, dos en concreto, que no pasaría el examen: Mario Plutarco Marín 
Torres y José Javier García Ramírez.  
El primero de ellos fue gobernador del Estado de Puebla hasta el 31 de enero pasado y el otro, fue secretario de 

Obras Públicas, igual que su jefe, hasta el 31 de enero pasado.Pero el tema no es un invento.  
Partidos políticos como Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) o el del Trabajo, tenían la intención de 
llamar a algunos de estos personajes, con la intención de integrarse a la plantilla de propuestas para contender 

por cargos de elección popular. Sin embargo, cuando "el peje", ya convertido en candidato presidencial oficial se 
enteró de las negociaciones poblanas, decidió romper con ellas.  
Casi, casi corre a "los negociadores". 
Y es que por mucho dinero que tengan, ambos son recordados en Puebla por corruptos, traidores, delincuentes y 
por lo más repudiado de la sociedad poblana, nacional e internacional. Javier García ¿diputado?Hace 
aproximadamente un mes, en este mismo espacio se hacía la pregunta anterior: Javier García ¿diputado?.  

La verdad es que la pregunta debió ser: Javier García Ramírez ¿candidato a diputado?Y es que en los últimos 
meses, el ex secretario de Obras Públicas del nefasto gobierno del "góber precioso", ha hecho varios intentos por 
convertirse en candidato del PRI a diputado federal.  
Es más, ha insinuado que de no ser electo por el tricolor, conseguiría la nominación por otro partido y ¡¡¡¡¡¡¡que 

ganaría!!!!!!! Vaya locura. 
Pues bien, el ingeniero García contrató los servicios del profesor Villegas, un viejo maestro de basquetbol que 
tuvo en el centro escolar y que lo recomendó como salvavidas en el balneario Agua Azul. 

Quienes saben de este tema, le recomiendan al ingeniero García Ramírez que mejor se dedique a otra cosa. Por 
ejemplo, que siga con su negocio de tortería. La diferencia es que ahora repartirá tortas compuestas, pero en 
Ferrari.  
El Verdugo 
El Congreso del Estado aprobó cambio a diversas leyes, entre ellas la de obligar a los padres a cumplir con la 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4109
http://www.contraparteinformativa.com/
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pensión alimenticia. El Verdugo dice: si fuera retroactiva, Rosario puede reclamarle al licenciado Marín 12 años de 
pensión. Una buena lana, después de que nunca le ha dado ni una bendición.  
Gracias 
 http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Los „amos de las fugas‟ del morenovallismo 

Dos funcionarios del morenovallismo involucrados en diversas fugas de reos pudieran ser sospechosos por su 
ineficiencia y su pasado. 
Se trata de Roberto Olivares Mojica y Juan Roberto Montes Romero, Director General de Centros de Reinserción 

Social, y Director del Centro de Reinserción Social de Puebla respectivamente, conocidos en el bajo mundo como 
los ―Amos de las fugas‖. 
Pues resulta que ambos personajes eran altos funcionarios del penal de Tamaulipas, donde se fugaron por lo 
menos 100 reos y en diversos motines resultaron muertos por lo menos otros 10 más, por las constantes quejas 
de los internos que son extorsionados por los trabajadores de la cárcel. 
Al parecer el gobernador Rafael Moreno Valle desconoce los antecedentes de este par de astutos 
pseudoservidores, quienes fueron contratados directamente por Seguismundo Severiano Doguin, flamante 

subsecretario de Seguridad Pública. 
La preocupación entre los internos de los penales de Puebla, radica que el personal que trabaja para los mismos 
ya hizo cuenta de las decenas de reos que se fugaron y coinciden que en Puebla apenas van 11 reos, más los 
centenares que se logren acumular durante la administración. 

Por cierto: Me cuentan que el subsecretario Doguin sabe perfectamente para que se usa el poder. 
Y es que en días pasados acudió como cualquier ciudadano al Centro Comercial del Paseo de San Francisco, sin 

uniforme y sin pistola. 
Se entretuvo bebiendo un café y cuando se retiró un franelero le exigió para el refresco, motivo para que el 
subsecretario sacara de inmediato su poder y amenazara al franelero, quien respondió doblando su brazo hacia 
atrás en contra del funcionario. 
Como el funcionario a nadie le pasa que le hagan ese tipo de desplantes, regresó con todo su poder (hizo un 
operativo), al lugar donde fue humillado por un simple franelero y detuvo a todos los franeleros que se 
encontraban en el lugar remitiéndolos al Ministerio Público por ser considerados de alta peligrosidad. 

El funcionario se cansó de amenazar al franelero –que debo aceptar son bastantes molestos-, y le dijo que 
cuando quisiera regresaría nuevamente para demostrarle su poder. 
Hoy muy pocos franeleros se paran por esa zona, pues temen encontrarse con el poderoso funcionario que 
persigue franeleros e ignora a los miembros del crimen organizado. 

Ardelio Vargas es el Cantinflas poblano 
Ardelio Vargas, titular de la Secretaría de Seguridad Pública estatal,  deberá despertar de su sueño y darse 
cuenta que en Puebla el crimen organizado es una realidad. 

Lo sucedido en Quimixtlán (donde velaban a dos personas y miembros del crimen organizado llegaron al velorio 
para asesinar a dos más y ―levantar‖ a otros dos), debe poner al represor social a actuar con verdadero 
profesionalismo. 
No queremos sus frases cantinflescas de que en Puebla no hay nada parecido, o que no le tiene miedo al crimen 
organizado. No. 
A Ardelio Vargas le pagan por combatir al crimen en todas sus modalidades y no para hacerla de Cantinflas o 

Chespirito. El crimen organizado o la delincuencia organizada está en Puebla y va a reclamar espacios. 
Que deje de engañar a la gente y hacer estúpidas declaraciones. 
¿O acaso tiene pactada la plaza Puebla?. 
 http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 
 

 
 

(El Coloquio de los Perros\Luis Enrique Sánchez)            
 
Una semana no es nada  
La Riviera Maya reconforta y da ánimos para cerrar el año con fuerza. Sólo fueron ocho días; suficientes para 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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iniciar el 2012 con entusiasmo. Fui a disfrutar de la familia, el sol, la arena, las buenas bebidas y la excelente 
comida. 
Claro, la idea fue no pelar las noticias, las redes sociales y los problemas del mundo, la política y las intrigas. 
Una semana no es nada; y lo es todo. Me perdí de los tres desbarres de Enrique Peña Nieto en tiempo 

real: los tres libros que marcaron su vida, las pendejadas de la prole y el desconocimiento del salario 
mínimo. Me entero hasta ahora de la grabación que publica Intolerancia, de Ardelio Vargas, y ahora 
entiendo por qué le partieron la madre a Juan Carlos Sánchez, director editorial de Poblanerías, un gorila 
disfrazado de policía y, sobre todo, me queda más claro por qué la Comisión de Derechos Humanos del 
estado de Puebla ha hecho mutis y se declara incompetente para actuar en el caso de la madriza al Pibe. 

Me entero del asalto y agresión a los colegas de Lado B y elaboro varias explicaciones al artero asalto y todas 

tienen que ver con la responsabilidad de las autoridades que tienen que ver con la seguridad.  
Llego junto con el sismo. Y Puebla tiembla. 
Traigo para mí la lectura de dos libros excelentes y pena me da confesar que padezco el síndrome Peña 
Nieto; sólo recuerdo que son de la editorial Alfaguara, que uno es escrito a cuatro manos por un hombre y 
una mujer y trata sobre la infidelidad femenina, de extraordinaria manufactura y el otro es una novela 
histórica sobre el Jefe Máximo Plutarco Elías Calles, escrita a partir de una obra de teatro puesta en escena 
en 1991 y convertida en novela por el mismo autor en este 2011.  

No recuerdo el nombre de los libros y menos aún el de sus autores. Aunque también sostengo en mi 
defensa que a pesar de que me encantaron no han marcado mi vida. Este síndrome está harto cabrón. 
Ahora, la realidad me llama y hay que entrarle a los problemas de verdad y asumir que puedo tener un 
presidente guapo, aunque sea un ignorante. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/una-semana-no-es-nada 

 

 

 
(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            
 
Bienvenida al Guadalupe – Reyes 
Este lunes comienza, oficialmente, el llamado puente Guadalupe – Reyes. De hecho, se trata de una 
manifestación bastante reciente. Cuando éramos (éramos, lo de mi generación) chicos, se celebraban las 

famosas posada, durante los nueve días anteriores a la Navidad. Después (pero bastante después), comíamos 
la rosca de Reyes con una taza de aromático chocolate.  
Poco a poco, con la imposición generalizada de la laicidad, permanecieron las posadas, pero 
transformadas en bacanales modernas y olvidando todo el aspecto religioso. De chiquito, recuerdo la 
procesión de los peregrinos, los cantos, la piñata y todo lo que rodeaba a una posada digna de ese 
nombre.  

Cuatro días antes de las posadas (estas empiezan, oficialmente el 16 de diciembre) se celebraba el día de la 

Virgen de Guadalupe y, entre Navidad y el día de Reyes (salvo el día de año nuevo), no sucedía nada. ¿A 
quién se le ocurrió la idea de unir a la Virgen con los Reyes? Lo ignoro. Igual, creo que un ingeniero 
capaz de diseñar y construir un puente de ese tamaño y con esas características,  merece todo nuestro respeto 
y admiración.  
Del 12 de diciembre al 6 de enero, todo es fiesta, reuniones, convivios, bebida, comida y 
celebración. Todo mundo celebra, la religión de cada quién es lo de menos. Judíos, católicos y protestantes se 
une en una sola fiesta. Incluso uno que otro musulmán se agrega (aunque, pobre, no toque una sola gota de 

alcohol). El puente Guadalupe – Reyes se convierte en un profundo rito abrahámico.  
Este domingo, como lo hago cada quince días, viajé a la Ciudad de México para visitar a mi anciana madre. 
En general, dejo mi auto en el estacionamiento de la CAPU y ahí abordo un  autobús que me lleva, sin 
broncas a la capital del país. Me ahorro una buena dosis de stress al no manejar, y una buena lana al gozar 
del descuento reservado a los viejitos (con la maravillosa tarjeta del INAPAM).  

Además de ir relajado y echar alguna pestañita, puedo gozar del paisaje que me pierdo cada vez que voy 

atrás del volante. En esta ocasión, el viaje me permitió ver a cientos, a miles, de peregrinos que se 
dirigían al cerro del Tepeyac.   
Había de todo: hombres, mujeres, jóvenes, viejos, ciclistas, motociclistas, camiones, camionetas, letreros 
explicando de quien y de qué se trataba. Algunas de esas mantas eran maravillosas por su ingenuidad y su fe 
intrínseca. Algo así como “Peregrinasion a la Biya”.  
Vi a muchos padres de familia empujando la carriola en la que viajaban los bebés. A voluntarios repartiendo 
botellitas de agua, a otros ayudando a los que estaban cansados y, eventualmente, lastimados.  

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/una-semana-no-es-nada
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Es de destacar el enorme “operativo”  puesto en marcha por el gobierno del Distrito Federal. Justo al 
entrar a la Ciudad, pasando el puente de la Concordia, se multiplicaban las patrullas y ambulancias, los agentes 
y los funcionarios. Eso solamente lo vi en la entrada de la autopista de Puebla. Me quiero imaginar que lo 
mismo sucedió en la entrada de Toluca, la de Querétaro, la de Pachuca y la de Cuernavaca…  

Dicen que en México hay un 80% de católicos, pero un 110% de guadalupanos. No lo dudo ni un 
segundo. El fervor guadalupano es único en todo el mundo y ninguna peregrinación se acerca, ni siquiera 
tantito, a lo que es un 12 de diciembre en nuestro país.  
Así empezamos nuestro peregrinar hacía el día de Reyes… Así empieza el puente (viaducto, diría yo) que 
nos lleva del Tepeyac a la rosca. Una cosa de estas solo se le podía ocurrir a un mexicano. ¿A quién más en el 

mundo?  

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/bienvenida-al-guadalupe-%E2%80%93-reyes 
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Código Azul 
Ahora que la delincuencia está desatada en la capital poblana, valdría la pena que el presidente municipal de 

Puebla, Eduardo Rivera Pérez, desempolve el proyecto ―Código Azul‖. 
Este plan de trabajo fue diseñado para atacar la inseguridad pero está sobre la mesa desde hace muchos meses 
y no ha sido aplicado. 
Quizá sea por el ineficiente secretario de Seguridad, Amadeo Lara, pero los ciudadanos no tienen la culpa. 

Urgen medidas inmediatas para contrarrestar la inseguridad. 
Y por si el secretario no lo sabe, el programa del Código Azul establece lo siguiente: ―Es un sistema de botones 
de pánico o alarmas vecinales, comunicados vía inalámbrica, radio o telefonía celular al CERI para la atención de 

una emergencia. 
Casos en los que se usa el Código Azul: 
Incendio 
Persona extraña dentro de su casa o la de algún vecino. 
Riña en proceso. 
Persona armada dentro o fuera del domicilio 

Asalto o robo en proceso 
Homicidio‖. 
La idea no es mala. 
Pero urge que se aplique. 
Hace falta que las autoridades municipales hagan algo para frenar la inseguridad. 

La sociedad agradecerá al presidente municipal que ponga todo su esfuerzo para recobrar la tranquilidad. 
**      **      **  

Luis Maldonado Venegas, secretario de Educación Pública, debe una explicación a decenas de jubilados que 
pasaron un pésimo momento el viernes 9 de diciembre. 
Los jubilados de la sección 23 del SNTE fueron citados para recibir el bono que desde hace cuatro años les dan. 
Pero la ineficacia del personal del Centro de Computo de la Dirección Administrativa de la SEP provocó errores y 
hasta repeticiones de los cheques de los docentes jubilados. 
Muchos de los profesores de la tercera edad viajaron desde el interior del estado y ahora tendrán que volver a 
pagar sus pasajes. 

La molestia es mucha. 
Y los volvieron a citar para el miércoles 14 de diciembre. 
Y todos esperan que corrijan los errores. 
**      **      ** 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Los retos del Metrobús poblano 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/bienvenida-al-guadalupe-%E2%80%93-reyes
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 12 de Diciembre de 2011 
 

 

 

 51 

Puebla se sumará en enero del 2013 al sistema Bus Rapid Transit que se conoce en México como Metrobús, 
Optibús, Macrobús y Mexibús pero que aquí ya se conoce como en la capital de la República como Metrobús y 
que en su primera línea recorrerá desde Tlaxcalancingo en San Andrés Cholula hasta Amozoc cruzando una ruta 
importante de la Angelópolis. 

La opción de transporte público es excelente para reordenar el servicio actual y mejorar lo que se ofrece a los 
ciudadanos, pero de los diez sistemas que ya existen en el país aún no alcanzan su nivel de cumplimiento 
óptimo ―debido a deficiencias en la construcción de las líneas, en la supervisión de la obra, en el diseño del 
sistema y en las tareas de mantenimiento‖ de acuerdo a una investigación de la asociación el Poder del 
Consumidor que realizó un estudio de agosto a octubre evaluando cada una de las cinco líneas en León, las tres 

del Distrito Federal, una en Guadalajara y la que ya existe en el Estado de México. 

―Todas le quedan a deber al usuario. Nuestra intención con este estudio es contribuir a promover una mejora 
continua que permita que estos sistemas de transporte público ofrezcan a los pasajeros la calidad en el servicio 
que de ellos se espera‖, declaró Gerardo Moncada, coordinador de Transporte Eficiente en El Poder del 
Consumidor. 
Para los usuarios sus necesidades primordiales son: un transporte rápido, que llegue lo más cerca del destino 
buscado y que tenga un costo razonable. Como complemento, que sea seguro, confortable y no contaminante. 
―Se evaluaron aspectos como integración tarifaria, integración modal, grado de saturación en las estaciones, 

velocidad comercial, frecuencia del servicio, seguridad vial, seguridad personal, profesionalización del sistema, 
accesibilidad y confort dentro del autobús, información al usuario, existencia de un Centro de Control, incidencia 
sobre el espacio público que rodea al corredor BRT y emisión ostensible de humo por parte de los autobuses. 
―En general, las deficiencias identificadas en la mayoría de los sistemas BRT –cada uno en distinto grado- 
fueron: ausencia de integración tarifaria, deficiencias en la frecuencia del servicio, baja velocidad y pérdida de 
confort en hora de máxima demanda, así como falta de policías de tránsito y de seguridad pública a lo largo de 

los distintos corredores‖. 

La mejor evaluada es la línea cinco de Optibús de León con 72.24 por ciento y la peor es el Mexibus del Estado 
de México con 52 por ciento. Javier Hernández, jefe de la carrera de Ingeniería en Transporte de UPIICSA-IPN, 
comentó que: 
―Los sistemas BRT representan avances significativos en la calidad del servicio de transporte público, con 
respecto a los sistemas convencionales. Sin embargo, cuando el sistema no cumple con las características de 
diseño que garantizan su vigencia, genera la percepción de que no es tan bueno como se dice. Por eso es 

fundamental identificar las deficiencias que prevalecen, a fin de atenderlas y elevar la calidad del servicio‖. 
El estudio evaluó rutas de transporte público convencional  y los resultados indicaron que los sistemas BRT han 
incrementado la calidad del servicio entre 225% y 246%, de acuerdo a los parámetros de este estudio. 
―Proponemos realizar una planeación rigurosa de los sistemas BRT con visión de mediano y largo plazo, una 
supervisión estricta de su implementación y mantenimiento, comunicación constante con todos los actores antes 
y después de la instalación del corredor BRT, crear un fideicomiso que centralice la recolección del recaudo y 

distribuya los pagos bajo esquemas integrados a lo largo del sistema, crear una tarjeta inteligente como medio 

único de pago para los diferentes modos de transporte, re-programar el servicio para elevar su frecuencia de 
paso y aumentar la oferta de autobuses e implementar carriles de rebase para optimizar el servicio, entre otras 
medidas‖, comentó Daniel Zamudio de El Poder del Consumidor. 
Los retos para el futuro servicio de transporte público poblano son enormes, pero parte de evitar lo que se ha 
hecho mal y con ello no cometer los mismos errores. Lo importante es que los poblanos lo adopten como suyo y 
cumpla con sus objetivos. El Metrobús es la esperanza de que mejore el transporte en la capital poblana, 
actualmente caro y caótico.  

http://www.ngpuebla.com/node/5425 
 
(Angelopolitanas) 
 
Hace unas semanas, el poderoso operador de Enrique Peña Nieto en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Miguel 

Ángel Osorio Chong, llegó hasta las oficinas del exgobernador de Puebla, Manuel Bartlett, para manifestarle el 

interés del candidato a la presidencia de la República de que se mantenga como defensor del priismo.  
Para ello le propuso ser incluido en la lista de candidatos plurinominales a diputado federal. La respuesta fue un 
―no‖ rotundo y como agregado un cortés: ―llegaron muy tarde‖.  En verdad, el propio Bartlett no se ve 
defendiendo un proyecto donde participan sus eternos rivales –Carlos Salinas de Gortari, Manlio Fabio Beltrones, 
Elba Esther Gordillo y Beatriz Paredes, quienes no se han cansado de combatirlo- y en estos años tiene ya listos 
sus zapatos para recorrer el estado de Puebla en busca del Senado de la República. 
@  
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El panista Javier Lozano Alarcón se registrará el próximo jueves 15 de diciembre cuando venza el plazo de su 
partido como precandidato a senador de la República y llevará de pareja en la segunda posición a la actual 
diputada federal Augusta Valentina Díaz de Rivera.  
El aún funcionario solicitó el permiso, que ya tenía, del presidente Felipe Calderón y aprobó para Puebla un 

salario mínimo para el 2012 de 59.08 pesos diarios. Esa será su carta de presentación para ir a pedir el voto a 
sus paisanos.  
Una de las pocas sorpresas que dará Acción Nacional en esta semana de registros será en el XI con cabecera en 
la capital y donde contenderán contra la propuesta del Partido Verde, aliado al PRI y al Panal, con Marissa Ortiz 
ante la declinación de Carolina Beauregard.  

@  

El panismo apuesta a que el trabajo del gobernador Moreno Valle y del presidente municipal de la capital, 
Eduardo Rivera, le den un triunfo contundente en los cuatro distritos de la capital, apostados a que en la ciudad 
nunca se da el voto diferenciado y el partido que gana uno vence en el resto de los distritos ya sea local o 
federal. Para ello, Rivera intensificará su trabajo político a través de resultados de su gestión que no son pocos y 
que en las últimas semanas se han notado. Destacadamente la entrega a tiempo y en un breve plazo del cambio 
de pavimento por concreto hidráulico en la 49 poniente. Sus eventos dominicales se empiezan a convertir en 
una costumbre y las asistencias aumentan, a eso se enfrentarán los aspirantes priistas y perredistas. No será 

fácil.  
@ 
Hoy se llevará a cabo en Puebla la primera reunión formal de la Coalición Compromiso por México que integran 
los partidos Revolucionario Institucional, Verde Ecologista y Nueva Alianza para ir definiendo estrategias. 
Los porristas tendrán el próximo miércoles sesión de Consejo Político en el estado para la conformación de la 
Comisión Política Permanente y la elección de la Comisión de Procesos Internos. Desde donde habrá luz de 

cómo los grupos al interior del partido mantienen una dura y sorda pelea para mantener sus posiciones y 

privilegios. Esta guerra apenas empieza. 
http://www.ngpuebla.com/node/5426 

 
 
(Decodificador Urbano/ Miguel Ángel Cordero) 
 
Elecciones en la CDHEP  
La búsqueda de las consejerías del Consejo Consultivo de la Comisión de Derechos Humanos está tomando 
caminos muy similares a los de una elección común y corriente.  

El problema es que justamente este es uno de los organismos que más deben sustraerse de las viejas prácticas, 
pues su obligación es la defensa de los ciudadanos subyugados por los funcionarios o políticos que llegan a 

algún cargo atropellando los derechos de terceros.  
Recientemente comenzó el proceso para seleccionar a uno de los cinco integrantes del Consejo Consultivo de la 
comisión de Derechos Humanos para el periodo 2011-2013.  
Muchos se están peleando por el cargo y aplican técnicas de carácter electoral.  

Por ejemplo, algunos de los aspirantes a este cargo regalan artículos a la usanza de las campañas políticas 
comunes, en las que se obsequian llaveros, playeras y hasta portavasos del candidato.  
Otros, como Germán Molina Carrillo, al mejor estilo de Peña Nieto acudiendo a la FIL, ha presumido que creó un 
libro –creado con la compilación de varios autores—.  
El director del Instituto de Ciencias Jurídicas no es el único interesado en el cargo. También se cuenta entre ellos 
al infaltable Fernando Chevalier Ruanova, que en todo quiere participar.  
Ellos y otros aspirantes están peleando la consejería al estilo electoral.  

Algunos de los participantes que han trabajado en nodos de derechos humanos, como Alejandro Flores y Veloz, 
están molestos por este tipo de contiendas, pues señalan que lo que hace falta es alguien especializado en 
Derechos Humanos.  

***  
Los mexicanos han criticado, a través de las redes sociales, al precandidato del PRI a la Presidencia de la 
República, Enrique Peña Nieto, por su incapacidad para nombrar tres libros que influenciaron su vida.  
Ayer el candidato sumó otra más a sus pifias ahora ya famosas.  

En una entrevista con El País el presidenciable demostró no conocer el salario mínimo y confundió al partido 
Nueva Alianza con Alianza Nacional.  
Aunque en redes sociales nuevamente fue criticado y enfrenta constantes burlas de sus detractores, aún existe 
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en su equipo de campaña los medios tradicionales y masivos: Televisa y TV Azteca.  
Esta elección se presenta, por ello, como una oportunidad para saber qué tanta influencia tienen las redes 
sociales y tristemente también qué tanta influencia tienen aún la televisión como alienadora de la población. 
Ya se verá. 

http://www.imagenpoblana.com/2011/elecciones-en-la-cdhep 
 
(Fuerte y Claro/ Daniel Lara Mendoza) 
 
No hay que olvidar  

Muy a pesar del presidente de la República y de los intereses de su partido político, millones de mexicanos 

recordarán este sexenio por dos constantes: las decenas de miles de muertos en la llamada ―lucha contra la 
delincuencia‖, y los aumentos constantes a los energéticos.  
En el primer caso, existen muchos puntos de vista sobre la necesidad o error que significa tener al Ejército en 
las calles, además de que hay una porción de mexicanos que ven con buenos ojos la estrategia de Calderón 
contra el crimen organizado. Pero hablando de los aumentos, prácticamente no hay persona que se sienta 
cómoda con tener que pagar cada día más por los combustibles, ni con que estos aumentos se reflejen en alzas 
para los productos de consumo más elemental.  

Apenas este sábado subió nuevamente la gasolina y el diesel, entre cuatro y ocho centavos, cantidades que no 
duelen cuando se dicen de forma individual, pero que pegan y mucho cuando se multiplican por los litros 
consumidos y el incremento se repite casi mes con mes. Estamos frente al doceavo ―gasolinazo‖ y todavía falta 
casi un año de alzas, todo para que el Estado pueda subsanar el déficit fiscal que acarrea desde hace mucho, 
producto de una política recaudatoria temerosa de los que más tienen, así como de gastos multimillonarios en 
temas que no son del verdadero interés social.  

Aunque los gasolinazos se han vuelto una costumbre, no hay que olvidar que no son normales y que 

representan la mejor evidencia de la fragilidad de nuestro sistema económico. Que el gobierno deba sacarles 
cada día más recursos a los ciudadanos y los actores productivos, para sostener sus gastos, es un bodrio que no 
está destinado a ser una solución de largo plazo.  
Más temprano que tarde caerá este equilibrio artificial construido por el Gobierno Federal, tanto por ser una 
política cortoplacista que no remedia la falta de solvencia del país, como por ser una medida antipopular que 
golpea fuertemente los bolsillos y también el ánimo de los mexicanos. Las consecuencias para quienes han 

autorizado este tipo de ataques al ciudadano, llegarán pronto.  
***  
Los que de plano parece que sí olvidaron, fueron los estrategas y diseñadores del equipo de trabajo de Ernesto 
Cordero, aspirante presidencial del PAN que cuenta con la bendición de Felipe Calderón. Y es que ayer, por un 
mero incidente, entré a la página oficial del presidenciable y me encontré con algo interesante: lo que menos 
hay en su página, son precisamente imágenes de Ernesto Cordero.  

Si Usted ingresa a dicho sitio de internet encontrará sus propuestas en temas estratégicos, que por cierto pese a 

lo abundantes no pasan de ser infinitivos y un catálogo de buenas intenciones. Verá también el habitual link con 
las redes sociales, así como un formato de registro para participar en su movimiento. Pero lo que no verá, es 
una foto actual y completa del aspirante.  
Quizá los asesores del delfín de Felipe Calderón ya le señalaron a Cordero que su imagen personal no es 
precisamente la de un hombre de Estado, porque no impone respeto ni admiración, así que desde ahora en su 
página web lo que más se acerca a su rostro es una versión caricaturizada, estilizada, colocada en tal posición 
que quiere denotar esperanza y trabajo. Pero al final sigue sin ser su rostro.  

Lo que más se acerca al Cordero real es un video inicial, con fotos de su infancia y dos imágenes fugaces finales 
del aspirante, una como esposo donde trata de no ser el centro de atención, y otra en un mitin donde se le 
aprecia poco. En pocas palabras, el staff creativo de Ernesto Cordero quiere hacer campaña escondiendo la 
imagen real del precandidato. Es una estrategia hasta cierto punto inteligente, porque los rasgos del panista no 
lo ayudan, pero en definitiva no van a llegar muy lejos haciendo publicidad con caricaturas. 
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